
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1005,3 milibares. Tem
peratura. média do. dia: 18,6 graus centígra
dos. Umld��e relativa média: 81,5 por cento.
Estado médio do céu: Cumulus, Stratus, de
encoberto a meio claro. .Nevoeíros noturnos
na serra, litoral e margens de rios. Estado
mé�ó do tempo': Com chuvas esparsas e pas
sagel!as no Planalto e precipitações esparsas
no litoral. Tempo médio: Estável. Previsão:
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MISSÃO DA ASPE - Saúdo, por este intermédio,
os diretores, gerentes, e corretores da HPA, empe
nhados na colocação do PIB e aproveito para dizer
-lhes que do S0U trabalho árduo depende a inicia
tiva que é a ASPE. É precisá que todos se dêem
,conta que seus esforços tem alcance nacional. Ser
vir a ASPE é servir o Brasil. Esta nossa missão c a

nossa mfstica.
GARRIDO TORRES
Rio, setembro de 1973.

,

I,

Propostas de paz
,não diminuem o

As forças israelenses continuavam avançando segundo os �omunicados de Israel. Mas na frente árabe anunciava-se novas conquistas.

o presidente egípcio Anwar Sadat estabeleceu ontem uma proposta de paz para a guerra do Oriente Médio, em discurso

proferido perante a assembléia nacional. Segundo Sadat, a paz será viável mediante a devolução das terras

árabes ocupadas por Israel mi guerra de 1967 e o restabelecimento dos direitos do povo palestino que deixou

Israel em 1948, quando foi criado o Estado judeu. Mas, em meio às palavras de paz, a guerra prosseguia
violenta durante todo o dia de ontem em várias frentes, com pesadas baixas de ambos os lados (Página 2).

Uma nova temporada começa para o pescador, depois de um mau periodo,

Bom tempo leva o

pescador ao mar
Depois de um longo período de chuva e de dias cinzentos, os

pescadores usufruem da paisagem azul do céu e do mar,
que parece ter o especial condão de revitalizá-los na luta

pela 'sobrevivência. As canoas de 5 a 9 metros voltaram ao

mar na Barra da lagoa, em busca dos cardumes da primavera. (Pg. 8)

Kissinger
e Le'Duc
Tho têm
o Nobel

Figueira tenta
,

'

nova vitória
A delegação do São Paulo desembarcou ontem no Aeroporto

Hercílio Luz com o técnico Poy dizendo que veio a

Florianópolis para vencer o jogo e que não tem preocupações
em adotar um esquema tãtico especial na noite de hoje. O

JFigueir�nse, qu� coafía numa boa vitória, deverá jogar com o

mesmo time que empatou domingo com o América {MGr {Pág. 1S}.
,

"

Konder:
corredor
- .

nao vIsa

pr;v;lé9�O

Os jogadores sãopaulinos
acreditam num bom

espetáculo esta noite e

logo após sua chegada foram
para o hotel. Armando

Marques, que pela primeira
vez atuará em Florianópolis,
chega esta tarde. Ele será

uma das vedetes dç
jogo das 21 horas de hoje.

Henry Kissinger e o membro do ,

politburo norte-vietnamita
le Duc Tho foram agraciados

ontem com o Prêmio Nobel da Paz

pelos seus esforços no

cessar-fogo do Vietnã (Pág. 2). Kissinger: Nobel com Le Duc Tho.

O Senador Konder Reis
esclareceu que seu empenho

'

em incluir Santa Catarina.nos
corredores de exportação não

visa a beneficiar cidades
e sim ao Estado (Página 3). Konder Reis: por Santa Catarina.

A Associação Coral de Florianópolis e a Orquestra Sinfónica' de Porto Alegre se completaram no espetáculo conjunto da noite de ontem.
'!

'

Público aplaudiu
de pé audi<:ão dó
Coral e da OSPA
O grande público que compareceu na noite de ontem ao Clube 12

de Agosto para assistir a apresentação da Orquestra
Sinfônica de Porto Alegre teve oportunidade de presenciar

um dos maiores êxitos artísticos que a cidade já
conheceu. O espetáculo foi aplaudido de pé pela platéia (P.8).

COTESC'REABRE A
VENDA DE TELEFONES
Em vista da,grande procura de telefones nas principais
cidades catarinenses, notadamente na capital, a CO
TESe, depois de realizar estudos de viabilidade técni
ca, decidiu aumentar a capacidade das centrais em

instalação e, a partir do próximo dia 23, reabrirá a

venda de telefones que serão postos em funciona
mento no in ício de 1975. (Pág. 7) .

ímpeto da guerra
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Anwar Sadat: "olho porplho
"

...

No discurso de

Sadat, ameaças e

propostas de paz
Em seu discurso perante a assembléia popular

egípcia, o presidente Anwar Sadat advertiu que
os foguetes árabes "Zafer", de longo alcance,
estão prontos para ser lançados, e "podem
alcançar qualquer ponto de Israel, a qualquer ins
tante". Ao mesmo tempo, fez u,m apelo ao presi
dente Richard Nixon para que ajude a promover,
uma paz duradoura e justa.

- Os israelenses - asseverou o líder árabe -

terão de enfrentar uma guerra de desgaste, que
nós suportaremos muito melhor do que eles. Os

foguetes egípcios "Zafer" (vitorioso, no idioma

árabe) podem cruzar' o Sinai. Estes projéteis de

terra a terra estão em condições de ser lançados
em direção a Israel a qualquer momento.

"Eu sempre falei que a nossa confrontação
com Israel seria do tipo olho porolho, .dente por
dente a profundidade por profundidade".

O Presidente egípcio dividiu a sua fala em

vários tópicos, referindo-se à guerra e paz. Acen

tuou que "a paz baseada num fato consumado
não pode ser imposta e nunca será duradoura,
Agora" nos campos de batalha, podemos ver quão
impotente é essa teoria. Ibje, nossas forças arma

das desafiam as suas e haverá uma guerra muito

longa". "Nosso inimigo às vezes fala de paz, mas

existe uma grande diferença entre a paz baseada

na agressão e a que se baseia na justiça".
PROPOSTAS IEPAZ

Afirmou que as propostas do Egito para a paz
se baseiam em dois pontos: a recuperação de

todas as terras árabes ocupadas pai: Israel em

1967 e o restabelecimento dos direitos do povo

palestino que fugiu ou abandonou Israel quan
do foicriado o Estado judeu, em 1948. Seu país
está "disposto a .participar de uma conferência de

.paz nas Nrções Unidas. Tentarei convencer os

outros líderes árabes e os dirigentes do povo pa
lestino para que todos participem da confe

rência". Disse também 'que o Egito está pronto,
"neste mínutq", a abrir o canal de Suez como

"contribuição à prosperidade mundial. Ordenei às
autoridades do canal que tomem as medidas ne-

cessárias. 'Já estão sendo feitos os preparativos
para que o canal esteja pronto para a navegação".
"Não estamos dispostos a aceitar promessas

vagas, sem qualquer significado. Seria perder tem
po. O que precisamos agora é clareza e visão".
APELO A NIXON

- Não basta que os Estados Unidos tenham
tentado impedir as remessas. Agora participam de

algo muito mais perigoso. Enquanto combatemos
a .agressão, vemos que os Estados Unidos se apres
sam em ajudá-los com novos tanques, aviões de

guerra, foguetes :e equipamentos eletrônicos -

continuou Sadat.
Disse ter enviado uma mensagem a Nixon,

movido "não pelo temor: mas pela disposição de

demonstrar a vontade egípcia de aceitar uma paz

hçnrosa' '.E e completou ontem três anos de Pre-.
sidência.. cargo que ocupou após a morte de
Gamal Abdel Nasser, E concluiu: "A atual bata
lha é a realização de minha presença a Alá e ao

povo egípcio".

Sírios detêm o

avanço israelense

contra Damasco
A Síria informou que se trava, no caminho de

Damasco, "uma feroz batalha entre tanques e

artilharia".' Os combates se desenrolam nos seto- '

rcs norte e central da frente de Golan.

No Sinai, oEgito disse que suas forças navais

e terrestres destruíram 21 tanques inimigos, en

quanto a força blindada israelense foi cercada no
setor central e "demolida' totalmente.

Outras belonaves atacaram com foguetes a

área administrativa israelense de Rumrnaneh, na

costa norte do Sinai, provocando numerosos in

cêndios e muitas baixas. A unidades egípcias' re
tornaram ilesas a suas bases.

O comando egípcio também informou da des

truição de 34 aviões israelenses, : derrubados por, \

seus caças e pela artilharia anti-aérea. Dos' pilotos,

apenas dois sobreviveram e foram capturados. Na
Síria, divulgou-se que um avião inimigo foi abati
do pela defesa anti-aérea, em Kmeitra,

Por outro lado, um operador de artilharia, um
judeu australiano de 26 anos 'de idade, afirmou ao

corresp-ondente da AP, Paul Kohn, no Sinai: "Nós
os bombardeamos e eles nos bombardeiam. É
assim o dia inteiro".

O australiano, chamado Leo, é professor de
estudos africanos na Universidade Hebraica de
Jerusalém, e disse que sua convocação para a

guerra era para "aumentar a munição". A cada

poucos minutos, conta o correspondente, sua,

bateria, composta de quatro canhões, atirava uma

barragem de fogo ensurdecedora, objetivando' os '

tanques egípcios a cinco quilômetros de distân
cia.

Um oficial israelense apontou alguns tanques'
soviéticos, enferrujando-se e meio cobertos numa

duna castigada pelo vento. 'Esses tanques encon

traram seu fim em 1967, quando Israel assumiu o

controle do Si�ai em 6 dias. Mas, "hoje o jogo é

diferente" - terminou o oficial.

O FIM DA LINHA BAR-LEV

As tropas egípcias que atravessaram o Suez e

conquistaram a poderosa linha de defesa israe
lense de Bar-Lev, utilizaram-se de jatos de água,
derrubando as fortificações de areia que as bom
bas não podiam penetrar, segundo se disse em

Beirute.

A "arma de água" foi vital para a trav;ssia do
canal. A água, retirada do canal por potentes
bombas, foi dirigida com mangueiras contra as

barreiras de areia de vinte metros de altura, du
rante noventa minutos, até que ficaram saturadas
e se tornaram fáceis de ser derrubadas. Os egíp
cios haviam construído réplicas dessas barreiras

para experiências, a fim de estudar a forma de

penetrá-las.

Além disso, a confusão israelense e' a "Provi
dência" foram importantes para a travessia. Parte

das defesas de Israel consistia em cerca & 250
armadilhas que poderiam ter transformado num

inferno a superfície do canal. No entanto, devido
à confusão reinante em suas fileiras, os israelenses

não ac(onaram as armadilhas.

Dólares: a arma do Israel recebe dos EUA

Oriente Médio

Arabes, em ligeira vantagem
As noticias procedentes do Oriente Médio
indicavam ontem que os árabes levavam

ligeira vantagem, embora estando longe
de uma vitória decisiva. O avanço israelense

contra Damasco foi contido, parcialmente.
Um comunicado militar do Egito disse que

suas tropas conseguiram consolidar

posições no Sinai. Os árabes
têm 820 mil homens contra 3100 mil de Israel.

Kuwait na guerra
cio de vasta'ponte aérea, o porta-voz
do Departamento de Estado, Robert
Mccloskey, asseverou que a remessa

de armas para Israel tem' o único
objetivo de restabelecer o equilíbrio
no Oriente Médio, neutralizando a

entrega de equipamentos que, há
mais de uma semana, a União Soviéti
ca vem fazendo aos países árabes.

cionais.

,

armamentos em toneladas
Por enquanto, a quantidade e a

extensão dos embarques de armas e

equipamentos bélicos norte-america
nos para Israel dependerão da necessi
dade israelense nos campos de bata

lha, disseram as autoridades norte

americanas, No entanto, várias fontes
indicam que as missões de reabasteci

mento, por mar e ar, iniciadas oficial
mente na segunda-feira última, esta

riam limitadas a substituição de

aviões, tanques, bombas, projéteis de
artilharia e qualquer material bélico
perdido ou utilizados nos combates.

Fu ncionários norte-americanos

disseram, que 25 aviões "Phantorn
F-4", perdidos por Israel, serão re

postos pelos Estados Unidos. A teoria

vigente é a de que os equipamentos
serão substitu ídos, mas os israelenses

podem' esperar entregas maiores, o

que vem sendo pleiteado por mem

bros do Congresso. Ao anunciar o inÍ-

Golda: um discurso. Nada mais.

Para Golda Meir,
um acordo de paz
é mui to difícil

A primeiro-ministro israelense G>lda'
. Meir declarou, numa sessão especial do
"Knesset" (Parlamento), que as forças de
Israel. combatem agora na margem egípcia
do canal de Suez.

- Neste exato momento, as forças israe
lenses estão na margem ocidental do canal
- disse a estadista perante os parlamen
tares.

Ao irromper' a guerra do Oriente Médio,
há 11 dias; as forças egípcias cruzaram a via
de 165 quilômetros de extensão e tomaram

posições israelenses. A partir de então,
estes têm afirmado que repeliram tentativas
dos egípcios em avançar profundamente no

deserto do Sinai.
"A investida, egípcia" foi contida,

assegurou Golda. Admitiu, porém, que a

batalha, continuava com toda intensidade
na frente meridional.
ACORDO DI R'CIL

Meir asseverou peremptoriamente que
Israel jamais firmará um acordo de cessação
de fogo com os árabes, a menos que inclua
acordos para a devolução de "todos os nos

sos prisioneiros, inclusive os que figuram
agora como desaparecidos". I

A primeiro-ministro não esclarece como

foi realizado o ataque através do canal,
nem disse se se tratava de uma ofensiva de

grandes proporções ou uma incursão de

pequena envergadura em território

ocupado.
Numa breve referência à situação na

frente norte, Golda Meir declarou que o

Exército sírio e as forças iraquianas tinham
sido "severamente fustigadas" .. Por fim,
acusou a União Soviética de tentar benefi
ciar-se com a' guerra no Oriente Médio.

Kissinger e Tho

ganham ({Nobel"
O secretário de Estado norte-americano Henry Kissinger e

o membro do politburo norte-vietnamita. Lc Duc Tho, rece
beram ontem o Prêmio Nobel da Paz de 1973, por seus esfor
ços pelo acordo de paz no Vietnã.

Kissinger c Tho foram escolhidos entre 47 candidatos,
entre eles o presidente Richard Nixon e Josip Broz Tito, da

Iugoslávia e representantes de dez' organizações interna-
NOS AÇORES

Uma corrente constante de aviões
norte-americanos passou ontem pela
Base Aérea de Lages, nos Açores e se

dirige para o Oriente Médio, levando
arma mentos para reabastecimento

das forças israelenses. Um Informante
da Ilha portuguesa afirmou que cen

tenas de aviões, incluindo os gigantes
cos "galaxies", jatos Boeing-707,
C-130 c C-141, que são aparelhos
de carga, estavam aterrissando para se

reabastecerem e depois levantavam

vôo novamente em direção ao Oien
te. Autoridades norte-americanas e

portuguesas mantiveram silêncio e se

recusaram a comentar essas ativi

dades. Não confirmaram nem nega
ram estas afirmações.

O prêmio este ano está cotado cm 510 mil coroas suecas

(740 mil cruzeiros), c será repartido em partes iguais. A presi
dente do comitê Nobel. Aasc Lionacs, juiz e membro do
Parlamento norueguês, anunciou a decisão depois que os cin
co componentes do corpo encarregado 'de conferir o prêmio
estudaram durante duas horas e meia os méritos, dos candida
tos.

Kissinger, de 50 anos, é o décimo-sexto norte-americano a

receber ou compartilhar o prêmio da paz, desde que foi ou

torgado pela primeira vcv., em 190 I. O último dos EUA a ser

laureado .foi Norrnan E. Borlaug, precursor da "revolução ver- .

de", que obteve a distinção em 1970. Lc Duc Tho é o pri
meiro asiático a ganhar o Nobel da Paz. No ano passado, o
prêmio não roi concedido,

SERViÇO AUTÔNOMO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGÔTO

AVISO
o Serviço Autônqmo Municipal de Ãgua e Esgoto - SAMAE, comu

nica que está aberta, com realização prevista para dia ,10. de Novembro

de 1973, a Tomada de Preços BI-05/73, para aquisição de - Tubos de

Cimento Amiànto CI-15 de f) 200mm.
",

Q; interessados encontrarão à sua disposição, diariamente das 8 às 12

'horas e das 14 às 18 horas, na sede do SAMAE, sito a rua Iguaçu, 209,
em Blumenau-SC, o Edital e demais elementos informativos.

Blumenau, 16 de Outubro de 1973

Engo. Silvestre Rodrigues Neto
Oiro Geral do SAM AE.

I

r:

A Assembléia do Kuwait decidiu ontem conceder 350
milhões de dólares (2,2 bilhões de cruzeiros) aos países árabes
em guerra contra Israel. O anúncio da utilização das rendas
obtidas com o petróleo em apoio a guerra, foi feito na véspera da
reunião da Organização dos Países Árabes exportadores de

petróleo (Oapec), que decidiram como seus membros a utilização
do seu petróleo como uma arma contra Israel y' seu principal
apoiador, os Estados Unidos. Os recursos da Arábia Saudita,
Kuwait e" Líbia ajudaram o Egito e Síria a recapturar as áreas de
domínio israelense desde a guerra de 1967.

Os 10 países membros da Oapec poderão pressionar os

Estados Unidos, retendo parte do petróleo do mercado até que
os norte-americanos modifiquem sua política no Oriente Médio.
Neste Emirato do Gilfo Pérsico, o sentimento contrário aos

Estados Unidos é muito menor do que se imagina, depois do
anúncio de Washngton de que munições, mísseis e outros

equipamentos bélicos estavam sendo enviados aTei Aviv. O,
Jornal "The Kuwait Times", tráz como manchete: "A grande
traição norte-americana". Mas um funcionário do Ministério do
Petróleo não pensa desta forma quando ,afirma que "os Estados
Unidos sempre forneceram armas a Israel. Porque os envios

seriam interrompidos agora?
"

- Pelo menos desta vez, eles

esperaram que os soviéticos se envolvessem", acrescentou,
referindo-se aos fornecimentos soviéticos aos países árabes.

SADIA-CONCORDIA S.A. Indústria e Comérêio
C.G.C. NQ 83.568. í4i /001

Sncieuane ue Capital Aberto
GEMEG-RGA /2/0/0

ASSEMBLÉIA' GERAL' EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores, acionistas desta Sociedade a se reunirem em

assembléia geral extraordinária a realizar-se no dia 31 de outubro de 1973, às 15

(quinze) horas, em sua sede social, situada à RUí! Senador Attilio Fontana, no. 86,
na oidade de Concórdia, Estado de Santa' Catarina, a fim de discutirem e

deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
II. - Proposta do Conselho de Administração, acompanhada de parecer favorável

do Conselho Fiscal, relativaa:'
"

a) aumento do' capital social de Cr$ 46.080:000,00 (quarenta e seis milhões e

oitenta mil cruzeiros) para Cr$ 57.600.000,00 (cinquenta e sete, milhões e

seiscentos mil cruzeiros), mediante a emissão de 9.520.000 (nove milhões e
quinhentas e vinte mil) ações, ordinárias e 2.000.000 (dois milhões) de ações
preferenciais, sem direito a voto, do valor nominal unitário de Cr$ 1,00 (hum
cruzeiro), que seriam subscritas e integralizadas em dinheiro, pelo referido valor
nominal.

�

b) alterações estatutárias consequentes.
II) - Autorização ao Conselho de Administração para levantamento de balanço

patrimonial e apuração de resultados em 31 de outubro de 1973, com vistas à

possibilidade de eventual distribuição de dividendos de acordo com os resultados

que forem alcançados até essa data.
III) Autorização, para transferência e incorporação do Moinho de

Concórdia-Se no de Marcelino Ramos-RS.
Concórdia-SC, 12 de outubro de 1973
a) Attilio Francisco Xavier Fontana

Presidente do Conselho de Administração

--'-'---�---------'-'------------"

ESDecial AP

por William.Ryan, da AP

Uma guerra diferente

Esta é uma guerra árabe-israelense diferente e ela levou a

crise interminável do Oriente Médio para uma nova fase, ao
_

mesmo tempo em que deu um sério golpe na promissora
distensão soviético-norte-americana. O que há de diferente?
A forma com que começou, as circunstâncias, os objetivos
dos combatentes, as pressões' do exterior e os prôprios inte
resses.

, Quando esta quarta guerra em 25 anos começou, os' árabes
- ou pelo menos os egípcios - mostraram-se totalmente dife
rentes com relação a última' vez. Na guerra de 1967, houve
pura e simplesmente uma derrota árabe em seis dias. Desta
vez, aparentemente sentiram que estavam bem distantes do

,que poderia se tornar um bom remédio para um orgulho tão

frequentemente ferido. Na melhor das hipóteses, poderia se

transformar numa vitória limitada porém real. E na pior das
hipóteses, eles não se mostrariam uns combatentes fáceis.

Um quarto de século de humilhações sucessivas alimentou
as frutrações árabes. Israel, um diminuto enclave cercado por
uma população bem maior de árabes em 15 países, parecia
càpaz de punir seus vizinhos à vontade.

Os árabes proclamaram objetivos pan-ârabes atraentes de
unidade e da Jihad - guerra, santa - contra o inimigo

. sionista. No entanto, tpda a propaganda parecia vazia enquan
to os árabes continuavam mergulhados em intermináveis sus

peitas, intrigas e hostilidades entre si. As causas disso, bem
como das raízes da guerra, estão vinculadas à história da re

gião.
REMINISCÊNCIAS

OS árabes e os judeus, acalent�m uma memoria da glória
passada' de seus respectivos povos. Os judeus se lembram de
seus antigos reinados. Os árabes se lembram da espada do

Islão que .conquistou metade do 'mundo conhecido em época
remota.

O conflito atual origina-se no reclamo dos judeus sionistas
do direito de uma terra natal na região de onde os Romanos

os haviam dispersado - a diáspora de 1� séculos, mas os

árabes se mantiveram unidos dentro de um vínculo que
chamam de arabismo.

Em 1917, a Inglaterra, antevendo a possibilidade de·

grande ajuda financeira' de outros tipos da comunidade

judaica mundial durante a primeira guerra mundial, emitiu a

declaração Balfour, prometendo apoio para uma terra natal

judaica na Palestina.
Com a Inglaterra controlando a Palestina sob o mandato

Ida Liga das Nações, os Judeus se dirigiram para a área,
aumentando seu fluxo diante das perseguissões de Hitler. Em
1946, formando uma coesa comunidade de 700 mil judeus,
começaram os atritos devido ao ressentimento árabe diante

do, que julgavam uma invasão estrangeira de "Know how' "

metodologia econômica e recursos financeiros. A Inglaterra
tentou interromper o fluxo � um movimento clandestino

judeu passou para a ofensiva.. Na violência subsequente, os
ingleses passaram o prob/etna para: as Nações Unidas e anun

ciaram sua intenção de abandonar o mandato.

NA ONU
As Nações Unidas, que na ocasião estavam em seu segun

do ano de operações, votaram em 29 de novembro de 1947

pela partilha da Palestina, devendo 56 por cento dela fazer
parte de um futuro Estado judeu, passando o restante para os

árabes. Jerusalém, considerada sagrada por três grandes reli-
,

giões monoteístas, seria uma cidade internacional. Os árabes

simplesmente rejeitaram a votação e a luta irrompeu no dia

seguinte.
As forças israelenses expu/saram os árabes de cidades,

aldeias, e fazendas e por volta de 14 de maio, quando a

Inglaterra deveria fazer a entrega de seu mandato, os israelen
ses mantinham uma parcela maior de território do que a pre
vista. Israel ignorou a ordem das Nações Unidas no sentido de

esperar dois meses antes de se proclamar em Estado, fazendo
o imediatamente. A União Soviêtica apressou-se em reconhe

cer o novo pais, mas precedida pelos Estarias Unidos.

As várias dezenas de milhões 'de árabes que cercavam d '

'. nova nação estavam divididos; sua liderança era péssima, seus
soldados doentes, analfabetos e incompetentes: e foram vergo
nhosamente derrotados. As linhas de. armisticio foram estabe

lecidas, mas a guerra nunca chegou realmente a um fim. Com
centenas de refugiados sem lar, revoltados e frustrados por

I suas fraquezas, os árabes não poderiam fazer nada sem dinhei

ro, armas ou líderes.
APARECE NASSER

Finalmente, em 1952, surgiu um líder - Gamai Abdel
Nàsser. A princípio Nasser tentou curar os velhos e inúmeros
males do Egito, mas um novo e pesado golpe contra o orgu
lho árabe interrompeu o processo. O armistício havia deixado
o Egito ocupando uma linha - a faixa de Gaza. Os palestinos'
começaram a se utilizar dela para realizar ataques de coman

dos dentro do território israelense. Em 2� de fevereiro de

1955, Israel lançou um violento ataque militar. Humilhado,
Nasser começou a procurar armas, mas o Ocidente não estava

interessado em cedê-las. Nasser voltou sua atenção para o

'Oriente e o armamhito comunista começou a ser cedido
numa proporção que logo começou a preocupar as capitais
ocidentais.

.

Diante dessa grave situação, Washington não cumpriu uma

promessa que havia sido feita para financiar um velho sonho
de Nasser: a grande represa de Assuan que iria fertilizar mi
lhões de acres aráveis no empobrecido Egito. Numa explosão
de frustração, Nasser nacionalizou o Canal de Suez de pro
priedade européia, provocando a crítica situação de 1956.

A GUERRA DE 67
Apesar disso, Nasser melhorou sua posição quando os

russos equiparam suas forças e as sírias com armas modernas.

Em 1967, a Síria começou a pressionar Nasser para uma

guerra total contra Israel. Nasser de repente ordenou que.a

força de manutenção de paz das Nações Unidas abandonasse
o território egípcio. Oi soldados se retiram e o obstáculo

deixou de existir.
Israel agiu rapidamente, destruindo a força aérea árabe no

solo e seus exércitos. Em seis dias os árabes foram esmagados.
Israel ocupou toda a pen ínsula do Sinai, as colinas de Golan e

da Síria, a margem ocidental do rio Jordão e o antigo setor

árabe de Jerusalém. Em novembro o Conselho de Segurança
da ONU exigiu que Israel se retirasse dos territórios ocupa
dos. Mas' Israel não se mostrou inclinado a obedecer. Trans

formou Jerusalém em sua Capital, prometeu jamais abano
danar a parte oriental de Jerusalém e construiu colônias em

outras regiões ocupadas.
'

Uma nova guerra parecia inevitável e ela veio tão sub ta
mente como a que a precedera - mas com uma diferença:
desta vez os árabes tomaram a iniciative. O ocidente começou
a pensar sobre a possibilidade de os egípcios poderem final
mente provar que eles também poderiam lutar, empregar
armas sofisticadas, realizar um planejamento logístico e de
senvolver operações complexas. Houve uma prova de que me

lhoraram e provavelmente um bom número de fatores contri
buiram para isso.
S ADAT, UM UOER

A liderança política e militar egipcia é bastante diferente
da de apenas 6 anos atrás e isso se reflete ati mesma no

soldado egípcio. Em termos de treinamento, importância
política, amor próprio, saúde, pontos de vista, ele parece
estar numa situação bem superior a de seu antecessor e não
está menos motivado.

Comparado com Nasser, o presidente Anwar Sadat parece
a imagem da modéstia. Discretàmente, Sadat conseguiu que
os lidzres árabes acabassem com suas disputas mutuas. Sua

diplomacia permitiu que a Síria retirasse as tropas da frontei
ra anteriormente hostil com a Jordânia para utilizá-ias contra
Israel. Sadat evitou que o petróleo árabe fosse utilizado como

uma forma de pressão. Ele 'curou as feridas da África do
Norte e pareceu estar mais perto da unidade árabe do que o

popular Nasser jamais esteve.

OBJETIVOS MILITARES
Seriam os objetivos militares de Sadat limitados? O

ataque poder ter sido desencadeado para mostrar a.Jsrael sua

grande vulnerabilidade, como que a sugerir que a sobrevi
vência de Israel sempre estará em perigo. Talvez o objetivo
fosse fazer com que Israel perdesse ao menos,parte do territó
rio que ocupou em 1967. Isso permitiria que Sadat negociasse
.algum tipo de acordo e então poderia voltar sua atenção para

. as urgentes necessidades econômicas do Egito, De qualquer
forma, uma nova fase da longa crise acaba de surgir. Suas

consequências poderão prejudicar as esperanças do mundo

para uma diminuição de tensões.
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Konder refuta críticas à
sua carnp por corredor

O Senador Konder, Reis
fez novo pronunciamento
ontem, no Senado refu
tando afirmações que têm
sido feitas sobre sua posi
ção na campanha pela in
clusão de Santa Catarina
no sistema dos corredores
de exportação. Após atri
buir essas afirmações a de
sencontros que "têm sido
os melhores e indispensá
veis insumos para que se

alimente uma sutil campa
nha com o inexplicável
objetivo de incompatibili
zar-me COm a população
da região Norte de meu Es
tado, especialmente aquela
que trabalha no Porto de
São Francisco' do Sul", o
Sr. Konder Reis voltou a

destacar a necessidade de o

Estado ser considerado um
corredor de exportação.

Explicou mais' adiante

que a tentativa de íncom
pa tibílízã-lo "situa-se na

alegação de que manifestei

preferência pelo Porto de'
· Itajaí corno saída do corre

dor de exportação de San-

ta Catarina".
- Às primeiras notícias

sobre o que denomino "in

terpretação errônea" dos
meus pronunciamentos,
ocupei a tribuna, .em 20 de

setembro, na tentativa pri
meira de desfazer o que
considero um lamentável

equívoco. Encerrei minha
fala com um apelo para
que tomassem conheci- 'IImento de meus discursos,
onde "encontrarão a res

posta adequada à descabi-
da crít ica, que mais desser
ve ao nosso Estado do que
lhe acrescenta prestígio e

força". Apesar de a im

prensa ter publicado resu

mo de meu discurso e, em

alguns casos, ter comen
tado a situação, como o

fez o colunista Adolfo Zi

gelli, de "O Jornal de San-
ta Catarina", foi baldado
meu esforço, eis que pros
seguem as alegações naque-
le sentido - afirmou o Se-

Konder relembrou vários pronunciamentos que fêz no Senado.

das críticas que lhe têm si- particularizei situações ou
do feitas, reproduziu tre- reivindiquei para Itaja

í

pri-
chos dos vários discursos vilégio ele qualquer nature-
que pronunciou, nos quais za"
defendeu a inclusão de - Tanto mais descabida
Santa Catarina nos corre- é a alegação - prosseguiu
dores de exportação, pelos -quando se verifica que o

quais verifica-se "que em Porto de São Francisco do
momento algum, ao me re- Sul tem merecido de mi-
ferir aos portos do Estado, nha parte atenção. Para

\

Secretário do Desenvolvimento fala sobre a

aparteado por vários sena

dores, todos reconhecendo
o seu trabalho para que o

Estado se transforme num

"corredor" e elogiando a

,sua atuação em favor do
desenvolvimento de Santa
Catarina como um todo.

nador.

Logo a seguir, a fim de
esclarecer a improcedência

importância da expansão das pesquisas em se
O Secretário do Desenvolvimento Econô- ria do Desenvolvimento Econômico".

mico, Hoyedo Gouveia Lins, revelou ontem que O Secretário Hoyedo Gouveia Lins disse que
a promoção dapesquisa é necessária a qualquer no campo da pesquisa na. área compreendida
plano de desenvolvimento do País, referindo-se por aquela Secretaria, está em curso ampla pes-
ao projeto de lei que autoriza o Poder Execu- quisa sobre o comportamento do setor secundá-
tivo a instituir a "Fundação de Amparo à Pes- rio, enfatizando a evolução das' indústrias de
'quisa do Estado de Santa Catarina", elaborado transformação, com o objetivo de,mediante anã-
pelo deputado Luiz Henrique da Silveira e que Use das tendências dos diversos ramos que com-

deverá ser encaminhado pela Assembléia Legís- preendem a estrutura industrial catarinense,
lativa, em forma de sugestão, ao Governador propiciar aos órgãos interessados no setor, seja
Colombo Salles, uma vez que a Assembléia está, os de propriedade privada ou estatal, elementos
impedida legalmente de legislar sobre a matéria. válidos de orientação à nível de política de ex-

- É evidente que a promoção da pesquisa é pansão setorial. �

· necessária em virtude do desenvolvimento do Simultaneamente ao desenvolvimento, há a

País e do nosso Estado e os esforços que estão elaboração do perfil do ramo metal-mecânico,
sendo feitos nesse sentido podem ser constata- com o objetivo de obter-se indicações que per-
dos por ato do Presidente Médici, que instituiu mitam a tomada de medidas que visam o forta-
um "programa de estímulo à pesquisa". Por ou- lecimento do sub-setor. Estes dois trabalhos fo-
tro lado, Santa Catarina, ao longo de toda sua

.,

r am delegados pela Secretaria' do Desenvolvi-
história, tem dado grande importância na tor-" .. -mento Econômico ao Ibagesc. )

mação de recursos humanos e a pesquisa vem se O Secretário solicitou um destaque para a

constituindo suporte importante como fator de pesquisa de grande profundidade realizada pela
· aprimoramento dessa formação, explicou. lJFSC, como resultado de convênio firmado en-

O Secretário revelou que o Governo do Esta- tre o Governo do Estado através da Secretaria
do instituiu, no início de 1973, na Secretaria do do Desenvolvimento Econômico, Sudesul e Ser-
Desenvolvimento Econômico, um programa ex- fhau, abrangendo cerca de 29 centros dinâmicos

perimental de apoio à pesquisa ,tecnológica, já identificados no Projeto Catarinense de Desen-
em execução com a implementação do primeiro volvimento. Esta pesquisa tem como objetivo a

projeto de pesquisa aplicada no setor industrial. obtenção de indicadores recomendáveis para a

"Trata-se de uma pesquisa sobre a produção de formação de uma política de desenvolvimento
ferros fundidos cinzentos de alta qualidade, que urbano em Santa Catarina.
vem sendo desenvolvida pela Escola Técnica Tu- A Secretaria do Desenvolvimento Econô-

pi, com recursos do referido projeto da Secreta- mico assinou na última segunda-feira um pro-

grama de pesquisa que tem como objetivo o

conhecimento das necessidades empresariais de
mão-de-obra para o setor secundãrio. A mesma

'será desenvolvida na área da Grande Florianó
polis e litoral Sul Catarinense.

Verifica-se assim - revelou o Secretário -

que a pesquisa e,stá sendo estimulada. Para citar
apenas as principais realizadas no âmbito da Se
cretaria do Desenvolvimento - sem referências
aquelas de outros órgãos como a Secretaria de
Serviços Sociais, Celesc, Secretaria de Educação
.; que o Governador Colombo Salles leva nas

devidas proporções a importância da pesquisa
como instrumento destinado ao estruturamento
das decisões administrativas e da sustentação da

polít ica de promoção do desenvolvimento.
Indagado acerca do possível estímulo ou de

sestímulo que a pesquisa vem recebendo atual
mente, Hoyedo disse que "no momento e à me

dida' 'em que se amplia o desenvolvimento das
instituições universitárias, acompanhadas pelo
crescimento econômico do Estado, o interesse

pela pesquisa se amplia ao mesmo tempo".
I

Acha o Secretário que as pesquisas vinham se

desenvolvendo periodicamente sem objetivos
em termos de sua utilidade prática, quando de
ve ser eminentemente aplicada no que diz res
peito à sua repercussão no campo econômico.
As pesquisas consideradas de cunho acadêmico
tem por certo seus graus de relevância na área
de formação científica, a cargo das instituições
de ensino.

lOS': UNS
DO RI:GO, tRICO

VERISSIMO, GUIMA
RAES ROSA, DRUMMOND

DE ANDRADE E OlJTROS GI
GANTES DA LITERATURA

BRASILEIRA, NUMA COLEÇÃO
LUXUOSAMENTE ENCADER
NADA, PARA LER, RELER

E OCUPAR O LUGAR
DE HONRA NA SUA

BIBLIOTECA.

tou à consideração do Poder Legislativo,
projeto de lei viabilizando fixar um teto
do ganho para os cartorários do Es tado de
Santa Catarina".

Comissão parlamentar
de inquérito 'ouve

hoje novo depoimento
Em reunião marcada para às 10 horas

de hoje, na Assembléia Legislativa, a Co
missão Parlamentar de Inquérito .instau
rada pela Mesa Diretora daquela Casa para
apurar a denúncia feita pelo Deputado
Waldir Buzatto sobre ameaça ao seu man

dato parlamentar ouvirã o depoimento do
Sr. Edson da Silva Jardim; representante
em Santa Catarina do Colégio Notarial do
Brasil. A tomada desse depoimento é con
siderada uma das fases mais importantes
do trabalho da CPI, segundo acentuou o

seu presidente, Deputado Nelson Pedrini.
O Sr. Edson da Silva Jardim, que é carto
rário na Capital do Estado, "teria sido o

mandante das ameaças que o parlamentar
teria sofrido em virtude de pretender
apresentar, como posteriormente apresen-

Corrêa veio falar sobre

mudanças na previdência
Encontra-se em Florianó

polis, onde ministrou duas au

las para funcionários do INPS,
ontem à tarde, o Sr. José Dias
Corrêa Sobrinho, autor da uni

ficação do referido instituto

previdenciário. José Corrêa,
atualmente Procurador do Ins
tituto Nacional de Previdência
Social, foi presidente do ex

-IAPI, até a época em que foi
feita a unificação, sendo logo a

seguir, nomeado presidente do
DNPS - Departamento Nacio
nal de Previdência Social,
quando foi incumbido, pelo
então Ministro do Trabalho e

Previdência Social, Jarbas Pas

sarinho, de proceder a referida
unificação dos institutos previ
denciários do país,

Ontem, durante o intervalo
entre as aulas que ministrou,
no auditório das Organizações
'Ãplub, José Cbrrêa fez alguns
comentários sobre a unificação
da qual foi o autor, onde sa

lientou que n;10 existiu um

modelo para tal realização.
PRINCÍPIO BRASILEIRO
- A unificação, tal como

foi feita no Brasil, não existe
em nenhum outro país do
mundo. Não nos baseamos em
modelo algum. Seguimos um

princípio genuinamente brasi
leiro. E tanto sucesso' tivemos,
que nossas normas de unifica

ção estão no congresso ameri
cano, onde foram reco

nhecidas como as mais com

pletas já feitas, num reconheci
mento do rigorosismo com

que preparamos as mesmas",
comentou o Procurador do
INPS.

Entre as principais vanta

gens que a unifiçação trouxe
ao segurado brasileiro, destaca
-se a descentralização dos ser

viços. Disse' José Corrêa que
em lugar algum a arrecadação

OSAUroRES
JOS� LINS DO REGO,
�RICO VERISSIMO,
CARLOS DRUMMOND
DE ANDRADE, ,OAO
GUIMARAES ROSA
E OUTROS GIGANTES
DA LITERATURA
BRASILEIRA DA NOSSA
�POCA, REUNIDOS, PELA
PRIMEIRA VEZ, NUMA
COLEÇAO QUE LHE
DARÁ UMA VISAO
GLOBAL DA VIJAUDADE
DAS NOSSAS LETRAS.

Para esta audiência foram também
convidados o Deputado Waldir Buzatto e

o' Sr. Walter Amadeí, que segundo a de
núncia teria sido a 'pessoa portadora' da
ameaça, servin do de', intermediário ao

ameaçante. De acordo COm o roteiro pro
pissual adotado pela CPI, ainda segundo o

seu presidente, é possível que na audiên
cia de hoje, após a tomada do depoimen
to do Sr. Edson da Silva Jardim, haja ne

cessidade de acareação entre o mesmo, o

Deputado Waldir Buzatto e o Sr. Walter
Amadei.

o presidente do DNPS foi recebido pelo Sr. Laélio Luz.

é feita através de agências ban
cárias, sendo o Brasil o pionei
ro, neste setor. A descontração
da autoridade, a uniformiza

ção de procedimento, e a me

lhoria no atendimento foram
outras vantagem apontadas pe
lo conferencista como resul
tantes da unificação dos insti
tutos previdenciários brasilei
ros.

FALTA DE ESTRUTU-
RAS

.

Por outro lado, Jose Corrêa
apontou algumas falhas ainda
existentes I1q previdência so

cial do país, mesmo com todo
o esforço do Governo em solu
cionar e melhorar os serviços e

benefícios da mesma. E a falta
de estruturas adequadas, aliada
ao paralelismo de serviços -

Prefeituras e Ministério da
Saúde - são causas que impe
dem um maior. desenvolvi
mento do sistema previden
ciário no Brasil. Outra falha

apontada pelo Procurador do
INPS, diz respeitoa melhorias

"

de condições do serventuário.

- Estas, infelizmente, são

algumas causas que obstam o

desenvolvimento do INPS em

nosso País . O INPS ainda está
amarrado' por uma política de

saúde, onde são constantes as

mudanças na legislação. Entre
tanto, sua direção já está to

mando certas atitudes, que es

tão possibilitando sua gradati
va independência, como a me

lhoria do atendimento, do

ponto de vista técnico. Contu
do, não resta dúvida que a

atual legislação, com o Decre
to-Lei 5890 sendo a última pa
lavra, está procurando seguir
uma evolução natural, decor
rente do amadurecimento a

que chegamos. Como exem

plo, pOSSIJ citar o problema da

companheira, que para a previ
dência não é mais problema,
pois foi equiparada à esposa.
Em suma, apesar de certas Ia

lhas, nossa previdência social
es'tá no rumo certo, evoluindo,
a cada dia que passa", çon
cluiu José Dias Corrêa Sobri
nho.

, exemplificar, relembro
meus discursos de 5 de ou

tubro corrente, relativo à

:obrança da taxa diferen
cial incidente nas opera
ções daquele porto, e de
13 de abril, quando co

mentei declarações do ilus
tre .Almirante Amaral Sa-'

bóia, Çomandante do 50.
Distrito Naval, sobre a ins

talação de uma base naval
em São Francisco do Sul.

Espero - ressaltou - que
e stes esclarecimentos se

jam suficientes para sensi
bilizar aqueles que, desavi
sadamente, têm distorcido
meu pensamento com rela

ção à inclusão de Santa Ca
tarina no programa' dos
corredores de exportação.

Em I
seu pronunciamen

to o Sr. KonderReis foi

,

JoséOlympio,CivilizaeãoBrasileira
eEditoraTrês se reunem num

empreendimento editorial sem .

preeedentes noBrasil, para levar a
você as obras dos aUloresmais
Importantes e representaiivos da

LITERATURA
BR1\SILEIRA
CONTEUPORANEA

ASOBRAS
PEDRA BONITA (JOS� LINS
DO REGO), Oi.HA� OS
LlRIOS DO CAMPO
(�RICO VERISSIMO), A
MADONA DE CEDRO
(ANTONIO CAI lADO),
PRIMEIRAS ESTóRIAS
(JOAO GUIMARAES ROSA),
ETC., AS OBRAS MAIS
REPRESENTATIVAS DE
CADA AUTOR,
OFERECENDO UM
PANORAMA COMPLETO
DA MODERNA
LITERATURA BRASILEIRA.

os LIVROS
LIVROS
PRIMOROSAMENTE
ENCADERNADOS EM
PERCALlNA DE LUXO,
GRAVADOS A OURO,
IMPRESSOS EM PAPEL DE
H QUALIDADE, FEITOS
PARA SEREM ,LIDOS,'
RELlDPS E DURAR A VIDA
TODA, OCUPANDO o
LUGAR DE HONRA NA
SUA BIBLIOTECA. o
PREÇO, INFERIOR A UMA
BROCHl)RA: APENAS
CR$ 15,00.

LIVRARIA JOSIÕ
OLl'MPlO EDITORA

!'EDRA BONITA, DE JOSE LINS
DO REGO, É O NQ 1 l1E
LITERATURA BRASILEIRA
CONTEMPORÂNEA. PEDRA BONITA

É UMA CIDADE EM RIVALIDADE
PERMANENTE COM A CIDADE VIZINHA:

FANATISMO RELIGIOSO E CANGAÇO
SÂO SEU DJA-A-DIA E HISTÓRIA, MAIS

QUE UM DOCUMENTO SOCIOLÓGICO, JOSE LINS
DO REGO FAZ NESSE LIVRO UM REGISTRO DE VIDA.
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FUTEBOL
- Sr. Redator, as explicações de Antoninho para jus- ,

tifícar a saída de Neylor da equipe no último domingo,
quando faltavam menos de vinte minutos para terminar a

partida contra o América, não podem ser aceitas. Primei
ro porque Adailton, por exemplo, também tem dois car

tões amarelos e .mais um terá que ser automaticamente'
suspenso por uma partida. Em segundo lugar, Neylor é o

melhor homem do ataque alvinegro, indiscutivelmente, e
. não poderia ser substituído por Paulo Reina, que só sabe
atuar pela ponta direita. Por que o técnico não colocou
então Fred no lugar. de Almir e Land na ponta?

Respeito o gabarito do Sr. Antoninho que já conquis
tou o tri-campeonato em Cannes, mas há necessidade de
se salientar algumas irregularidades no time alvinegro. Na
defesa, por exemplo, não há'motivo para se preocupar
com Abel na reserva. É só colocá-lo a treinar pela lateral

esquerda ou Dagoberto e solucionaria o maior problema
do Figueira, já que Casagrande, Carlos Roberto e Noroel
não vêm dando conta do recado. O ataque, há necessida
de de ser deixado dois jogos sem sofrer modificação. As
constantes modificações feitas por Antoninho não têm

proporcionado condições aos jogadores de se acertarem

taticamente. Concordo, porém, COm as declarações do
técnico de que está faltando homem-gol no Figueirense.
Realmente, o clube está, necessitando de um bom joga
dor para dar mais agressividade ao seu ataque. Vamos ver
se Parraga resolve o problema. Flávio de Almeida Gunt

tlery - Florianópolis.
ANGELINA

Na qualidade de Prefeito do Município de Angelina,
comunico a V. S. que foi inaugurado o Hospital Munici
pal em solenidade que contou com a presença do Cover!
mdor do Estado, além de outras autoridades federais,
estaduais e municipais. Mauro] oenk, Prefeito Municipal.
TURISMO

Um fim de semana com sol e temperatura oscilando
em torno de 25 gra us centígrados, foram o bastante para
se ter uma idéia de corno será o movimento nas estradas

que demandam ao Norte da Ilha, durante o próximo
período de veraneio. Principalmente pela rodovia recen

temente concluída pelo Departamento de Estradas de

Rodagem o trânsito será triplicado c, consequentemente,
preocupará mais as autoridades que terão de tomar as

devidas providências COm antecedência: preparação de
uma equipe de policiais rodoviários com todos os equipa
mentos indispensáveis ao controle geral do movimento
de veículos. A informação prestada a esse jornal pela
direção do DER sobre a transformação da estrada' de
C'anasvieiras na mais bem sinalizada do Estado é alvissa
reira e merece votos de confiança. Esta medida é necessá
ria pois a estrada irá preocupar inclusive aos motoristas
mais prudentes. Hélio Silva. Centro.

Incentivos ao

empresariado
(J convênio assinado com a Universidade Federal de Santa

Catarina pelo Instituto Brasileiro de Assistência Gerencial à

pequena e Média Empresa, visando ao desenvolvimento de uma

cooperação orientada no sentido de assegurar êxito ao esforço
para expansão econômica do Brasil, representa, de fato, uma

excelente iniciativa.
O Reitor Roberto Lacerda" por ocasião da assinatura dos

termos desse convênio, assinalou a importância da união de

propósitos em, torno da assistência ao pequeno e médio

empresariado catarinense, especialmente quanto à preparação de

técnicos e de administradores que possam acionar o

desenvolvimento empresarial 'no Estado. Por sua vez, o Professor
Ari Canguçu de Mesquita, na mesma oportunidade, anunciava a

intenção do Instituto (IBAGESC), de que é Presidente, de

realizar no ano práximo, 'dez projetos de reorganização' de
empresas, com a formação de quinze ou vinte gerentes ou

consultores em Santa Oitarina, atingindo o númeto, de 30

empresarios e gerentes no Estado.

Por outro lado, acentuou o Professor Ari Mesquita a

relevância da efetivação de um diagnóstico global dos setores'

industriais catarinenses, nos seus diversos gêneros e grupos. É
indiscutível a significação dessa convergência de vontades para a

disciplina d� nossa, expansão industrial, sob o aspecto de um

planejamento da assistência ao empresariado, por meio de

serviços de organização das atividades industriais em todos os

seus aspectos, - de administração especializada, economia,
finanças e tecnologia, incluindo o treinamento do pessoal
técnico-administrativo e de dirigentes de empresas.

Em cumprimento do convênio ora firmado com a

Universidade Federal de Santa Catarina, o Instituto Brasileiro de

Assistência Gerencial à Pequena e Média .Empresa promoverá
intenso movimento, q ue- abrangerá além de pesquisas
tecnico-sociolágicas e levantamento econômico, seminários de

que participarão os homens de empresa, a fim de se orientarem

na ação construtiva do crescimento catarinense.

Será tudo isso fator poderoso no impulso desenvolvtmentista
'

bem planificado, em busca das metas que ora atraem os esforços
gerais dos produtores, nos parques industriais, como nos campos,
sob uma política de incentivos financeiros executada pelo
Governo, com base no programa da Ação Catarinense de

Desenvolvimento. E a iniciativa assim lançada e realizada pelo
IBAGESC. e pela Universidade Federal assume proporções de
uma cooperação decisiva no aceleramento da atual marcha para a

expansão integral de Santa Oitarina.

Torna-se, portanto, alvo de' simpatias e merece o apoio
imediato, não somente dos círculos empresariais de Santa:

.Catarina, mas também de todos quantos possam, direta ou

indiretamente, prestar o seu concurso às atividades relacionadas
com os objetivos do convênio.

A' efetiva cooperação que agora se, oferece como subsídio à

política do desenvolvimento catarinense sugere o elevado
interesse por uma causa que, na verdade; envolve o bein estar

social e a propulsão econômica do Estado. Além disso, favorece
uma diretriz voltada para a necessidade de' proporcionar maior
eficiência ao funcionamento das empresas pelo preparo
especializado do pessoal, que constitui, certamente, a segura
orientação do esforço em qúe se unem tantas energias. É um

meio de concentrá-las, para melhor execução dos objetivos
gerais.

Cartas

oESTADO
Diretor: José Matusalém Cometli ["ditar-Chefe: Marcilio Medeiros Filho

Justas esperanças
o modelo brasileiro de desen

volvimento - até agora rigida
mente baseado no binômio cres

cimento econômico-segurança -

parece agora preocupar-se com

estruturas institucionais duradou
ras, que permitam também o de
senvolvimento pai ítico e a res

tauração de certas liberdades pú
blicas e individuais, após o que o

regime brasileiro poderá ser in
clu ído no rol das obras virtual
mente lapidadas.

Essa institucionalização defini-,
tiva implica numa reforma cons

titucional, prevista' para 1975,
destinada a quebrar a rigidez da

legislação de exceção, concilian
do dois elementos aparentemente
inconciliáveis no atual modelo: li
berdade e autoridade. Restituin
do a primeira aos setores de ativi
dades públicas dera privados par
cialmente, o sistema brasileiro
não abdica de sua autoridade, em
tudo o que ela intrinsecamente
hoje representa: Executivo forte,
ênfase à segurança do Estado, leis

e ritos especiais para os crimes
contra ela cometidos.

Nas áreas pol ítico-jur ídicas do

país se estratlüca; ao lado de
uma expectativa muito grande,
um otimismo igualmente superla
tivo, decorrente da sensação inú
meras vezes permitida pelo Gene
ral Ernesto Geisel, de que em seu

governo a classe pai ítica terá
acesso ao anfiteatro das decisões
e de que ainda nele, as atuais res

t rições impostas ao Poder Judi
ciário serão amplamente levanta
das.

E se os pai íticos durante dez

longos anos se submetem ao sa

crifício voluntário de participar
de um poder dependente, e atre
lado de uma forma quase humi
lhante ao Executivo, o mesmo

não se pode dizer do Poder Judi
ciário - cujos membros exercem

funções em caráter vital ício. A

restituição de suas prerrogativas
constitucionais de vitaliciedade,
inamovibilidade e irredutibili
dade de vencimentos, suspensas

pelo Ato Institucional no. 5, é
uma medida justamente esperada
pelos que têm sobre os ombros o

pesado encargo de administrar
justiça.

Esperada com a ansiedade, tal
vez, da mágica chave de uma

algema, que depois de perdida se

reencontra no velho baú de anti

guidades, a reaquisição de suas

prerrogativas equivaleria ao pró
prio recobro de sua independên
cia. Consumadas estas providên
cias, prestigiados os poderes Le

g,islativb e Judiciário, o equil íbrio
do regime voltará a se identificar
com o princípio universalmente
consagrado da harmonia e inter

dependência - fórmula que, por
mais antiga, conserva ainda em

nossos dias uma inegável sabedo
ria.

E sabedoria - especiaria mi
lenar que os homens perseguem
com tanta avidez quanto o ideal
de justiça :- é um dom divinal
que nenhum regime tem o direito
de desprezar. '

E um mafuá

No melhor estilo das barraquinhas
e dos mafuás, urn roufenho alto-

,falante, adaptado sobre um automó

vel, 'inundava de som o, centro da ci-:

dade na tarde de ontem, trombe
teando a propaganda de uma casa de

comércio. É incrível que dispondo
dos mais variados' e tecnicamente

av��ados meios�e comunicação
ainda exista quem se preste arecorrer
a esse tipo de propaganda. É urna tre

menda falta de respeito para com o
,

público que, além dos ruídos urbanos
normais li que é obrigado a ouvir, '

tem que suportar o estardalhaço com

que se pretende vender uma bateria

de cozinha, em pleno centro de tra

balho de uma Capital de Estado.

Fila clandestina

_ Elogiável o zelo e o empenho do

Detran em disciplinar diariamente as

filas de ve ículos que congestionam as

cabeceiras da ponte Hercílio Luz. In

compreensível, apenas, que certas

práticas prejudiciais ao seu trabalho

sejam admitidas. Para quem vem de

Coqueiros pela rua Max de Souza,
por exemplo, as filas paralelas forma
das por motoristas impacientes signi
ficavam uma concorrência injusta
para quem já estava esperando há

muito tempo. Com a fiscalização dos

guardas, o mal foi corrigido. Mas os

mesmos motoristas apressadinhos -

no caso da ponte, quem tem pressa
deve acordar mais cedo - descobri-

I

Informação Geral
ram uma m�eifa de furar a fila, utili
zando o acesso ao canteiro de obras
da nova ponte. Essa nova fila "clan

destina" causa a irritação mais exa,

cerbada aos mctoristas que costu

mam esperar disciplinadamente, e

quase provoca acidentes diários,
quando os carros forçam a entrada

cortando a frente' dos veículos que

esperam a ve,z, com pac:iência e resig
nação.

Ato apolítico
Um ponto que é preciso esclarecer

sobre a homenagem que será prestada
no próximo dia 30 ao Senador Antô

nio Carlos Konder Reis que por 'sua

eleição à la. vice-presidência do Se

nado: não, se trata de uma promoção
político-partidária. Trata-se, apenas,
de um justo tributo que seus amigos
e admiradores lhe pretendem prestar
pela investidurà que, sem sombra de

dúvida, honra Santa Catarina. O es

clarecimento é feito aqui em virtude

de muitas pessoas que admiram o

Senador Konder Reis e desejavam
aliar-se à homenagem, estarem se sen

tindo constrangidas em comparecer à

recepção porque, em virtude das po

sições que ocupam, não poderem
estar presentes em acontecimentos

político-partidários. O aconteci

mento não tem essa conotação e to

dos pod�m a ele comparecer sem o

receio de estarem prestigiando um

ato político.

o primeiro
o Deputado Wilmar Dalanhol foi

o primeiro pol ítico catarinense a ser

recebido pelo Ge�eral Geisel em seu

escritório do Rio, no prédio do Mi

nistério da Agricultura. Nos próxi
mos dias outros parlamentares deve
rão avistar-se com o futuro Presi

dente, que continua dedicando parte
de sua' agenda para contatos com a

classe política.
-,

Libertad no Chile
Revelam as agências internacionais

que não era só o pão e o leite que
faltavam no Chile: não havia filmes
também. O bloqueio econômico pra
ticado de parte a parte entre Allende
e os Estados Unidos fez com que os

cinemas de Santiago exibissem ape
nas obras russas de gosto mais que
duvidoso e antigos filmes mexicanos.

No último' domingo, o cinema mais,
importante de Santiago tinha em

.cartaz "La hija de la dor", com

Libertad Lamarque.

Na área do dolar

O e x-diretor do BESC, Jacob

Nacul, após ocupar uma das direto

rias do Banco da Província do Rio

Grande do Sul, fixou-se em São Pau

lo, onde representa organismos finan-'
ceiros internacionais e agências de

empréstimos na' área do dólar. Dono

de indesmentida mobilidade, Nacul

superou-se na última semana: nada -

menos de três tlorianopolitanos rece

beram dele cartões postados de Gene

bra, Hannover e Londres.

-

r
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Armandinho comanda o espetáculo

E-"trevista comigo
mesmo-XXXIX

,

"

•

Pois meus amigos, a "vida diária '; nesta fabulosa
"Mei-enbipe ", dos "casos e ocasos raros:' e dos "criadores de
caso" também é- uma alegria constante (não contando os

"chatos "

e idiotas que aparecem "dando das suas ') e uma eterna
recreação. Ontem encontreis, conversei, tomei um cafezinho
com o Carlos Humberto Correa, bom amigo, mestre de boa cepa,
escritor e diretor do Departamento Estadual de Cultura.
Recordamos cousas, inclusive uma série de caricaturas do muito

querido Umberto Grillo, bacharel de'Direito hoje mas que, em
velhos tempos pretendia ser arquiteto; há uma história a respeito
disto e qualquer dia eu conto. Mas o Humberto Co.rrea me dizia:
- "Olha, essas ENTREVISTAS dão um livro espetacular. É
preciso publicar.

"

E respondi-lhe= "E pagar a impressão cama,
Carlinhos? "

E ele deu um filosófico: -"É! É o diabo isto de

publicar livros por estas bandas. " E ficamos nisto. Mas vamos ao
final da "conferência ", que sai "à prestação ":

Mas nas últimas décadas, dois pontos têm sido postos de
relevo no panorama cósmico local: Os "discos voadores"doutros
mundos habitados chegando à Terra e a origem do Homem
te terráqueo partindo de ''astronautas'' doutros "mundosundos
habitados" que, depois, pelas suas criaturas, teriam sido, na

antiguidade, adorados como "deuses ". Há, certamente, inúmeras
maneiras de apreciar ambos os problemas, isto dependente do
conhecimento de cada um, em diferente área da razão humana.
Ormecemos pelo segundo caso: Já expliquei, segundo o meu

prisma de visão, a gênese dos seres vivos sobre a Terra. No meu

livro NEM DEUSES NEM ASTRONA UTAS, explico que I

Terra houve já diversas Humanidades, - isto porque, diversas

vezes, por catástrofes cósmicas, os habitantes da superfície foram
quase que totalmente destruídos -, cada uma dessas

Humanidades, conteve numerosas (lvilizações -, assim coma a

Humanidade atual teve suas Ovilizações Egípcia, Caldaica,
Pelasga, Medo-Persa, Indiana, Romana, Grega, Árabe;
atualmente, há, perfeitamente definidas, duas Civilizações sobre
a Terra, que os Sociólogos futuros poderão apreciar detidarnente
face o curso da História; e ocorre mais, dentro destas

(Ivilizações, há inúmeras Civilizações regionais, cama sempre
ocorreu em todas os tempos. Pois bem, assim pensando, é fácil
determinar que uma das Humanidades anteriores conteve

algumas Civilízações que alcançaram alta cultura e 'esmerada
técnica. É hem possível que os homens dessas idades, um tanto

diferentes dos atuais, como os atuais serão diferentes ante os do

futuro não remoto, tivesse conquistado o vôo na Atmosfera local
e mesmo o vôo interplanetário. E da observação desses fatos,
povos menos laborados tivessem guardado notícia nos registras
rústicos, rupestres e até monolíticas. É o caso dos registras nas

pedras, causa de povo observador, mas somente dotado de
habilidade primária de figuraçâo, É o caso de afirmar que onde

hoje é o Nordeste do Brasil em' Humanidade anterior. viveu uma

Civilizaçâo que possuta aparelhos de vôo. As gravuras rupestres
de Catimbau, vistas com olhos atuais, podem mostrar isto. Mas

porque um povo altamente culto escrevia em pedras dispersas?
Ora, não era o povo altamente culto, mas o artezâo curioso; o

, povo altamente culto destrói, complica, desordena sua

documentação 'por excesso �e burocratização dos registros, por
isto nada- temos de realmente exàto, alêm' do momento atual. E
"tdntô 'firo�é certo que, entre outras coisas mais importantes, hoje,
gasta-se rios de tintas e toneladas de papel para buscar provas de

que um cidadão nascido no século passado nasceu em lugar X, e
fez tais e tais cousas; isto é corriqueiro. E o. que é mais

importante;» o nosso próprio século, por excessividade e

multiplicidade, não poderá realmente provar no ano 2:000 o que
ocorreu em 1973.
Mas sigamos: Houve essas (Ivilizações evoluídas. Talvez tivessem
executado até vôos cósmicos; talvez tivessem deixado aparelhos
artificiais. satélites de longo perigêo, que possam retornar

ciclicamente até que se efetue a completa destruição. Isto é

plausível. Embora nâo; acredite que hava Vida ao modelo

terráqueo em nossa "s ecção de Universo '; oriundo em outro

Planeta, nada me impede de, reservadamente, acreditar pudessem
ter ficado prisioneiros de geodésicas .orbitais dentro de uma'
outra dobra de Tempo, embora no mesmo Espaço. Há uma certa

misteriosa razão nos mundos criados por Pascual Jordan e

Oiarles Fort; somente que os Seres seriam terráqueos perdidos.
Não me distendo mais neste assunto para não cairpara 'o lugar
comum do mistério e da lenda. Sabemos realmente muito pouco
da Humanidade atual e .nada que houve em Humanidade
anterior. Tudo quanto for além disto tem mais contribuição da

imaginação que da razão. Portanto... I

Assim, terminando, e mantendo a posição de simples
,�estudioso da Astronomia da secção local de Universo,' posso
dizer: Não há vidas ao modelo terráqueo em Planetas doutras
Estrelas nesta secção porque não há condições para isto; outros
modelos de Vida seriam incompatíveis com o mecanismo
[isioqu imico deste Universo local. Então, um homem igual a
qualquer de nós, vindo doutro Planeta, é realmente impossível.
Qualquer Astrônomo sabe que órbitas cumpridas em

determinadas condições, podem torcer, cama num "circulo de
Moebius '; as condições físicas do Tempo; aí estão as incriveis
órbitas de satélites de Júpiter, Saturno e outros mais distantes,
que correm em sentido retrógrado enquanto outras C;�: sentido
direto no mesmo campo. Há causas que a razão deve ir
desvendando lentamente, vagarosamente. Mas se alguém me

disser que naves da Terra, de Humanidades mais antigas, ainda
cumprem órbitas com torção de Moebius, aparecendo
velozmente nas dobras de Tempo e desaparecendo nelas, eu

chegaria a acreditar, embora isto nunca pudesse, com o

conhecimento atual, ser provado. Seria como um conto de
"science-fictíon ", não haja dúvida. Nós não sabemos bem muitos

fenómenos que ocorrem na Terra, desconhecemos milhares de

outros; logo, quando diz respeito à secção local de Umverso sÓ
podemos dizer que ele realmente existe e nada podemos afirmar
do que existe nele. "

'

É esta a conferência pronunciada e estamos conversados. E

pras caras que não sabem "bulhufas", e vivem xingando e sendo
contra tudo, L!m recadinho : amigo: "voltem ,pra
escola ... Voltem...

"

E é só, por hoje. Amém.
'
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Desembargador defende na Adesg
a reforma urgente do judiciário

c

!

No momento em que co

memoram o quinto aniversário
. de. declaração oficial pe suas

reservas, os índios Apiakas e

Kaiabis enfrentam grandes di
ficuldades para sobreviver. É
que algumas empresas agrope
cuárias estabelecidas no muni

cípio de Porto dos Gaúchos,
distante cerca de 800 quilôme
tros de Cuiabá, começam a pe
netrar em suas terras. Se preva
lecer .o ponto de vista dos in

vestidores, as duas reservas se

rão extintas.

A declaração das reservas,

q ue acatou. informações da

missão Anchieta que atua na

área, determinou que elas co

meçam depois de 60 quilôrne
tros, a partir da foz do Rio dos

Peixes. Agora, os proprietários
de terras, tendo à frente a Sr a.

Minica Filipak, argumentam
que 60 quilômetros são em li

nha reta e isto provocará o de

saparecimento das reservas. A

palavra final partirá da quinta
delegacia regional da Funai.

Assistidos pela Missão An-

chicta, que ali trabalha há mais

1
de 40 anos, os Apiakas e Kaia

bis estão praticamente acultu

rados e vários deles falam até o

português. Mesmo sendo de

i

MDB critica
"Cartilha de
Poupan�a"

o líder do MDB, senador Nelson Carneiro, afirmou
ontem no Senado que se "já não há pão para o povo", há
em abundância no Brasil divertimento e peças de
humorismo como a inflação de 12 por cento e a cartilha
de poupança editada, aos milhões, pelo Banco Nacional
de Ihbitaçâo, que comentou sob os risos gerais do

plenário.
Começou Nelson Carneiro lendo e comentando

trechos da cartilha de poupança do BNH, provocando
riso. por parte do plenário, na constatação do descrédito
da "inflação de 12%". A cartilha de formação de

p'0�p�ç�, do �NH - que o líder do MDB apontou como

pilhéria :_ diz que quem ganha Cr$ 740,00 por mes" e
,tem famflia, economiza, mensalmente, Cr$ 80,30",
ressaltando a importância dos "trinta centavos."

- Para economizar essa importância o chefe de
família, segundo o BNH, tem as seguintes despesas:
aluguel de casa, Cr$ 180,00 ("não sei onde é que se

encontra habitação por esse preço"); Cr$ 15 com

cozinheira e lavadeira - notando o orador que "só a

c�ntribuiç�o p�ra o Inps, a que estão obrigados os que
tem coz inheira e lavadeira, é maior do que os

Cr$ 15,00." Com despesas escolares, c.s 6,00;
Cr$ 13,50 com roupas e calçados, "mas - frisou o líder
- nem a prestação é possível obter com esse índice";
com serviços médicos e "outras coisas", Cr$ 43,00.

'

HILARIDADE
- o pior, sr presidente - prosseguiu Nelson Carneiro

- é que a grande acusação do BNH é a de que se come

demais. Isto num país onde o grande problema é a

subnutrição,. pois é bastante consultar os pediatras para

que estes digam que a grande massa de crianças que
morrem ou não alcançam um crescimento razoável é por
falta de alimentação." E prossegue a cartilha numa

sucessão de conselhos; aproveitar no jantar o que sobrou
do almoço C'isso dirigido aos que nem sequer

almoçam.), cozinhar o feijão uma só vez ao dia, etc.
Despertando hilaridade no plenário, Nelson Carneiro

prosseguiu na leitura e comentário da cartilha editada

pelo BNH, afirmando, que constitui mais um

'''divertimento'' que o governo proporciona ao povo,.
"que já não tem pão". Aludiu ao fato de tudo estarmos

importando, inclusive gêneros alimentícios, frisando que
economizar feijão, ao preço que' está é coisa que não

precisa ser dita. E nossa dívida externa aumentou em 72
mais de 43 por cento ..

e os instrumentos obsoletos de que dis

põem os juízes. A falta de magistrados no
Brasil é explicada pelo desembargador
gaúcho pelo fato de que os juízes são mal

pagos, já que a maioria dos Estados fixa
um estipêndio insuficiente, e em alguns
não o pagam pontualmente.
SOLUÇÃO

'

Acrescentou Boa Nova Rosa que se

torna indispensável uma simplificação dos

processos civil e penal, a fim de assegurar
uma ação rápida e eficaz em todas as ins

tâncias; bem como o reaparelhamento dos
meios de ação e métodos de trabalho do
Poder Judiciário, em grande parte supera
dos e desatualizados.
Outra medida apontada pelo

desembargador Rosa foi o do expurgo da
rotina dos cartório, "principal responsável
pelos entraves de ordem material da ma

quina judiciária, com suas dezenas de fra
ses arcaicas e presa a uma série de ritos

que remontam ao período colonial". A

adoção de gravadores, máquinas de taqui
grafar e outras inovações da tecnologia,
também foram sugeridas, como a utili

zação das estações de rádio para trans

missão de citações e notificações, ao invés
de sua divulgação, apenas simbólica, pela
publicação do edital nas páginas do Diário
Oficial que, fora das capitais, ninguém lê.

venham, futuramente, exigir soluções imo

possíveis ou de custo muito elevado. Por
.

'

ISSO, o projeto Cura do BNH, terá desta-

que todo especial durante as palestras, já
que se destina a permitir o crescimento

.

das cidades sem que suas áreas se esten

dam em demasia, o que exigirá maior

acervo de obras públicas e manutenção de

serviços caros. O projeto Cura visa o apro-
.

veitamento dos espapos vazios dentro das

i>róprias cidades, algumas: das quais, pos
stem terrenos desocupados que caberiam,
nove vezes o número de habitações exis

tentes, todos eles exigindo gastos. do po-
-der público, praticamente sem retribui

'ção.
O programa prevê a abertura oficial,

hoje, a cargo do presidente do Banco Na

cíonal da Habitação, seguindo visita às
Avenidas em contrução pela Prefeitura de .

Fortaleza. Amanhã, será debatido o fun
do de desenvolvimento urbano do Nor
deste. No dia 19, o Projeto Cura domi
nará a pauta e o encerramento.

amplas perspectivas do seu conteúdo, da
sua viàbili,dade e da s�a oportunidade.

O representante paulista revelou ao

presidente da Arena que teve o apoio de
20 colegas de bancada, "não obstante os

esforços coercitivos que objetivaram im

pedir a assinatura da proposição sobre a

inviolabilidade do mandato eletivo", de-

senvolvidos pela liderança do Governo na

Câmara. Afirmou, por fim, que não bus

ca, com seu procedimento, impunidades,
pois entende que há "muita dignidade no

mandato eletivo que precisa ser preser
vado em louvor mesmo de uma revo

lução".

índole pacífica, o padre Antô
nio Iasi Júnior, secretário exe

cutivo da Missão, acredita que
se contin uarern as invasões se

rá difícil evitar-se choques en-
.

tre índios e proprietários. O

padre lasi mostrou poucas es

peranças de que a Funai solu

cione o problema em favor dos

índios, afirmando que o órgão
tem merecido sua a tenção "a

serviço das grandes empresas e

proprietários de terras, con-

sequentcmente contra o patri-
mônio indígena". Os apiakas
- em número de 40 :_ são
bons seringueiros c dotados de

razoável capacidade de traba

lho. Estão perfeitamente en

trosados com a cultura cabo

ela. Os kaiabis, menos acultu

rados, são mais conformados e

"ainda não sentiram o perigo
de que a qualquer momento

poderão perder suas terras" -

disse o padre Iasi Júnior.

t BYRON BORGES BARCELLOS

1 º Ano de Falecimento

CONVITE PARA MISSA

Lauvir Luiz Lacerda Barce.llos, Esposa e

Filhos, convidam parentes e amigos, para a

Missa de 10. Ano, em intenção da alma do

Filho e Irmão BYRON, que mandam celebrar

no próximo dia 17, quarta-feira, às 18 horas

na Capela do Colégio Catarinense.

O desembargador Mário Boa Nova
Rosa defendeu ontem, perante estagiários
da Associação dos Diplomados da Escola
Superior de Guerra, a necessidade de uma
urgente reforma judiciária no Brasil antes

" .

'

que sejamos todos envolvidos no sinistro
labirinto do inacabado processo kafki-
ano".

-

Explicou que, sem uma eficaz c dinâ
mica atuação da Justiça, não será possível
garantir, a todos, os direitos privados e as

liberdades públicas, como base do desen
volvimento harmônico do país, e a segu
rança do próprio regime democrático. A
afirmação foi feita' durante conferência
"Podt!. Judiciário", no XI Ciclo de Estu
dos da Adesg/RGS, em Bento Gonçalves.

- A morosidade na solução dos inte
resses individuais ou coletivos não é priva
tivo dos órgãos judiciários, pois também
.os poderes legislativo e executivo, princi
palmente o último demoram em da- cum

primento às providências que dependem
de �uas atribuições - disse o desembar
gador.
MOROSIDADE

Para o desembargador Rosa, dois fato
res estão entravando o trabalho da Justiça
brasileira: o invencível volume' de serviço

.

que se acumula, como decorrência da
escassez de profissionais da magistratura;

Banco do Nordeste promove em

Fortaleza encontro de prefeitos
Prefeitos das capitais brasileiras e cida

des com mais de 100 mil habitantes ini

ciam hoje em Fortaleza, o encontro pa-
.

trocinado pelo Banco. do Nordeste, BNH
e Prefeitura da capital cearense, para dis
cussão dos problemas do desenvolvimento
urbano das suas cidades, notadamente o

Fundo de Desenvolvimento Urbano, insti
tuído pelo Banco do Nordeste. O encon
tro será no auditório Horácio Lafer, con
tando com exposições dos presidentes do
BNH, Rubem Costa, diretor do Banco do

Nordeste, Hilberto Silvá,GovernadorCésar
Cals e Prefeito Vicente Fialho, servindo
ainda de amostragem para que todos os

prefeitos conheçam as obras em execução
em Fortaleza, financiadas pelo Fundo .

. Segundo o prefeito Vicente Fialho,
essa reunião tem uma importância muito

grande porque pretende alertar 'ainda mais
os Prefeitos das grandes cidades, 'para os

problemas urbanos que surgem e proli
feram rapidamente, necessitando de todos
um trabalho disciplinador do crescimento
de suas cidades, a fim de que elas não

.

'

Deputado quer restabelecimento
de inviolabilidade do mandato
CoUi vinte assinaturas de deputados da

Arena e com o apoio oficial da direção
nacional do MDB � sua iniciativa, o que
lhe permitiria formalizar perante a mesa

da Câmara o projeto de emenda constitu
cional para restabelecer o princípio da in
violabilidade do mandato, reformulando
o art. 32 da atual Constituição, o depu
tado Ildélio Martins (Arena-SP) entregou
ontem o documento ao presidente de seu

partido, senador Petrônio Portela.
No ofício que encaminhou ao diri

gente arenista, Martins disse que transfe

,

ria ao partido "a grave e empolgante tare

fa" de revitalizar o mandato eletivo a fim
de que Portela possa decidir, co� mais

Portugal quer se unir ao Brasil
para explorar petróleo africano

Franco Montoro: é fundamental
saber IPorque o jovem protesta

De volta de uma reunião do Centro

Empresarial Luso-Brasileiro, em Luanda

(África), o industrial Thomaz Pompeu,
afirmou ontem no Rio que o Governo

português tem grande interesse em se unir

ao Brasil na exploração de petróleo nas

colônias portugesas na África, sobretudo
Angola. E assinalou que dessa forma, Por
tugal e as nações européias poderão se li
vrar do "espantalho do racionamento ",
que se torna uma realidade cada vez que é

agravado o conflito entre árabes e israe

lenses.
Revelou Pompeu que os governantes

das colônias têm muito interesse em in

tensificar as relações comerciais com o

Brasil. No caso específico do petróleo, cu
jo fornecimento pelos árabes tende a se

tornar problemático, com o agravante de

ensejar em consequência da possibilidade
de uma espécie de "chantagem" por parte
dos fornecedores menores? a realização
das prospecções conjuntas entre lusos e

brasileiros, nos campos africanos, seria

uma solução.

O senador Franco Montoro, revelou
ontem em Brasília que é fundamental sa
ber contra o que protestam os jovens e

qual sua reivindicação fundamental, ao

analisar a participação da juventude nas

transformações da escola e da sociedade.

Na sua opinião, a rebelião da juventu
de, em especial a universitária, "é o movi
mento mais significativo. dos dias atuais,

.

na medida em que busca romper estru

turas obsoletas", voltando-se contra a ina

dequação das atuais estruturas de ensino e

da sociedade e contra a marginalização da

juventude" que quer participar dos pro
cessos de decisão.

Disse o senador do MDB que pedir ao

estudante que se limite ao estudo das dis

cíplínas curriculares e se afaste dos pro
blemas da sociedade "significa condenar à
-mariginalização os futuros dirigentes da

presente um peru
para sua ceia de natal

ephilips,
em toda
sua linha
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dificuldades para sobreviver
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Mod. HL 1230 Super, de 270 I.

Côr 'interna azulou arnarela.

MoO HL 1231 Luxo. de 270 I.

Côr interna havana. Compressor
importado, ultra�silenCloso.
MáXimo aproveitamento interno.

PHI,LIPS

RELATÓRIO
Depois de afirmar que o Brasil já deve

fia estar explorando o petróleo africano,
o industrial brasileiro disse desconhecer as

razões pelas quais o nosso país ainda não
iniciou a exploração. No relatório que
apresentará às autoridades do Governo o

empresário informará, além do assunto
.

petróleo, sobre as imensas possibilidades
que se abrem às exportações brasileiras
não só para Portugal, mas também para
todas as colônias lusas na África, princi
palmente Angola e Moçambique,

Recentemente o Brasil vendeu a Mo
çambique uma partida de castanhas de
caju, no valor de 20 milhões de dólares o

que, segundo Thomaz Pompeu, serviu ;a
ra estabelecer um maior equilíbrio na ba
lança comercial entre as duas nações. Pa
ralelamente à reunião. do centro empresa
r ial luso-brasileiro, foi realizada uma ex

posição, em Luanda, de produtos indus
triais brasileiros, desde eletrodomésticos
até objetos de cerâmica.

nação". - E mais "é privar a coletividade
da contribuição inestimável de críticas e

sugestões de um setor capaz de acelerar as
transformações necessárias a uma socieda
de em mudança".

No momento em que os novos qualifi
cativos para o conceito de democracia são
criados e outros ressurgem, sempre, no
campo das especulações relativas ao qua
dro institucional do Governo Geisel, o se

nador paulista considera válida a tese de
que novas formas de democracia devem
ser criadas, com a finalidade de adequá las
às novas �alidades do mundo moderno.
Falando a um grupo de jornalistas, Fran
�o. Mo�t��o defendeu a "democracia par
ticipativa .Tundadanâo apenas na repre
sentação popular tradicional, mas tam
bém, na participação organizada e ativa
da população em assuntos de seu interes
se.

Tela retangulat
44 em (17",
Mod, T 533.
Cérebro eletrOnico
para controle

d� som e imagem.
Tomada para gravador,

Eletrofone estéreo
Philips GF 460
Pino multi-funçAo que lustenta
e faz a leleçAo dOI discos.
Braço tubular. Tampa de acrnico.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Felix Theiss.foí à Brasília
reivindicar muito do Governo
Blumenau (Sucursal) - O Prefeito Félix

Theiss viajou ontem com destino a Brasília
com uma agenda de 20 assuntos a serem

tratados no Banco do Brasil e em quase
todos os Ministérios, além da Chefia de Es
tado Maior das Forças Armadas, EMFA,
Contel, Senado e Câmara Federal, Conse
lho Nacional de Desportos e várias autori
dades civis e militares. Um dos principais
contatos que o Prefeito manterá na Capital
Federal será com o Diretor do Fundo de
Desenvolvimento Urbano, Coronel Walter
Perachi Barcellos, Salientará àquela autori
dade o interesse de Blumenau em obter re
cursos para a execução de obras prioritárias
na área urbana, com base no convênio celé
brado a 26/4/73 entre' o Banco do Brasil ,

BNH e Caixa Econômica Federal, destina
do ao financiamento de obras públicas ne

cessárias ao desenvolvimento urbano de ci
dades do Leste, Centro-Leste e Sul do País.
Essas obras, em grande parte, estão defini-

das no Plano Diretor. O Prefeito acentuará

as necessidades de Blumenau como centro

econômico-regional, sua expansão, desen
volvimento turístico e a necessidade de

dinamização de seus serviços à altura de �u
portar esse desenvolvimento. Esse será um

dos contatos já assegurados ao Prefeito em

Brasília.

ATIRADORES

A festa .das Sociedades de Atiradores,
marcada para o dia 2 de setembro e que foi

Theiss leva grande bagagem de problemas

suspensa devido às enchentes, será realizada
no dia 15 de novembro. Para o aconteci
mento que prevê, além do desfile dos atira
dores pelas ruas centrais da cidade, um

baile no Pavilhão da Proeb, foi confirmada
.a presença de uma caravana de turistas de
São Paulo motivada a comparecer à festa

por iniciativa da Varig. A empresa aérea,
segundo informou o 'Sr, Décio Antônio

Rigotti, gerente de vendas, garantirá dois
vôos especiais, São Paulo-Blumenau, um

marcado para o dia 14 e outro dia 15, pela
manhã. Coincidindo com os festejos
típicos, o fim de semana contará com pro
vas esportivas, de motonáutícas e corridfLs
de kart.

Na palestra, realizada
no, auditório da Celesc,
Maria Alice Barroso afir
mou que a meta do INL é
colocar o livro ao alcartce
de todos aqueles que não

possuem condições de

adquiri-lo. Esclareceu que
o Instituto só distribui li
vros de autores brasileiros,
"pois um dos objetivos do
Ministro Jarbas Passarinho
é dar maior estímulo aos

autores nacionais".
O Secretário do Gover

no, Orlando Bértoli, fez a

abertura da palestra, desta
cando a atuação de Maria
Alice Barroso no Instituto
Nacional do Livro e sua

colaboração que vem dan
do a Santa Catarina.

Grande número de
prefeitos catarinenses ou

viu ontem a palestra profe
rida pela diretora do Insti
tuto Nacional do Livro,

Maria Alice Barroso, que
destacou a importância da

instalação de bibliotecas
ou salas de leitura em to_'
dos os municípios do País.

ltajaí(Sucursal) - O Prefeito Frederico
Olíndio de Souza' manteve contato telefô
nico com o Senador Antônio Carlos Kon
der Reis solicitando seu empenho no acom

panhamento do projeto do novo sistema de
abastecimento de água de Itajaí, que se en

contra tramitando no Departamento Nacio
nal de Obras e Saneamento. Na oportu
nidade, o representante catarinense no Se
nado Federal declarou que vem mantendo
entendimentos com os órgãos do Dnos, na
Guanabara, visando .a aprovação do proje
to, a fim de que seja posteriormente enca

minhado ao departamento técnico do Ban-

co Nacional da Habitação, que deverá con

ceder financiamento para a implantação do
novo sistema, cujos trabalhos estarão a car

go da Companhia Catarinense de Aguas e

Saneamento - Casan.
Falando a O EStADO na tarde de on

tem" o Prefeito Frederico Olíndio de Souza
mostrou-se otimista quanto à tramitação
do projeto nos organismos federais e decla
rou-se tranquilo sobre sua aprovação. Reve
lou que as obras têm seu início programado
para janeiro do próximo ano e disse acredi
tar que os cronogramas estabelecidos pela
Casan serão cumpridos à risca.

AVISO

Professor do Vale

festejou seu dia
Paulo Aguiar relata no Sul
obras do Governo Estadual

Secretario faz relato de obras rodoviárias no Sul e Prefeito ouve

Tubarão (Sucurs-al) - O construída uma nova pon- cidade. Revelou ainda que
Secretário Paulo Aguiar,' te sobre o Rio Tubarão no o DER/SC já está tomando
respondendo pela Secre- prolongamento da Rua as devidas providências pa,.
taria dos Transportes e Chile. Reconheceram os ra o início da obra.

'

Obras, realizou visita de técnicos, revelou, que essa Finalizando seu relato a

inspeção às obras que reivindicação do Prefeito respeito das obras da admi-
aquela pasta vem reali- Irmoto Feuerschuette foi nístração estadual progra-
zando no Sul do Estado. atendida em vista da neces- madas e em execução nos

Após a visita às obras TO- sidade de nova ponte para municípios que compõem
doviárias, principalmente melhorar o fluxo de tráfe-

.

a região da Amurel, duran-
no município de Tubarão,' go entre as duas margens te o qual foram destacadas I

o visitante foi recepciona- do río.: que é cada vez algumas realizações do Go-
do pelas autoridades 19- maior. Salientou o Secreta- vemo do Estado, o Secre-
cais, tendo à frente o Pre- rio dos Transportes que as tário Paulo Müller Aguiar
feito Irmoto'Feuerschuet- sondagens do local já fo- falou sobre a implantação
te, oportunidade em que ram concluídas e basta dar da estrada Gravatal-Braço
realizou uma prestação/de continuidade à elaboração do Norte-São ·Ludgero,
contas do setor rodoviário do projeto para, em segui- a f i r m a n d o que o

âs reivindicações dos muni-.' da, contratar a obra. Departamento Estadual de
cípios integrantes da Amu-

.

GUARDA EM PROGRES- Estradas de Rodagem já
reI.

.

SO abriu licitação para o pro-
Falando em Tubarão, o

'

Prosseguindo seu relato, jeto de engenharia final do
engenheiro Paulo Müller o Secretário Paulo Aguiar referido trecho. Finalizou
Aguiar anunciou que a Se; manifestou seu entusiasmo dizendo que tão logo seja
cretaria dos Transportes e pela Estância Hidro-Mine- concluída a pavimentação
Obras, através do órgão ral da Guarda, que acabara asfáltica que o Governo
competente, já ultimou o de visitar, garantindo que vem realizando até Grava-
contrato para a construção o empreendimento vai re- tal, a obra deverá ter conti-
da ponte na localidade de almente entrar em fase de nuidade, melhorando sen-

Pindotiba, garantindo que progresso. Reconheceu sívelmente a ligação até
a obra deverá ser iniciada

que, depois de figurar São Ludgero.
em breve. Garantiu tam durante muitos anos como Ao final do encontro, o
bém para breve a constru- empreendimento de gran-· Prefeito Irmoto Feurs-.
ção da ponte sobre o Rio de importância no Estado, chuette agradeceu a pre-
Fortuna, reivindicação le- a Estância Hidro-Mineral sença do visitante em Tu-
vada pelo engenheiro Jaco- \

da Guarda entrou em fase barão e sua .atenção pelas
po Tasso, do DER em Tu- decadente e manifestou considerações prestadas so-

barão, e determinada pelo sua certeza de que ela se bre os trabalhos que a pas-Governador Colombo Sal- recuperará brevemente. ta dos Transportes vem iJ
leso Para tanto, o titular dos realizando em toda a re-

Abordando problemas Serviços1>úblicos acentuou gião. Das obras anuncia-,
viários de Braço do Norte

que a estância passará a das, o Chefe do Executivo
e Rio Fortuna, o visitante contar com comunicação destacou duas considera-
confirmou que as estradas telefônica, um serviço que' das de vital importância
dos dois municípios passa- ainda não dispõe mas que para o desenvolvimento de
rão por melhoramentos, o intenso movimento de Tubarão e citou a constru-
também a curto prazo. turistas e visitantes faz por ção da nova ponte no pro-
DEFENSO R DE TUBA- exigir. Sobre a comuni- longamento da Rua Chile e
RÃO cação rodoviária, o Sr. os melhoramentos a serem

Depois de salientar que Paulo Müller Aguiar reve- ex e c u t ados na Estância
Tubarão ocupa um lugar lou que já foi determinado Hidro-Mineral da Guarda,
bastante especial no cená- ao órgão competente da que consistem no calça-
rio catarinense e que seu Secretaria dos Transportes mento da estrada e na ins-
povo merece tudo o que o início dos trabalhos de talação de linha telefônica,
um administrador da coisa calçamento da estrada que possivelmente ainda neste

pública puder fazer pelo liga a estância ao centro da ano.

município e pela Região
Sulina, o Secretário Paulo
Müller Aguiar anunciou os

resultados do encontro

realizado entre os técnicos
da Municipalidade e, do
DER, afirmando que será

Blumenau (Sucursal) - Com a presença de cerca de
duzentos participantes, ,a Associação dos Professores do
Médio VaJe do Itajaí comemorou com um almoço,
segunda-feira, o dia consagrado ao professor. Po encontro,
realizado na I Sociedade Guarani, no bairro de Itoupava
Norte, fizeramse presentes, os srs. Hélio da Nova,
representando o Secretário da Educação Paulo Blasi, e

Norberto Serratini Filho, Coordenador Estadual do

Procarta, além de autoridades ligadas ao magistério,
deputados e prefeitos da região. ,

, ASSOCIAÇÃO RECLAMA
Num longo discurso, com exuberante adjetivação, o

professor Gelindio Buzzi, falando em nome da Associação
dos Professores do Médio VaJe do Itajaí, apontou uma série
de obstáculos que prejudicam as atividades dos mestres.

Para o orador - diretor do Colégio Ruy Barbosa, de Timbó
- deveria o professor desfrutar de determinadas regalias
para que pudesse "atender cabalmente às prementes e

inúmeras solicitações que lhe são feitas".
'

- O baixo padrão de vencimentos, a insegurança, a

instabilidade, frutos de uma legislação omissa e madrasta,
falo um tanto marginalizado. O corre-corre para ganhar o
pão torna-o máquina repetidora de lições; vive correndo,
agitado, donde resultam fracassos seus e de seus alunos ...

Apontando um longo rosário de consequências negativas, o
porta-voz dos professores do Vale do Itajaí relacionou'

como causadora da situação a insuficiência de funcionários,
de equipamentos, a falta de orientadores vocacionais e

psicológicos. Para Buzzi é preciso que haja planejamento
mais amadurecido, antes que se o faça executar. Do

contrário, insistiu, haverá "ordens e contra ordens tão

constantes nos últimos anos, fazendo com que os Diretores
de colégios sofram vexames desagradáveis perante a

comunidade" .

PEDIDOS FORAM TRÊS
Dizendo-se satisfeito pelo ambiente democrático em 'que

se vive, onde "se nem sempre são atendidas as nossas

reivindicações, são, pelo menos, ouvidas", o professor
Gelindio Buzzi dirigiu ao representante do Secretário da

Educação três pedidos. Apontando razões, "sobretudo

psicológicas", solicitou a supressão das aulas nas tardes de

sábados. Como segunda reivindicação, apontou o desejo do

professorado catarinense de ver suá situação legalmente
defmida e pediu, ainda', ao governo que envidasse melhores
estudos quanto às aulas de recuperação.

ABEL TAMBÉM FALA

Dizendo estar chegando a hora do professor, o deputado
federal Abel Ávila dos Santos anunciou que dentro do novo

plano de classificação de cargos, estabelecido pelo Governo

Federal, um dos primeiros aspectos a serem examinados

pelo DASP será o do magistério. Revelou também que os

estudos realizados pelas autoridades têm como objetivo a

melhoria da remuneração do professor. O parlamentar
declarou acreditar que "uma vez implantadas pelo Governo
Federal as medidas que trarão sensível melhoria das

condições fmanceiras do professor, também o Governo do
Estado haverá de seguir a mesma trilha para assegurar ao

mestre o que ele efetivamente merece, dentro das reais

possibilidades do orçamento estadual e das limitações
legais" .

P. Ivo garante amp,aro
Joínvílletôucursal) - Falando durante o almoço que a

Prefeitura ofereceu a mais de 300 professores municipais, o
Prefeito Pedro Ivo Campos, destacou o papel do professor
em nossos dias dizendo de sua preocupação em amparar
cada vez mais "a classe tão sacrificada" A certa altura de
seu discurso disse o Prefeito que ser professor é formar

mente, moldar a personalidade, despertar sentimentos,
tirando da ignorância e do estado da inércia muitas pessoas,
abrindo 'Os caminhos da sabedoria.

Afirmando que ser professor é exercer a, mais digna das
atividades humanas, por ser abnegado, corajoso,
perseverante, idealista, vencendo os mais duros obstáculos

para transmitir a luz do saber, o Sr. Pedro Ivo Campos
acentuou que "estejam certos meus caros mestres, que se

Deus quiser, nos haveremos de ainda ampará-los, dentro de
nosso período de governo". Durante o almoço no Clube.dos

Sargentos e Sub-Tenentes, falou também o Ieputado Luiz

Henrique da Silveira, homenageando o professorado
joinvilense. À solenidade compareceram também assessores r

do Prefeito, além de outras autoridades, especialmente
convidadas.

Diretora do INL falou sobre a

abertura de bibliotecas no País

. Maria Alice: o livro ao alcance de todos

Novo projeto para água de Itajaí
já se encontra em exame no Dnos

MINISTÉRIO' DA AGRICULTURA - MA
INSTITUTO NACIO�AL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGR�RIA - INCRA

COORDENADORIA REGIONAL DE SANTA CAT'ARINA - CR(lO)/SC

A Comissão de Licitação, designada pela Ordem de Serviço - O.S.INCRA-CR(10)/No.
008 !73, do Senhor Coordenador Regional do Instituto Nacional de Colonização e Reforma

Agrária em Santa Catarina, torna público, para conhecimento dos interessados, que, às 14,00
horas do dia 30 de outubro de 1973, receberá na sobrelo]a do prédio sito à rua Felipe Schmidt,
85, Florianópolis /SC, propostas para � execução de Serviços Topográficos, na área abrangida
pelo Projeto Fundiário de Santa Catarina - Oeste Catarinense, de acordo com as especificações
e condições constantes do Edital de Tomada de Prêço No, 001 !73.

Cópia do citado Edital e demais especificações técnicas da Tomada de Preço em causa, serão

fornecidas aos interessados, 11a Sede da Coordenadoria Regional do Instituto.

A COMISSÃO
I

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 088/73.
,

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO ,_ CASAN -, sociedade
de economia mista estadual, reqistrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C,G. C.
do M.F. no. 82.508.432 D\)1, com sede à Rua Tiradentes no. 17: em Florianópolis, S.C.,
comunica que se encontram à disposição' dos interessados no endereço acima 'mencionado os

elementos da Tomada de Preços no. 088/73, destinada a aquisição de Material de\P.V.C.
RIGIDO para COMPLEMENTAÇ.i\O DA REDE DE DISTRIBUiÇÃO do Sistema de
Abastecimento de Água da cidade de C R I C I Ú M A - S.C.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do
dia 06 (seis) de Novembro de 1973.

.

Florianópolis, 12 de Outubro de 1973.
A O I R E T O R I A.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 087/73.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENiO - CASAN =, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G. C
do M.F. no. 82.508.41.33/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S,C.,
comunica que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencionado os

elementos da Tomada de Preços no. 087/73, para a aquisição de Material de FERRO FUNDIDO

para o Sistema de Abasteçjrnento de Água da cidade de C R I C I Ú M A - S.C,
'

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN"andar térreo, no endereço

I
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do
dia 05 (cinco) de Novembro de 1973.

Florianópolis, 12 de Outubro da 1973.

!� __ ��
A_'�D�'�_R�E_T�O�R__I_A_. �� �

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 089/73.

A OOMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO -.CASAN -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Cbmercial do Estado sob o no, 34.438, C.G.C.
do M.F. no. 82.508.433 A101, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C.,
comunica que se encontram a 'disposição dos interessados no endereço acima mencionado os

elementos da Tomada de Preços no. 089/73, destinada a aquisição de Material <:ie FER RO'

FUNDIDO para a REDE DE DISTRIBUiÇÃO do Sistema de Abastecimento de Água da cidade

de T U B A R Ã O-S. C ..

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15 :00 (quinze) horas do
dia 07 (sete) de Novembro de 1973.

Florianópolis, 12 de Outubro de 1973.
A O I R E T O R I A.

f

, TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBliCAÇÕES

DECIS(jES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Câmara Criminal em sessão de 16.10.73, julgou os seguin-
tes processos:

APELA ÇÕES CRIMINAIS

No. 12.034 - CAMPOS NOVOS - Apte. Ademiro

Antonio Jiusti, Apda, a Justiça, por seu Promotor, ReI. Des.

Ary Pereira Oliveira - "Não conheceram. Unânime."
.

No. 12.278 � ORLEANS - Aptes.' Francisco Xavier

Cardoso e Luiz' Geraldo Dias. Apda, a Justiça, por seu Pro

motor. ReI. Des, Ary Pereira Oliveira - "Negaram provi
mento. Unânime.

"

No. 12.383 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte,
Raimundo Antônio Ferreira dos Santos. Apda. a Justiça, por
seu Promotor. ReI. Des. Rubem Cbsta - "Negaram provi-
mento. Unânime." -

.

No. 11.995 - URUSSANGA - Apte. Walter Trindade

Mallet, Apda, a Justiça, pOr seu Promotor. Rei Desa, Thereza �'
Tang - "Negaram provimento. Unânime.

"

No. 12.307 -- FLORIANÔPOLlS - Apte. Leopoldo da

Silva. Apda. a Justiça Militar, por seu Promotor. ReI. Desa.
, Thereza Tang - "Deram provimento para reduzir a pena

imposta ao réu a 3 meses de detenção. Unânime."
No. 12.404 - PONTE SERRADA - Aptes. José Palhano

e joão Maria Pereira. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei
Desa. Thereza Tang - "Não conheceram. 'Unânime...

,

RECURSO CRIMINAL

No. 6.542 - BLUMENAU - Recte, a Justiça, por seu

Promotor. Recdo., Lindolfo Paulo da. Conceição. ReI. Des.

Marcflío Medeiros - "Deram provimento para pronunciar o
r éu como incurso no art. 121, § 20., item Il, do 0'.

Unânime. "

Jaime SprÍcigo
Diretor

AVISO
EcoNôMICA . FEDE-A CAIXA

RAL - Filial de Santa Catarina avisa aos mu

tuários de sua Carteira de Habitação e Hipote
ca, cujas prestações se acham em atraso, que
devem regularizar seus débitos, até o dia 22

do corrente, sob pena de, não o fazendo,
serem chamados individualmente através da

imprensa, independentemente do registro de

seus nomes no Serviço de Proteção ao Crédi

to.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Bioquimico alemão realiza
experiências inéditas nos

campos catarinenses. Lages
Lages (Sucursal) - Experiências inéditas rio

Brasil estão sendo feitas COm gramíneas, pro
dutos agrícolas e- rãs pelo bioquímico alemão
George Theil, que instalou em Lages um Cam

po Experimental particular, onde vem traba
lhando há cerca de 2 anos.

No campo das gramíneas, que interessam
muito de perto aos pecuaristas _ catarinenses,
George Theil iniciou um trabalho pioneiro. Se
meou 60 variedades de gramíneas em 80 can

teiros diferentes, todas devidamente catalo
gadas. Do total, 48 aprovaram integralmente,
permanecendo viçosas durante todo o inverno,
resistindo às geadas e ao constante frio. Essas

gramíneas foram obtidas através de sementes

enviadas pelo Canadá, que está colaborando
com suas pesquisas. Desse modo, qualquer
uma. das 48 variedades aprovadas poderia ser

'utilizada. para o plantio nos campos do planal
to, prevenindo o pecuarista da escassez_ de ali
mento destinado ao gado durante o inverno.

Ainda nesse campo, foram realizadas exitosas

experiências com ai "Avenida Perene Canaden-
. se ",', que permaneceu verde durante os meses

de frio, como a soja perene e a soja normal
canadense.

ÁRVORE DE FEIJÃO
Poderão os mais céticos imaginar a fábula

OUTRAS EXPERIÊNCIASde "Joãozinho e os. Feijões Mágicos". Porém, \

a verdade é que o bioquímico George Theil
iniciou experiências COm a árvore do feijão,
que se divide em duas variedadesruma destina-

da à alimentação humana e outra COmo forra

gem para os animais. Ess'a árvore, originária da

Síria, mas que apresenta os Estados Unidos
corno o maior produtor mundial, é uma expe
riência nova no Sul do Brasil. No Norte há
uma planta similar mas só que os jeijões não

servem como alimento. A árvore, cujas mudas
'encontram-se em viveiros, chega a atingir, �

quando 'adultas, a nove metros de altura e seis

de copa. Quando atinge a dois anos de idade,
nas duas colheitas anuais, a árvore produz em

média 120 quilos de feijão, ou seja, 60 quilos
por floração. A atingir aos dez anos, poderá
produzir até uma tonelada de feiiâo anual.

TOMATE TAMBÉM EM ÁRVORE
Outra experiência do Sr. George Theil refe

re-se ao arbusto do tomate - tomate francês
- cuja produção anual é de 600 a 800 frutos.

Muitos outros tipos de experiências em cul
turas estão sendo feitas pelo Sr . George Theil,
destacando-se as de vagem inglesa, que, planta
da anualmente para o consumo como vagem,

.

tem uma produção excepcional e que é muito
rica em valores alimentares, levando" em conta'

que Um quilo corresponde a três quilos de car

ne bovina; café turco, também de plantio
anual, com a produção de quatro quilos por
árvore. I
TllÁPIAS E RÃS

Tomates cultivados em árvores de 2 metros é outra experiência pioneira no Estado

mico é engenheiro agrônomo e possui curso de

especialização na área da alimentação - dava

-lhe possibilidade de trabalhar em qualquer
grande' centro. Mas, corno todo pioneiro, pre
feriu O local do interior para que suas expe
riências tivessem continuidade.

Sua firma, que proce_ssa estudos especiais
atualizados de desenvolvimento para o campo
e indústria de transformação, é que lhe possi
bilita os meios necessários a, manutenção do

campo experimental. Para a instalação do

campo, George Theil escolheu uma área aban
donada -r-: no Distrito de Nossa Senhora dos

Índios, localizada entre duas estradas', cujas
terras eram consideradas muito fracas para' a
agricultura,

.

- Ao chegar a esta cidade, notei a explora
ção da monocultura da madeira, que está che

gando ao fim; uma pecuária ainda rudimentar,
�e comparada à européia, pois não há o cuida
do de se fazer pastagens artificiais, COm gram í
neas próprias para o inverno. Notei, também,
que os legumes e hortaliças são importados
de outras regiões assim corno outras coisas que
poderiam ser conseguidas no Planalto, obser
vou.

Tilápias e rãs também são objetos de' expe
riéncia. Aproveitando um pequerio lago em

sua propriedade, o bioquímico alemão está
criando rãs e tilá pias, em caráter experimental. ,

As rãs, do Hp6 pimenta; originárias da Amazô
nia, derríonstrararn alta produtividade. Segun
do técnico, um hectare de campo; transforma
do em viveiros, dentro da técnica especiali
zada, produziria uma média anual de 250 mil,

quilos de carne. A tilápia - preta e branca _. é
um peixe herbívoro" com proliferação espan
tosa e de alto rendimento, pois o peixe, com
um ano de idade', chega a pesar 2,5 quilos a

preta e 1,5 quilos a branca. Em três meses, o

peixe pesou no açude experimental, 800 gra
mas. Esse peixe, segundo o Sr. George, deveria
ser utilizado pelos rizicultores em suas lavou

ras, a exemplo do que acontece na França. A·
tilápia ataca as ervas que infestam os arrozais e

seus micro-organismos vão servir de adubo.
- Um outro trabalho que o Sr. George

Theil vem realizando é com a framboeza. Se

gundo ele, suas experiências demonstraram

que Lages tem possibilidade de suprir o merca

do nacional e exportar framboezas, pois a pro
dutividade do solo lageano é bastante grande.
No entanto, apesar do sucesso alcançado em

suas várias experiências,·muito embora sem

apoio do Governo e sem obter lucros até en

tro, o grande sonho do pesquisador alémão é
instalar um viveiro de essências florestais, onde
o eucalípto seria á grande vedete.-

A EXPERI ÊNCIA DE THEI L

'--

Essa árvore, que atinge a altura de dois me-

tros, adaptou-se perfeitamente ao clima do

planalto, suportando as fortes geadas do inver
no passado, desenvolvendo-se de maneira satis
fatória. Polícia Rodoviária vai

abrir posto em' R. do Sul
A construção de um posto dã Patrulha
Rodoviária Federal na rodovia BR-470,
proximidades de Rio do Sul, vai ser con
cretizada proximamente. A informação
foi prestada pelo prefeito Danilo Louri
val Schmidt, que esteve em Florianó

polis quando se-avistou com o engenhei
ro .Carlos Virís simo da Silveira diretor

do 160; Distrito do DNER. O posto que
ficará nas proximidades do acesso da

·BR-470 à Lontras, deve ter a constru

ção iniciada proximamente; afim de que
o Ú-;;cho asfáltico, que passa por Ilhota
-Gasp ar-B 1 ume na u - Indaial-Ascurra-
-Ibirama=Rio do Sul e Pouso Redondo,
r eceba a fiscalização dos patrulheiros ro
doviários federais, a exemplo do qUe já
acontece nas BR-101, BR-U6 e, den-

tro em breve, na BR-282.
No momento, mesmo sem contar com

posto instalado, os patrulheiros rodoviá
rios federais têm realizado fiscalização
na 470, corn maior intensidade nos fi
nais de semana, quando é maior o trânsi
to de veículos. E este trabalho tem sido

dos mais proveitosos, pois são inúmeros
os veículos encontrados com irregula
ridade, além de motoristas autuados por
não estarem com os documentos venci
dos e contrários aos dispositivos legais.
Segundo fonte doDistrito ROdoviário Fe
deral, a fiscalização mais intensiva nas

rodovias federais decorre da necessidade
de se controlar o fluxo de tráfego, espe
cialmente nas temporadas de férias.

Natural de Schassburg, na Alemanha, Geor
ge Theil veio para o Brasil em 1949, mas so

mente depois de uma experiência de alguns
anos nos Estados Unidos que resolveu fixar
residência em Lages, onde chegou em novem-

o. campo experimental de gramas é parte da experiência do bioquimico alemão em Lages bro de 1971. Sua profissão - além de ?ioquí-

PROCURA "l'EVA. COTE-SC A AMPLIAR CENTRAIS
TELEFONICAS E A REABRIR' AS VENDAS

Em entrevista concedida na tarde dé ontem, o

engenheiro Carlos Eduardo Porto, Diretor Técnico da

COTESC, anunciou a reabertura das vendas de telefones
na capital e em quatorze cidades do interior, do estado,
onde empresa desenvolve, em ritmo acelerado. as obras

de seu Piano Diretor de Telecomunicações.
Na oportunidade, esclarecendo sobre o motivo da

reabertura das vendas, que haviam sido encerradas a 10

de maio próximo passado, disse o,sr. Carlos Eduardo
Porto:

t r

grande procura de telefones nas principais
cidades do. estado, principalmente na capital, onde,
diariamente, ternos recebido inúmeras solicitações,
forçou-nos à ampliação dos projetos de centrais já em

fase de montagem, possibiljtandn. desta forma, atender a

demanda, reabrindo as vendas de telefones".
E continuou - "Esta ampliação é possível porque,

felizmente, . ao fazerrnos os projetos ora em execuç,ão,
tivemos a visão suficiente para projetá-los com vistas ào

futuro, dando margem a possfveis aumentos dos

terminais telefônicos, se n-ecessário, Desta forma,
montamos uma infra-estrutura dinâmica que inclui uma

'rede subterrânea versátil, força dispon ível para

ampliações de vulto, e prédios com capacidade para
receberem centrais maiores".

I

"A energia - prosseguiu o sr. Carlos EduardoPórto
nunca se constituiu em problema para a C OTESC_
Também- não teremos problemas com a nova rede,
constru í,da dentro de um sistema europeu, montada

subterrâneamente, em valas, dando este sistema uma

grande versatilidade à rede, possibilitando sua ampliação
sempre que necessana. O· sistema europeu ora

implantado pela COTESC, é um pouco mais caro do que
o sistema americano, mas este é muito rígidó, não

permitindo ampliações, pois ao ser instalado tem o

número de seus terminais já fixados. Quanto aos prédios
que estamos construindo para as novas centrais
telefônicas, foram os mesmos projetados com áreàs
dimensionadas com vistas a possíveis ampliações, já que
mais cedo ou-mais tarde, estas seriam necessárias",

E prosseguiu - "Assim, a infra-estrutura implantada
pela COTESC,apesar da quase inesperada demandapara
o momento, plenas condições para atender a procura de
novos telefones, procura esta cada dia maior e que, em

.nosso caso, acreditamos que seja resultado dos

aperfeiçoamentos que vimos realizando em todo o

sistema e, também, a melhoria dos serviços, fazendo que
a demanda: pela qualidade oferecida, superasse as nossas

previsões mais ot imistas",

O EQUIPAMENTO

quanto as novas centrais a serem instaladas na capital,
adiantou o Diretor Técnico da COTESC: "O sistema
telefônico de Horienópohs contará com três centrais
urbanas: uma no Centro da cidade, uma no Estreito e

orrtra no bai rro da Trindade, e que atenderão

perfeítamente à capital, inclusive com o sistema de DOO
- Discagem Diretaa Distância".

-

"É interessante dizer - observou - que os prédios das

centrais do Centro e do Estreito estão em fase de
acabamento e já recebendo o seu equipamento",

O dimensionamento das centrais da capital foi
realizado somente. depois de um acurado estudo por

.

parte da COTESC, para qual - revelou o sr, Carlos

Ed,uardo Porto - encontramos algumas dificuldades,
principalmente a falta de dados suficientes para uma

projeção exata, já que a em presa que antecedeu a

COTESC, não tinha condições de reunir os elementos

necessár io s a ampliação do sistema teiefônico

catarinense, o que nos impedia \Pe fixarmos a demanda
telefônica real: Vencidas as dificuldades iniciais, o estudo
foi realizado com base em projeções e dados estatísticos
reeis que apontaram, com grande margem de precisão, a

provável demanda telefônica local",
-,

E'acrescentou - "Embora os nossos estudos tenham

sido corretos, confessamos que a demanda ora

manifestada, para nós, era esperada parp daqui há três
anos. Acreditamus que o contínuo crescimento da

cidade, o desenvolvimento de sua construção civil - que

j.á inclui o telefone em seus projetos de ediícins, a

implantação de novas indústrias e a abertu ra de novos

estabelecimentos co rnerciais. certamente, provocaram
'"
", .

uma aceleraçao da demanda para qual, embora um tanto

prematura, estávamos preparados, isto, como já

infor1mei, graças a intra-estrutura montada pela conse;
dentro do estabelecido pelo seu Plano Diretor de

Telecomun icacêss".
Prosseguindo, disse o Diretor Técnico da COTE�C:

"O emprego de equipamento nacional e os tipos
adotados, vieram d se constituir em importante vantagem
e muito facilitou as ampliações reclamadas. /Js novas

centrais, dos tipos "cross-bar" e "cross-pcint".
respectivamente das marcas Ericsson e Siemens,
fabricadas no Brasil, evitaram o transtorno existente no

passado, quando o equipamento era importado e uma

<ampliação destas, só pela operação de importação do

equipamento adicional, era quase impossível e foi isto

que causou a estagnação, por muito tempo, do sistema

/

telefõnicn catarinense".
� VENDAS _

Sobre a reabertura das vendas, assim manifestou-se o

sr. Carlos Eduardo Porto "Com/vista a grande procur-a
de telefones e a viabilidade técnica existente, a COTESC
resolveu reabrir as vendas, a partir do pró xirno dia 23,
em quinze cidades catarinense e que são Rorianópolis,

-

Blurnenau. Itaja i. Criciúma, Brusque. Lages, Tubarão,
Canoinhas, Curitibanos, Joaçaba, Jaraguá do Sul, Rio do
Sul, Caçador, Mafra e Lhapecó".
"Na capital, os interessados poderão obter

informações sobre a aquisição de telefones, do dia 23 em

diante. nos dois postos montados pela COTESC, um na

Praca Getúlio Varqas. 15 ( Lar São Vicente de Paula) e o

outro à rua Vitor Meireles, 11 ou, ainda, pelos telefones:
42-24, 43-24, 44�24, de. segundas a sextas-feiras, no

horáriode8às12horasedas14às18horas" ,

E acrescentou o Oiretor Técnico da COTESC - "Os
telefones ora vendidos, serão instalados quando as no�as
centrais, já em fase de montagem entrarem em operação
no in íci o de 1975, interl i gan do a capital com o resto do

país e do mundo, pelo sistema DOO ',
E concluiu: "Quanto as demais obras de

infra-estrutura da COTESC, que vêm sendo executadas
em quase torlo o território catarinense, dentro do que

preconiza o Plano Dretor de Telecomunicações, vão se

desenvolvendo rigorosamente dentro dos cronogramas e,

até o final de 1975, estarão todas conclu idas".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



'o olho é o instrumento decisivo para a

sua sobrevivência. Através dele o pes
cador avalia o tempo, localiza o pes
queiro e depois o cardume, por meio
de sua "ardência" quando se move nas

águas, encontra o caminho de volta em

noites escuras como breu e finalmente

divide os peixes.
Nesta época é frequente encontrar

-se a noite junto as, praias de pescado- .

res pequenos focos de luz. Trata-se de
lanternas feitas de latão e alimentadas

por querosene que' ilumina o produto
'conseguido durànte a pesca. Os peixes
acham-se amontoados no chão onde o

"patrão", depois de um leve mover de
olhos' avalia seu peso e qualidade. Em
seguida ele começa a separar dois mon
tes, Os "camaradas" não emitem ne

nhuma opinião e apenas aguardam as

partes que lhes cabem. E posterior
mente, por falta de "contatos" e trans

porte adequado até o Mercado, os pes
cadores procuram os "pombeiros" que
compram toda a produção, geralmente
por preços baixos, e que revendem-nos
nos postos de comercialização por pre
ços até 30 e 40% superiores aos pagos
na área de desembarque dos pescado
res.
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Colônias pesqueiras estão de
volta Q{)mar, aproveitando o estio

Com o fim do longo período de
chuvas e mau tempo e consequente
afirmação da primavera como época de
sol e calor, centenas de pescadores ar

tesanais munidos de, redes e canoas de
cinco a nove metros de comprimento
lançam-se diariamente ao mar em bus
ca de cardumes de corvina nas barras
do Sul, do Norte e da Lagoa.

O equipamento consiste numa ca

noa movida por um motor de oentro, e
redes que podem medir até 300 me

tros. A tripulação é formada pelo pro
prietário mais 3 ou 4 "camaradas, aos
quais cabe a metade dos pescados. E
quando retornam a terra, feita a distri

buição, (' produto é vendido aos inter
mediários conhecidos . "por pombei
ros" que posteriormente o revende no

Mercado Municipal.
EMPIRISMO

Segundo informações da Superin
tendência de Desenvolvimento da Pes

ca, a maior colônia de pescadores de

Flori')'nópolis está situada na Barra da

Lagoa, que conforme disseram os peso.
cadores da região "é também ó local
onde se encontram as canoas de maio
res dimensões". A Barra, além de ofe
recer uma ampla baía, está colocada

Depois de uma longa temporada de chuvas, a (blônia pesqueira da Barra da Lagoa voltou a-atividade, em busco. de seu peixe.

justamente no earriinho das migrações
de peixe que se reproduzem na Lagoa
dos Patos, no Rio Grande do Sul, diri
gem-se ao norte, em busca de águas
mais quentes.

Conduzidos por pequenos motores

de 8 e 10 HP, os pescadores costumam
lançar-se ao mar no princípio da tarde,
por volta das 14 horas e retornar antes

da meia noite. Os barcos navegando a pela segurança dos pescadores. Profun
velocidade média de 10 Km horários, do conhecedor do tempo, antes de par
as canoas costumam afastar-se até vin- tir e sem consultar 'qualquer previsão
te Km do ponto de partida, viagem es- meteorológica, o "patrão" da embarca
ta que dura até três horas quando o ção observa longamente o céu a procu
t errtpo está bom. E além de decidir soo ra de indícios do 'vento sul - nuvens

bre a maior ou menor velocidade corn cheias e escuras situadas a baixa altura

que se conduzem no mar, o tempo {no sul - principal' responsável pela
também é responsável decisivamente maioria dos acidentes no mar.. E em

seguida, Iançam-se aos pesqueiros', co
nhecidos e percorridos repetidamente
praticamente desde a infância.

O OLHO E O INTERMEDIÁRIO'
Para o pescador artesanal, distri-'

buído desde a Barra do Sul, Abrão, Cá
nasvieiras, praia dos Ingleses, Barra da
Lagoa e região próxima-a Tijuquinhas,

Detran premia motorista que em

12 anos só teve uma.ínfração
Foi entregue ontem à tar

de, no Departamento Estadual
de Trânsito, o prêmio a que
fez jus o Sr. Renato Bastos

Schaeffer, por .ter participado
do Concurso Cultural "legisla
ção de Trânsito", durante a

Semana Nacional de Trânsito:
Concorrendo com 713 partici
pantes, dos quais foram sele

cionados 341 - os acertadores
de todas as perguntas - Rena

to Schaeffer foi premiado dia
8 próximo passado, perante
uma comissão anteriormente

designada, e imprensa em ge
ral.

Ao el'etuar a entrega do

prêmio -' um televisor - o co·

ronel Alinor Ruthes, diretor
do Detran, salientou que "este
não deve adquirir muita im

portância. O que deve perma-

necer, e que tem um valor

muito maior, é o estudo que o

vencedor fez, quando apren-.

deu a legislação de trânsito".

Comentou Ruthes que a lição
deve ser bem assimilada, prin
cipalmente devido ao fato de
Renato dirigir

-

em Florianó
polis, "cidade com um trânsito
muito difícil".

UMA INFRAÇÃO
Motorista há 12 anos, Re

n a to Schaeffer tem apenas
uma infração de trânsito, du

rante todos estes anos. Conta
ele que "para azar meu, neste

momento, a culpa foi minha.
Aconteceu quando a Jerônimo
Coelho tinha o sentido inverso
do atual, e não havia sinaleira
na esquina com a Tenente Sil-

veira, Entrei sem prestar aten- -

ção, e bati em outro veículo
que vinha subindo, em direção
à Alvaro de Carvalho";"

Engenheiro mecânico do
Besc, Schaeffer diz que sua

participação no concurso deu
se de maneira casual,' quando
distribuíram os questionários
na repartição em que trabalha..
"Como todos meus amigos
preencheram o questionário,

,

resolvi imitá-los. Mas, em cer-

tas perguntas, tive que consul

tar o Código Nacional de Trân

sito, pois não eram nada fá
ceis", comenta ele. Motorista
amador, e residente em Co
queiros, o premiado diz que
agora que ganhou o prêmio do

Detran, "vou tentar me con

formar (com a fila da ponte;',
numa demonstração de apreço
ao órgão. Não é nada fácil ter
que enfrentar diariamente esta'

Schaefer: boa visão no trânsito.

neurotizante fila"; conclui Re
nato Schaeffer.

PONTE & PROBLEMAS
Pequenos problemas que se

tornam cruciantes, agravados
pela prática irritante,' têm atri:
bulado a fila da ponte. Para

aqueles que vêm de Coqueiros
- rua Max' de Souza serve, co

mo exemplo - a disciplina das
filas indianas foi uma boa me

dida. Anteriormente à adoção
de tal medida, apenas alguns
veículos observavam a fila, en
quanto outros preferiam criar
'filas paralelas, 'e, desta manei

ra, procuravam furar a pri
meira.

Com a colocação de guar
das, o Detran conseguiu acabar
com estes abusos, fazendo di
minuir a irritação dos moto

ristas que procuravam coiabo
rar com o órgão de trânsito.

Mas, enquanto os guardas
empregam todo o rigor contra

estes motoristas folgados; a

mesma fila tem que suportar
a transversal dos que cortam

caminho pelo atalho que dá
acesso ao canteiro de obras da
nova ponte. Em decorrência
disto, aqueles que estão espe
rando, por vezes há mais de
meia hora, ainda ficam para
trás, devido a esses que prefe
rem furar a fila por ali - cau

sando inclusive séríós transtor
nos e ameaçando esbarradas
contra os que não querem -

justamente, dar sua vez aos

que chegaram muito tempo
depois. Mais irritante e inj usta
que as filas paralelas, este novo

problema para os que discipli
nadamente aguardam sua vez

já está causando aborrecimen
tos. Muitas buzinas já podem
ser ouvidas, mas os guardas,
atarefados em outros pontos
da rua, não têm tempo para
verificar o gue está ocorrendo.

DESCONHECIMENTO DO
DETRAN

O Coronel Alinor Ruthes,
diretor do Detran, manifestou
sua estranheza face a esta nova

prática, para ele ainda desco- ,

inhecída.. Comentou que "se
tal realmente está ocorrendo,
determinarei aos guardas que
passem a coibir estes abusos,
que é um'verdadeiro desrespei
to àqueles que pacientemente
esperam na fila do asfalto."

Por enquanto, entretanto,
muitos motoristas ainda estão
sofrendo em seu lugar na fila,
ao ver um penetra avançar na

sua frente, roubando-lhe mais
dez ou quinze minutos de ser

viço.

Orquestra Sinfônica e Coral dão

espetáculo inesquecívelno Doze.
Grande do Sm, São Paulo e Guanabara. Composto por �6 cantores

recentemente gravou o hino Estadual de Santa Catarina. E.a

experiência do Clube Doze de Agosto, além de ter oferecido uma

rica oportunidade técnica para o conjunto, serviu para lançar o Coral
de Florianópolis, efetivamente, na área, das apresentações de

espetáculos musicais de primeira categoria.
.

Foi delirantemente aplaudido o espetáculo apresentado 0I?tem
no Clube Doze de Agosto pela Orquestra Sinfônica de Porto Alegre
e. Associação Coral de Florianópolis, quando centenas de

admiradores de música erudita lotaram completamente as

dependências do clube.
O programa, considerado como o acontecimento musical do ano,

incluiu peças clássicas de Bethoven, Mozart, urna composição de

Ornar Fontana. O espetáculo com algum atraso, depois das 21 horas,
e terminou duas horas mais tarde com a Sinfonia no. 3, de' fERRO"" 'CIMEUTiO'Bethoven. A apresentação fez parte do Plano de Ação Cultural do t 1111
Ministério de Educação e Cultura.

'

,

A ORq,JESTRA E O CORAL MELHORES 'PREÇOSA orquestra, que deveria iniciar sua tournée em Curitiba c que .

sequer havia incluído Florianópolis em seus planos, foi fundada em

1950. É composta por 105 elementos e regida, atualmente, pelo PHlllPPI elAmaestro Pablo Kornbós. Tendo, contado já em suas diversas '&
.

apresentações com a participação de famosos artistas de Portugal,
•

Estados Unidos, Iuguslávia e Suíça, a orquestra Sinfônica de Porto a casadoconstrutor
Alegre é considerada como a mais importante orquestra sinfônica da

América do Sul. Centro - Estreito e Balneário Cambori4
Por outro lado, a Associação Coral de Florianópolis foi formada Fones: 6520 _ 6368

em 1960 e já percorreu todo o Estado e capitais do Paraná, Rio ' � __t
,

I
'J

Siagium é bailei comparado
aos melhores de todo ommcc

.

o Grupo liderado porMarika Gidali e Decio Otero é comparado ao Grupo Gulbenkian, de Portugal,'

As alunas das Escolas de Ballet de Florianópolis terão' um

abatimento especial no preço do ingresso para assistirem sábado e

domingo ao excelente Ballet Stagium, de São Paulo, O Grupo,
liderado por Décio atera e Marika Gidali, confirmou _suas duas

apresentações para este fim-de-semana no Teatro Alva{o de

Carvalho. O Stagium, pela sua qualidade e perseverança, já atingiu
uma gradação art ística capaz de transformá-la numa versão brasileira

do grupo português da Fundação Gulbenkian.

'PERFIL
A primeira bailarina Marika Gidali, nasceu na Hungria e começou

seus' estudos de dança clássica em São Paulo, com o professor Sergei
Murchatovsky, Em 1953, mediante concurso, ingressa no Ballet do

·IV Centenário, onde permanece .até 1956. Neste mesma ano é

contratada pelo Teatro Municipal do Rio de Janeiro, onde trabalha

com Leonide Massine, Tatiana Leskowa, Igor Schwetzof, Vaslaw e

Vcltchek. Voltando' a São Paulo, participa do grupo "Amigos da
Dança", dirigido por Ismael Guiser, e faz vários trabalhos

coreográficos para a TV Paulista, formando o seu próprio grupo.

Em 1964, Marika Gidali viaja à Alemanha para dançar no

Festival de Verão na cidade de Colônia. Reconhecida pelo seu valor

artístico, recebe convite para ingressar em várias companhias. Volta
ao Brasil e faz o seu primeiro trabalho coreográfico para teatro em

"Oh! que delicia de guerra". Funda o Ballet de Câmara, coreografia
"Marat Sade ", "O Burguês Fidalgo ", "Hair", "Medéia" c "Tom

Paine ". Em 1970 participa do "Ballet Af irmação"eé premiada pela
,A.C.T. por seu trabalho corno coreógrafa em "Tom Paine

"
e

"Madéia ". Recebe ainda no Rio de Janeiro Medalha de Ouro coma

melhor coreógrafa de Musical Estrangeiro, por seu trabalha em

"Hair"'.

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA

CELESC
C.G.C. Nº 83.878.892/001

AVISO DO INOCOOP
"

o Inocoop avisa aos interessados na com

pra de casas e apartamentos por intermédio
das Cooperativas de Florianópolis, Joinville e

Btumenau, que devem procurar imediata
mente as agências dos Correios e Telégrafos
destas cidades, a fim de preencherem o cartão
formulário que possibilitará o atendimento dos
inscritos.

INOCOOp·SC·
Instituto de Orientação às Cooperativas Habitacionais.

ASSEMBLÉIA lEGISLATIVA DO ESTADO
DE SANTA CATARINA

AVISO
A Comissão Examinadora do Concurso de Escriturário-Datilógrafo da

Assembléia Legislativa comunica que os candidatos inscritos sob os números 001,
002,004,005,010,020,034,037,039,040,042, 046, 057,058,"061,063,066,
069,077,082,092,097, 117, 119, 121, 130, 139, 143, 151,155,158,175,176,
184,205,213,214,224,241,248,251,256,261,272,283,284, 298, 302, 304,
305,313,316,321,334,345,355,361,362,374,383, 396,398,403,407,414,
428,429,437,441,443,464,474,491,495, 497,507, 510,513,515,522,545,
548,560,566,591,594,603,636 e 637 foram considerados habilitados na 'prova
eliminatória de português.

As provas de Conhecimentos Gerais e Noções de Direito Constitucional e

Administrativo realizar-se-âo no dia 20, sábado, às 8,00 horas, no Palácio

Barriga-Verde.
É indispensável a apresentação do cartão de identificação.

Palácio Barriga-Verde, 15 de outubro de 1973.
Dr. Nery Jesuino da Rosa

Presidente da Comissão Examinadora

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam convocados os Senhores Acionistas da Centrais Elétricas de Santa Catarina S.A.' CE
LESC, para se reunirem no próximo dia 31 de Outubro de 1.973, às 10 horas na Sede Sóclal, à
Rua José da Costa Moellmann, no. 129, em Florianópolis, Santa Catarina, e deliberarem sobre a

seguinte Ordem do Dia ;
1 - Balanço Semestral. OJnta de Lucros e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal.

2 -Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 28 de Setembro de ,1.973.
AVISO:Encontram-se à disposição dos Senhores Acionistas da Centrais Elétricas de Santa Cata

rina S.A. CELESC, os elementos de que trata o artigo 99 do Decreto-Lei no. 2627, de
Setembro de 1.940.
Dr. Osvaldo Moreira Douat -Presidente
Dr, Luiz Gomes -' Diretor Executivo.
Sr. Carlos Góes Bessa - Diretor Financeiro.

Engo. José OJrrêa H use =Diretor Técnico.

Engo. Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações.

DÉCIO aTERa
Décio começou seus estudos de dança clássica em Belo Horizonte

com o professor Carlos Leite. Na qualidade dc lo. bailarino dança
em Minas Gerais vários ballets dé repertório clássico. Em 1956 _é
contratado pelo Teatro Municipal do Rio de Janeiro, onde atua

como solista, trabalhando com 1 atiana Lcskowa , Marília Cremo,
Eugênia Fcodorowa e Lconidc Massine. Em 1959 é apontado como

"bailarino revelação" por seu desempenho em "Cisne Negro" e o

"Ballet Silphides ", Em 1960 ingressa no "Ballet do Rio de Janeiro"

dançando em pequeno grupo por todo o Brasil "Giselle ", ao lado de

Margot Fontcyn c Michael Sommes.' Com este mesmo Ballet

percorre vários pa ís cs da Europa obtendo ótimas críticas por seu
'.

trabalho no ballet de WiIlians Dollar, "O Combate ", Voltando ao

Brasil, é escolhido por Harald Lander, diretor da Opera de Paris,
para intérprete principal do ballet "Uara ", 'com música de

Villa-Lobox, quando ganhou todos os prêmios da crítica

especializada.
Em 1964, Décio Otero é convidado por Scrgc Golovinc para

integrar o Ballet da Ópera de Gcncvc, Suiça, onde dança papéis de

destaque ao lado de Beatriz (onsuelo, Vladmir Skouratoff', Liliane
Van de Vcldc e At ilio Labis. Um ano. depois é convidado pelo
coreógrafo Harald Landcr para ser intérprete do ballet criado

especialmente para a corncrnoraçâo do Centenário da morte de Jean
Sibclius, produzido pela TV d,ina'!larqueza, espetáculo projetado
pela Lurovisâo. Trabalha depois na Opera de Colônia e em Frankfurt
na qualidade de lo. bailarino. De volta ao Brasil, trabalha com Arnir

Hadad na coreografia de "Numáncia ': em Belo Horizonte. Em Silo

Paulo, faz coreografias para longa série de ballcts didáticos para a

TV Cultura, Canal 2. Com Marika Gidali, Décio Otero é fundador do
"Ballet Stagiurn ".

EDITORA TRÊS: DOIS TROFÉUS

EM 19 MESES DE VIDA.

I
I
I

I
t
I

I"

Em dezembro de 1972, com apenas 10 meses de

atividades, a Editora Três participava do mercado
editorial com 16lançamentos. Por todo esse esforço
empresarial e cultural, a Editora Três foi homena

geada' COm o tít ulo de "A EDITORA DO ANO", pe!o
Sindicato dos Distribuidores e Vendedores de Revis

tas do Estado de São Paulo, Agora, nove meses após
esse primeiro. reconhecimento público pela qualidade
do seu trabalho, a Editora Três vem receber o seu ,

segundo troféu (foto), uma homenagem valiosa do

Sindicato dos Distribuidores e Vendedores da Guana-

L-ba_r_a· � �1
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Indiferente à sua sorte e mesmo à dos outros,
o florianopolitano revela-se
de uma indisciplina perturbadora na direção
do carro, ônibus ou caminhão.
Faz o que quer sem levar em conta, minimamente que seja,
as regras de trânsito, mesmo
as mais elementares.'
Entre as infrações praticadas
comumente; estão a subida em calçadas,
arrancar sem olhar 'se há
ou não transeuntes a evitar,
freada no minuto final, fazer curvas sem reduzir
a velocidade e muitas
outras infrações. Com cerca de 15 mil veículos

em tráfego, Florianópolis se transforma

numa cidade perigosa onde os

acidentes se sucedem a 'cada dia, provocando
mortes, feridos e prejuízosmateriais

'

,

di para ambas as partes.

Trânsito, problema de educacão

Pedestres avançam pelo leito das
ruas, impossibilitados

de usar as calçadas, impedidas por tapumes

A ma dupla é, com certeza,
uma das maiores pragas
com que se debate
o DETRAN no disciplinamento
do tráfego na cidade.

.

Todos param "só por um
minutinho" em ruas que não

,

comportariam, a rigor,
sequer o estacionamento normal.
Os chapas brancas não são exceção.

Os adultos cresceram juntamente com a

evolução dos problemas de trânsito,
e, aparentemente, são insuscetíveis de se

educarem a curto prazo. Para o ,

Coronel Alinor Ruthes, do DETRAN, o
problema de trânsito é,

,

fundamentalmente,\ um caso de educação.
Aqueles que querem estacionar seus carros

diante da loja, do banco
ou da repartição são os que causam os

maiores danos ao fluir do tráfego.
A mudança de comportamento dos que estão envolvi

dos na guerra do trânsito de Florianópolis' depende da

educação. A palavra surge, mais uma vez, como uma,

fórmula mágica para' pôr fim ao que se constitui numa
das agonias da cidade.

Desde o momento em que Florianópolis iniciou a Se
mana Educativa do Trânsito - através de ampla cobertu
ra fornecida pelas emissoras de rádios, televisões e jornais
'- as autoridades ligadas ao setor chegaram à conclusão
de que a criança tem melhor consciência de trânsito do

que o adulto. Através delas, surge a esperança de mudan

ça de comportamento dos pais e parentes motoristas.
.

Comenta o diretor do Detran, Coronel AlínorRuthes,
que é através da influência das crianças que se vai conse

guir a almejada disciplina.
I
_ Elas demonstram melhor conhecimento pelo fato

de terem nascido numa época em que o problema é gra
ve. Elas sentem a necessidade de auto-esforço para uma

solução pelo menos parcial. O adulto não se esforça mui
to. Ele não mudou seus princípios, mesmo com a evolu

ção que ocorre em todo o mundo. Além disso, o adulto
está só agora vivendo as confusões do trânsito, reflexo
do progresso.

O fato das crianças serem 'mais esclarecidas do que os

mais velhos DOS assuntos de trânsito, pode ser pessoal
mente observado pelo diretor do Detran. Na identifica

çãe do cartaz alusivo à Semana Educativa, os jovens mais
uma vez venceram os velhos. ,"Eu mostrei o cartaz a um
adulto, mas ele não' pode entender a mensagem comple
ta. O máximo que descobriu foi que se tratava de um

sapato .. enquanto que a criança que viu o mesmo cartaz,
logo identificou o soldado, o carro, a faixa e o sinal. O
trabalho feito pelas professoras contribui com enormes
parcelas nesse aprendizado sólido e eficiente. Podemos
constatar ainda que são raros os casos de acidentes -

atropelamento - que envolvem pessoas da faixa etária de
menos de 14 anos. Justamente porque elas têm conheci
mento de quando devem ou nãb devem atravessar as

ruas, mantendo-se nas faixas de segurança. O pedestre
adulto não é atencioso � pouco se abriga nas faixas.

WMODISMO
Na opinião do Coronel Alinor Ruthes, as campanhas

educativas jamais perderão a atualidade. Motivam bastan
te a população, alertando-a para as armadilhas do trânsi
to, contribuindo sensivelmente para a diminuição do nú

mero de acidentes.

Quanto aos motoristas. mal educados, esses também
.

não perderão a atualidade. Um 'insólito fato, dá essa cer

teza às autoridades do Detran: durante o período da'
Semana Educativa, em que as multas foram suspensas
temporariamente, não. foram poucos os que em tom de

blague sugeriam aos guardas que a medida deveria ser

permanente. Essa atitude, dizem os responsáveis pela dis

ciplina no tráfego, é "própria dos irresponsáveis".
Os estacionamentos em locais proibidos ainda se cons

tituem numa <ias infrações mais comuns. Esse mau costu

me, de deixar o carro estacionado em locais impossíveis,
é fruto do "comodismo".

- Nossos funcionários públicos, bancários, comer

ciantes e de uma maneira geral quase todos os motoris

tas, querem estacionar seus veículos na porta da reparti
ção onde trabalham, em frente às lojas, perto do banco e

assim por diante. Isso é impraticável. Em São Paulo, Rio
ou quaisquer outras cidades maiores, o sujeito que conse

gue estacionar seu carro a uma distância de 500 metros

ou pouco mais dó local onde trabalha dá-se por muito
satisfeito.

Os motoristas, quando não cumprem a lei que proíbe
o estacionamento em locais estratégicos para o escoa

mento do tráfego, o fazem "porque querem !nfrigir a

,I· lei". Para os responsáveis pela disciplína do trânsito na

cidade, esta foi mais uma lição aprendida 'durante a Se-

- ,

mana Educativa. "O estacionamento irregular é uma prá-
tíca tão vulgar que eu - diz Coronel Alinor - cheguei à
conclusão que certos elementos não fazem restriçãoalgu
ma ao infrigir a lei ".

Não é à toa que os homens se habituaram a afirmar

que as mulheres são "péssimas motoristas", feitas as ne

cessárias exceções. Os guardas de trânsito servem como

testemunha da "má conduta" das mulheres no volante.
- Talvez elas busquem na condição de mulher, uma

saída para certas indisciplinas. Nossos guardas reclamam
muito da atitude de determinadas senhoras e senhoritas.

Outra constatação, não menos decepcionante, foi fei
ta durante a Semana Educativa: 20 acidentes.

Embora os resultados de uma campanha não venham
de imediato, o número de acidentes durante esse período
diminui apenas em 1 %.

EXPERIENCIA
O Coronel Alinor Ruthes ocupa a direção do Detran

pela segunda vez em nove anos. Nesse espaço, tem a

experiência de quatro anos de comando. "Aexperiência
adquirida nesse tempo todo é resultado de alegrias e tris

tezas. Difícil, é se atender a todos num mesmo tempo,
cada um querendo ser beneficiado em detrimento de ou

tros. Resta apenas um consolo: os problemas enfrentados o

no tráfego de Florianópolis não são maiores nem meno

res do que os enfrentados em outras, cidades de igual
porte. Ainda recentemente, durante um encontro realiza
do em Brasília, os delegados de trânsito de todos os

Estados e mesmo de outros países apresentaram as mes

mas causas', consequências e sugestões sobre o proble
ma".

Na sua opinião, a meta é criar "uma consciência".
A disciplina "Noções de Trânsito" já é obrigatória nas

escolas brasileiras, segundo determinação do Ministro
Jarbas Passarinho, e de acordo COm as aprovações feitas
no recente Simpésio realizado em Brasília, os estudantes
qtle tiverem recebido instruções sobre trânsito, serão dis

pensados no futuro das provas escritas na obtenção de
carteira de motorista. 10 grande interesse que os adoles
centes têm, porque já estão por dentro do problema,

,
aliado ao alto grau de sensibilidade, própria da idade, os
torna hábeis conhecedores das regras de trânsito.

FÓRMULAS
Mas afinal, como educar 0 motorista adulto?

,

- Temos ainda uma saída, caso os apelos não resol
vam: se não .houver uma tomada de consciência, objetiva,
e humana desses elementos, o Código Nacional de Trân
sito será totalmente reformulado. Nessas reformas - diz
o diretor do Detran - serão rigorosamente proibidas to
das as infrações que vêm ocorrendo com severas puni
ções. Quando um' motorista 'é' multado quarenta vezes,
ele merece 'algo 'mais além: da próxima multa.

o

Para o pedestre, sempre relegado a um plano secundá
rio apesar de se constituir num componente importante
no trânsito de qualquer cidade, a única maneira de colo
car o seu status à altura' de posição dos

o

motoristas é.
espalhar pela cidade placas de sinalização e faixas de

segurança. Paralelamente, os motoristas devem relembrar
seus conhecimentos através da leitura de livros especiali
zados sobre trânsito .na Livrada Lunardelli os manuais
custam Cr$ 10,00.

Anuncia o Detran que "em breve vamos instalar novas
faixas de segurança pela cidade. Há um pequeno atraso

devido a problemas ocorridos na fabricação de lajotas de
I

cor bra'nca. _)\s faixas pintadas têm curta durabilidade,
em decorrência do desgaste sofrido pela areia 'e o atrito

provocado pelos pneus".
OUÍF� instituição que bem orientada aumentaria à

consciência sobre o problema de tráfego é a auto-escola.
Contudo, o maior problema de todos os motoristas é que
raramente eles revêem ou rememoram seus conheci
mentos.

��É preciso

criar uma

Consciência

de Trânsito"

Para o diretor do

Departamento Estadual de
Trânsito, (bronel Alinor

Ruthes, as.
crianças demonstram

possuir maior conhecimento
das regras de trânsito dó

que os adultos.
Prova disso é

o reduzido número

de acidentes envolvendo
-

pessoas da faixa etária

compreendida
até aos 14 anos.

Aos quatro anos

de atividades frente ao

cargo de diretor do

Detran, Cbronel Ruthes
afirma que há

necessidade de se

criar uma

"consciência de

trânsito '; caso contrário
ocorrerá o caos.

Na sua opinião, o adulto
é um acomodado, enquanto

que as crianças
sentem 'ez necessidade

de auto-esforço para uma

solução pelo menos

parcial ':
E é através delas que

se pretende modificar os
maus hábitos
dos motoristas.
A "educação

"

surge novamente como uma

fórmula mágica.
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XE MORRER (Live and

Let .Díe) Primeiro filme da

série 007 estrelado por Ro

ger Moore. Os perigos ago
ra enfrentados por James
Bond são fornecidos por
um grupo de traficantes de

drogas com atuação nas

Antilhas. No elenco estão
ainda: Yaphet Kotto, Jane
Saymour, Lois Maxwell.
Technicolor. A direção é

novamente, de Guy Hamil
ton, já familiarizado com a

série. Informa-se que, a ex

travagância e a procura do

exotismo do, argumento,
entram, sem nenhum pu
dor, no terreno da farsa.
Cine São José:

3-7,45-9,45 horas.

A CIDADELA DOS

ROBINSON, produção de

Walt Disney, em reedição,
feita na Inglaterra, com

bom elenco: John Mills,
Dorotyhy MacGuire, Ja

mes M,acArthur. O tema já
fo i filmado, -há muitos

anos atrás, COm o título de

Robinson Suiço. A direção
é de Ken Annakin, e o fil

me goza de-boa reputação
como espetáculo de aven

t u r a s . Cine Ritz:

5-7,45_:_9,45 horas

O BELO MONSTRO

(Un Beau Montre) Depois
do suicídio de sua primeira
mulher; o viúvo casa-se

com Virna lisi porém vi

giado pelo Inspetor Char
les Aznavour. O filme tem

algumas cenas em Veneza,
c om d ireçâo de Sérgio

TV UJLTURA:__CANAL

6

13:30 - TV Educativa;
14:00 - Sessão da tarde;
1 5 :30 - Daniel Boone;
16:20 - Sessão Patota;
17:10'- Perdidos no Espa
ço; 18 :00 - Aventuras do

Jerônimo; 18:35 - Rosa

dos Ventos; 19 :20 - Bola

em Jogo; 19:30 - Rede

Nacional de Notícias;
9:55 - Tom e Jerry;

20:05 -. Mulheres de

Areia; 21 :00 - Balança
mas não cai; 22:20.-Sam

rig no Cinema; 24:00 -.

Campeonato Nacional de

futebol.

Joãozinho, o guru.

um personagem sãdico e.

difícil para o ator Helmuth

Berger, visto em Os Deuses

Malditos, de Visconti. O

roteiro parte de um livro

de Dominique Fabre, ga
nhador do Grand Prix de

literatura policial de 1968;
o personagem concentra

masoquismo, sadismo, ho
mosexualismo, impotência
de origem psicológica, ci

nismo, complexo de culpa
e uma mórbifa tendência

de levar ào suicídio, a mu

lher amada, 18 anos. ODe

Coral: 3--8-10 horas.
AMORES ERÓTICOS

cf Vittorio Gassman, Ka

therine Spaak.
CRIME QUASE PER

FEITO c] Philipe Leroy,
Pamela Tiffin. Cine Roxy:
2e 8 horas.

NAS SOMBRAS DA

NOITE, de Dan Curtis, c]
Jonthan Frid, Grayan Hall
e Joan Bennett. 18 anos.

ODe Jalisco: 8 horas.
A RAPOSA DO JUBO

DE VELUDO c! Jean So

reI. Eastmancolor. 18

anos. Cine Glória: 5 e 8

horas.
UM PISTOLEIRO

CHAMDO CAVlÚNA c f
Tony Vieira. Eastmanco

lor. 18 anos. Cine Rajá: 8
horas.

OS DEGENERADOS,
de Gían Luigi Polídoro c f
Ugo Tognazzi. Eastmanco
lor. 18 anos. Cíne São

Luiz: 8 horas.

Darci Costa

em parábolas - da morte do François Cevert que ocor

reu no sábado, e que ele tinha palavras de conforto ge
niais.

A providência seguinte foi conseguir um sítio não

muito longe da cidade e montar lá todo o esquema vi

sual. Seria o lugar onde o iluminado Paltvel meditaria
nos fins de semana e onde receberia os peregrinos. Uma

cabana, incenso, e coisas todas dignas de um lugar de

meditação. Enquanto isso estava sendo feito, os redato
res suavam a camisa para bolar as idéias e mensagens que
seriam do guru. Difícil, porque teria que ser alguma coisa

de muito atrativo para todas as classes, que não entrasse

em choque com nenhuma religião já existente, nem com

nada. Afinal, quanto mais adeptos tiver o guru, mais

dinheiro nossos bolsos terão. A imparcialidade era im

portante. Nenhum choque. Qualquer divergência poderia
afastar valiosos adeptos.

.

.

O guru propriamente dito passou a se vestir mais ade-

quadamente, a jamais sorrir muito. Sempre suave. Jamais

agressivo. Era a simpatia e a doçura personificadas. Nos
. testes que já fazíamos fotografando-o, filmando-o e no

. estúdio de TV da escola, ele estava perfeito. (lida ângulo
foi estudado, cada pose ensaiada mil vezes.

Tudo pronto. Primeiro fim de semana que o guru
estaria recebendo para "consultas "em sua ermida. Apa
receram alguns fregueses, aos quais o iluminado Paltvel

brindou com jóias da oratória insossa e inodora daqueles
que querem se manter equidistantes, sem tomar partido.
Os "noviços ", aprendizes que auxiliavam o guru na ermi

da, cuidavam de receber as contribuições dos generosos.
E os consulentes voltaram para suas casas felizes, haviam
encontrado, enfim, a verdade.

Durante a semana a fama do guru começou a se espa
lhar sozinha. E entusiasmados, os "assessores" se esmera

vam cada vez mais. As fotos do guru tinham até o halo

Bonson

da suprema santidade e eram distribu ídas a quem mar

casse sua "audiência" com antecedência. Folhetos com

"pensamentos"do guru apareciam como por encanto em

todos os cantos: tE a figura do guru encerrava todos os

princípios de postura, expressão e cois�s do género, ca

pazes de tornar um simples mortal num mes t re oriental

de inefável e doce sabedoria eterna.

Cada fim de semana o movimento era maior, já tinha- .

mos departamento de contabilidade e estávamos em vias

de nos constituirmos em pessoa jurídica, quando o guru,
valendo-se de nossa boa fé, deu um jeito de meter a mão

no tutu que estava sendo armazenado e se mandou com

uma das contadoras. Dizem que foi pras Estados Unidos,
mas ninguém sabe ao certo.

Cesar Valente

..._3

Daí um dia, não sei bem porque, acabamos resolven

do que o mundo precisava de mais um guru. E nós de

mais algum dinheiro. Unindo as duas idéias, pensamos
todos - ao mesma tempo =no Joãozinho. Joãozinho
rem longos cabelos, barbas e bigodes abundantes, é baixi
nho e tem olhos meditabundos. A figura perfeita. Tudo
estava pronto, agora era só "vender" a imagem do guru.
A primeira providência seria dividir as tarefas.

Quem coordena, quem pesquisa, quem faz relações-pú
blicas, quem redige os textos, quem faz o planejamento
visual, etc., etc.? 'A primeira parte do plano seria a de

espalhar que o Joãozinho ... é, era preciso mudar o nome.

Guru chamado Joãozinho não ia dar Ibope nem aqui
nem na casa dele. Daí foi-se à lista telefônica e estava

batizado o guru: Paltvel Zylberstejn. E se espalhou em

toda a PUC,.que um "místico" do curso de comunica

ções havia previsto a nova guerra entre árabes e judeus
(com meses de antecedéncia], que na sexta ele falou -

Cinema

TV

TV. COLlGADAS-CA
NAL3
14:40 - Sala de Visitas;
14:10 - Zorro; 14,30 -

Vila Sésamo; 15 :30 - Cine

Vesperal; 17:00 - Seriado
de Aventuras; 17:15 - Os

Muzzarelas; 17 :45 - Pala

dino, defensor da justiça;
18:15 - Shazan, Xerife e

Oa; 18:50 - Carinhoso;
19':35 - Telesporte; 19:45
- Tele Jornal M. Hering;
20:15 - O Semideus;
21 :00 = Ouarta-feira nobre;
22:00 - Destaques na TV;
22:05 - Ossos do Barão;
22:45 - Grande Reporter;
00:15 - Verdade Final.

\
/

Horóscopo'
Omar Cardoso

.
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:�� URODONA�·�'
que combale as dores musculares e

articulares ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...

ÁRIES Este dia será

muito propício ao traba

lho e suas iniciativas de

modo geral, em especial se
for jornalista,' escritor ou

editor. Para a vida senti

mental as favorabilidades
serão excelentes. Pode via

jar e fazer negócios.
TOURO - Tudo de bom

poderá .acontecer-Ihe ainda

hoje, em particular no se

tor financeiro. Portanto,
procure dar mais atenção
aos seus projetos profissio
nais, aos negócios e à vida

sentimental e amorosa. Vi

agens favorecidas.

CÊMEOS - Influências
. das mais benéficas para vo-

cê que nasceu em Gêmeos.

Terá sucesso nos escritos,
no comércio e em tudo

que está relacionado COm a

imprensa falada, escrita e

televisada. O setor amoro

so estará bastante favoreci

do.
CÂNCER - Não se descui

de de seu dinheiro boje.
Qualquer risco que você
correr poderá file trazer

má s consequências, pois
novos sacrifícios serão re

clamados para recobrar o

tempo perdido. Mas, você
comO é inteligente,. saberá
evitar isso.
LEÃO - Pessoas nascidas

em seu próprio signo pode
rão estender-lhe valiosas

ajudas neste dia. As ques
tões profissionais e finan

ceiras estão bastante favo

recidas, bem como a vida

familiar e o setor românti

co. Pode viajar.
VIRGEM - O dia de hoje
é dos mais indicados pata
você obter lucros através

de vendas, dei comércio,

para realizar profissional
mente e para tomar inicia

tivas de maior importância
no que diz respeito à sua

situação financeira.

mM 007 VWA E DEI- Gobbi. O Belo Monstro é
LI BRA - Dê-se por feliz

pelo fato de havernascidoí
em Libra, pois este dia lhe

promete sucesso em todos

os sentidos. Não lhe falta

rão vantajosas propostas
de negócios e êxito e as

cenção profissional. Pode

amar.

ESCORPIÃO - Pessoas

nascidas em Capricórnio
ou Virgem poderão livrá-lo

de um embaraço. financei
ro neste dia, principalmen
te se estas forem do sexo

oposto e confiar bastante

em você. Procure ser mais

prático nas atividades pro
fissionais.
SAGITÁRIO - Hoje você

terá boas oportunidades de

agir de modo diferente se

não estiver satisfeito com

alguma coisa que lhe tenha

ocorrido no passado. De

qualquer forma, faça deste.
dia o melhor que puder.
Boas amizades em vista.

CAPRICÓRNIO - Procure

aproveita.r todas as chances

de ganhar dinheiro que ti

ver neste dia . .o fluxo é�
dos melhores ao comércio

de produtos para a lavoura

e aos escritos de um modo

geral. Bom ao amor e às vi

agens. Boas notícias.

AQUÁRIO - Dia em qúe
terá as melhores chances

possíveis para elevar-se no

campo profissional e para
lucrar inesperadamente
através dos jogos, sorteios
e d a loteria. Felicidade

amorosa e muita harmonia

familiar. Poupe o seu di

nheiro.

PEIXES - O dia não lhe

trará vantajosos resultados,
slvoc.ê não esforçar-se bas

.tante, mas também não lhe

será de todo negativo. Po
derá, por outro lado, des
vendar um segredo muito

importante. Cuide de sua

saúde, e reputação.

Distribuidora. BIA
Rua Anita Garibaldi. 13

Universo
ROCA

História

Verdade da Vida

Lit. Brasileira

Oantemporânea
Dic. Inglês Porto

2a. Guerra Mundial

Planeta

Bib. História

Minha Vida

Bib. Planeta

Casa & Jardim

Novidades em brinquedos ,criativos. Confecções
infantis e enxovais para recém-nascidos.

RUA SALDANHA MARINHO,·1 - ESQUINA Cf
TI RADENTES.
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Machado
MÁRCIA

O discutido cirurgião plástico, João Francis

co do Vale Pereira, um dos bons partidos do
Estado, passou o fim de semana em Blume

nau. Foi hóspede do Garden Terrace Hotel e;
em reuniões sociais, foi visto muito bem

acompanhado.

GIZELLI

FESTA Está de parabéns 'o casal

Marili Deecke, Liane Wirth e Maike Knaesel, Myriam e Carlos Porto, pe-

Inomes que comandam a Socíla em Blume- ' lo nascimento da linda Gi

nau, estão pensando seriamente em promo- zelli.

ver.uma noite de elegância no salão de festa

do Garden Terrace Hotel.

,O elegante casal Suely e

Paulo Malburg, em sua re

sidência, recebeu convida
dos para, com um jantar,

\
. .

comemorar mais um aru-

versário de sua linda filha
Márcia.,

L_'_____ )
------------�--------------�--------------------------------�

Zury

contará com 45 nomes da arte catarinense.
I

CHÁ

EDUARDO

Eduardo C. D: Mundt, da cidade de Blume

nau, é jornalista e Uníversítãrio, Talvez por
ter nascido em São Paulo, seu desejo é arqui
tetura, gosta de desfilar, mas nada lhe prende
tanto quanto seu curso Universitário.

I

A bonita e elegante sra. Jan Rabe (Tatty),
sábado, com invejável charme, recebeu para
um chá em sua residência. O bom gOrsto da

residência do casal Rabe, nada deixa/a dese

jar a qualquer renomado decorador.

BELAvrsrx
Sábado a diretoria dó Bela Vista Country
Club, da cidade de Blumenau, recebeu seus

associados e convidados especiais para mais

uma de suas animadas noites de gala. Foi
patronesse da festa, a sra. Hildegard R.

Schramm e aquela sociedade apresentou 14

lindas jovens que faziam seu debut. A conta

gíante animação, mais beleza, bom gosto dos

q1,le compareceram à festa e a excelente or

questra de Erinhos, fizeram com que a festa
I

.

do Bela Vista Country Club, tivesse seus sa

lões lotados. até as 6 da manhã. O presidente
do Bela Vista, sr. e sra. Ry Schnalz e o Dire

tor Social e sra.: Cláudio Fraga, não faltaram

com a correta atenção para com seus convi,

. dados.

D.Déa

I VISITA A "PONTE

Os comandantes do Grupamerüo do Leste

Catarinense, do 630. Batalhão de Infantaria,
da 16a. Circunscriçâo Militar de Florianópo
lis, respectivamente General Florimar Cam

pello, General Zaldir de Lima, Tenente=Co
ronel Edilson de Freitas G1uimarães e Major'
Elder Rodrigues Pinto, acompanhados de
oficiais do Exército, visitaram às obras de

construção da nova Ponte.
,

MAURIéIO
Na animada noite de sexta

-feíra, na boate do Grande
Hotel Blumenau, Maurício
Pereira era o mais disputa
do . moço pelas lindas jo
vens que lá estavam:

1 4a. COLETIVA '

.

.Lindolfo Bell, dia 26, em sua Galeria de Arte

Açu-Açu, dará abertura a 4a. coletiva de Ar

tes Plásticas Barriga-Verde, promoção que

Em sua bela residência, a elegante sra. Déa

Bornhausen COm aquela classe que lhe é pe

culiar,' recebeu para um gostoso chá esté jor
nalista, a elegante sra. Briguith Bernardes e a'

jornalista Neuzinha que está comandando a

sociedade em Blumenau.

JOÃO FRANCISCO

NO CLUBE DOZE

Logo mais às 20,30 horas, no Clube Doze de

Agosto, dar-se-á a apresentação da orquestra
sinfónica de Porto Alegre e da Associação
r.oral de Florianópolis.

ARNO

Depois de uma viagem de
10' dias a São Paulo e Rio,
.está chegando hoje, a Blu

menau, o industrial Amo
Bernardes.

INAUGURAÇÃO
A Diretoria da Federação
Catarinense de Futebol de

As lindas debutantes
de Bela Vista Country Club,

, seu presidente e

sra, Ry Schnalz, Neuzinha e

este colunista.

Salão, sexta-feira recebeu
convidados para um co

quetel, quando deu-se a

inauguração de sua sede
própria.

A bonita sra, Jane L.

Silva, uma das mais elegantes
senhoras da sociedade de

Blumenau.

DRA. TÂNIA
Bastante entusiasmada
com o gmpo de alunos que
tem, a jovem sra. Tânia

Lyra Cabral, professora de

inglês no Instituto Esta

dual de Educação.
/

REGRESSANDO
Procedendo do Rio e São

Paulo, onde tratou com

grandes empresários sobre
a Imobiliária "A Gonza

ga", o elegante Comandan
te Armando Gonzaga, dire
tor admimstrativo daquela
firma.

LAMODINHA
t Eliane Pires Merlin e Ismê
nia Neves Pires, na última
semana, inauguraram, no

edifício Dahil, sala 3, a

boutique "Lamodinha",

tiNE SÃO JOSÉ - 3 7,45,- 9,45 H CINE RITZ 5 '- 7,45 - 9,45 H

..

CiNEMA
'PARA
HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUl lTOA.

"Swiss
family

Robinson"

METROCOLOR

lQ FILME 2� FILME

CINE JALlSCO - 8 H CINE GLÓRIA - 5, .. 8 H ROXY PROGRAMA DUPLO

I

jONVQIGHT
SURT

REYNOLDS

13tTD JACK
éPENCt;:R' I'ALANCE

.

l"lV),NCrSCO RASA!.
OANY SA\lAt..

CORAL A PARTIR DE AMANHÃ ,RITZ AMANHÃ SÃO· JOSÉ DOMINGO

: :,',,\':1,'
'

AMARGO
PESADELO

"DELlVERANCE"

I I

JOHN 800RMAN Brk Pnrtcr ,',uu; \tCI row Um':l Bn,1II
\llIllIlrall Ih, IIU'l:I..I'fod!l\.'\

: .,'.

.)
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Receita começa hoje nova etapa.
de recadastramento de empresas
Desde setembro, por determinação do

Ministério da Fazenda, a Delegacia da Re
ceita Federal em Florianópolis está proces
sando o recadastramento das empresas co

merciais e industriais em Santa Catarina. E
ontem encerrou-se o prazo para entrega dos
formulários para as pessoas jurídicas que
têm os últimos números do seu Cadastro

Geral de Contribuintes - CGC - termi
nados em 1 e 2. Mas, segundo o Delegado
da Receita Federal- Jairo Lisboa - o reca-'
dastramento continuará até o dia 20 de fe
vereiro de 1974 e até essa data serão atingi
dos os 'contribuintes que possuem outras

terminações no seu cartão do CGC.

- O recadastramento que estamos efeti
vando será estendido até fevereiro do pró
ximo ano. Estamos dividindo em etapas o

prazo de entrega dos formulários por parte
dos contribuintes, para evitar tumultos e

para coordenar melhor o trabalho. A pri
meira etapa dessa divisão feita para melhor
entrega dos formulários foi vencida ontem

para os contribuintes cujo CGC termina em

Vende'
, APARTAMENTO

um e dois. E hoje inicia-se uma nova etapa,
abrangendo os contribuintes cujos algaris
mos do CGC terminam em 3 e 4.

comerciais ou industriais tinham pedido
baixa no seu registro, mas continuavam
constando na relação dos contribuintes.
Diante disso, segundo. o Sr. Jairo Lisboa; o
Ministério da Fazenda resolveu fazer o re-'
cadastramento para verificar a realidade em

torno do assunto.

A principal inovação introduzida no re

cadastramento é o Cartão CGC, semelhan-
te ao CIC (Cartão de Identificação e do
Contribuinte), que será recebido pelas em

presas até seis meses após a sua reinscrição,
a qual deverá ser feita obrigatoriamente no

órgão da Receita Federal da Capital. Esse
cartão deverá ser exibido necessariamente
em todas as relações com o Ministério da
Fazenda; na abertura de contas bancárias;
nas transações em cartórios; no licencia
mento de veículos de propriedade da em

presa e nas relações com terceiros, quando.
for exigido.

- E do conhecimento da Delegacia da
Receita Federal a existência de muitas em

presas que não estão inscritas no C.G.C. e

que, por outro lado, existem multas empre
sas que já deram baixa e continuam a exis
tir para efeito de cobranca de tributos.

Contudo, o atual recadastramento levanta
rá a realidade existente e, .consequente
mente fornecerá subsídio para uma melhor
coordenação dos contribuintes.'

MELHORCOORDENAÇÃO_ OBRIGATORIEDADE

o atual recadastramento, levado a efeito
pelo Ministério da Fazenda, surgiu em con

sequência do grande número de empresas
que apesar de registradas naquele órgão não
tinham mais existência, isto é, as empresas

ED. ITAGUAÇU - Coqueiros, c /2 quartos c .armário
embutidos, sala c f.;ynfeko, BWe social, área de serviço.
Ref. 32

ED. MARCARIDA ., ()!ntru - 3 quartos, BWe social,
living e sala de jantar, cozinha, dep. empregada completa.
Ref.3

ED. OÁSIS - Camboriú - 3 quartos, living e sala de'

jantar coni., dep, empregada c !Bwe, área de 'serviço, Bv_ve
social terraço de frente p b mar. Ref.

CASA

Todo O contribuinte é obrigado a cadas
trar-se na Delegacia da Receita Federal.
Para tanto, a Delegacia está efetivando am

pla fiscalização e está prevendo multas, que
vão desde um até dez salários mínimos,

para os contribuintes omissos. E para facili
tar o recadastramento das empresas estão
sendo distribuídos, por àquele órgão, for
mulários adequados ao registro e instruções
para o devido preenchimento.

"Para facilitar a ação dos contribuintes a

Delegacia, que tinha o prazo de três meses

para a execução, resolveu dividir este prazo
por ordem dos algarismos finais do Cadas
tro Geral dos Contribuintes atual. Então -o
número do CGC das empresas ,que termina
rem com os algarismos 1 e 2, o prazo de
entrega encerrou-se ontem; em algarismos 3
e 4, o prazo de recadastramento será de
hoje a 16 de novembro; em '5 e 6 -. de
19/11� a 18/12; em 7 e 8, de 19/12 a

18iOl/74 e em 9 e O, de 21/01 a 20/02/74.

Essa medida foi tomada para evitar aglome
rações e facilitar o trabalho dos contri
buintes. Após o recadastramento, o contri
buinte receberá um cartão idêntico ao

C.P.F. - Cadastro de Pessoa Física - e usu
fruirá de todas as suas vantagens," informa
o Sr. Jairo Lisboa.

RUA ANTONIO HULSE- Tubarão c 13 quartos, sala
de jantar, copa, cozinha c ,ármário americano, pia, dispen
.sa, gara.gem, churrasqueira, lavanderia, Bwe social. Ref.
15

RUA GAL. ESTlLAC LEAL - COQUEIROS : c /2
quartos, sala, cozinha, BWe social, abrigo p ,carro e um

pequeno quintal. Ref. 33

RUA ANTONIA ALVES - Itaguaçu, c /3 quartos,
BWC privativo, armários embutidos, living, lavabo social,
escritório c Aavabo, cozinha c ,ármário americano e fogão
embutido na parede. Ref. 19

RUA HERMANN BLUMENAU - Centro c � quartos,
'Iiving, sala de jantar, cozinha, BWe social, dep. empregada
completa.

PRÉDIO
1

RUA SALDANHA MARINHO - Centro c t3 quartos,
sala de estar e jantar conj., quarto de costureira, BWe
social' e de empregada, área de serviço, cozinha, 3 salas
c !Bwe no andar térreo. Ref. 14

Ainda é -tempo de
v. fazer parle dos 10. inais
de Florianópolis.,

RESTAM 5

APARTAMENTOS NO MODERNO

ED. CARAVELLE.
FICA NUMA DAS

MELHORES LOCALIZAÇÕES DE

FLORIANÓPOLIS, TRANQUILA
E PRÁTICA NA

PRAIA DE COQUEIROS. OS
APARTAMENTOS
SÃo DE LINHAS ATUAIS, COM
UMA DISTRIBUiÇÃO PROJETADA
PARA o CONFÕRTO DE SUA

FAMfllA. TEM HALL, SALA
2 DORMITÓRIOS, 2WC, COZINHA
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA,
ÁREA DE SERViÇO, GARAGEM.
ESPAÇOSA, E SACADA.

o ACABAMENTO Ê DE

1� COM AZULEJOS DECORADOS

ATÉ O TETO, NA COZ, E BWC,
OS PISOS EM CERÃMICA

VITRIFI�ADOS, PINTURA EM

LATÊX, VENEZIANAS EM

MADEIRA DE LEI.

PROCURE-NOS, MANTEMOS
PLANTÃO DIÁRIO NO LOCAL,
OU EM NOSSOS ESCRITÓRIOS..

FAÇA PARTE DO GRUPO

DOS 10 M.AIS.

TERRENOS

ESTRADA GERAL DE CANASVIEIRAS - (bm área
de 8.184m2. Ref. 30

JARDIM SANTA MÔNICA - Trindade com área de
360m2. Ref. 26

PRAIA COMPRIDA- Santo Antônio de Lisboa. área
.de 26:680m2. Ref. 22

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM - Saco dos limões"
com área' de 500m2, incluindoZ casas antigas. Ref. 9

RUA
. JOSÉ DE ALENCAR - Coqueiros área de

287,50m2. Ref. 1

BR - 101 - TI.TUQUlNHAS, área de 64.000m2. Ref.
28

BALNEÁRJO DE CAMBORIÚ
.

- LOTEAMEj\l"fO,
frente para o mar. Perto do Hotel Ficher,

Leite em pó pode
receber- aumento

BONITO POR DENTRO E POR FORA.

Os produtores de leite em pó vão pedir, nos próximos
dias,

_

ao Cons�lho Interministerial de Preços aumento

para o produto, em percentual ainda não definido. Ale-
.

gam que suas fábricas estão operando sob grande capaci
dade .ocíosa, com a : crise do leite "in natura" que
reduziu em quase 50% a produção do produto em pÓ.

Acham também que o. problema se agravará com o

aumento concedido agora ao leite "in natura". Segundo
ainda esses empresários, a maior parte do leite em pó
vendido atualmente no, mercado do País é importada da'
Nova Zelândia.

.

'Petrobrás ainda
com bom estoque

De janeiro a setembro deste ano a Petrobrás contra
tou 'no exterior cerca de 25 milhões de metros cúbicos
de óleo cru, ou seja, 130 milhões de barris (cada barril
com 159 litros), saindo éada unidade ao preço media de
US$ 3,50.

No corrente mês a empresa deverá adquirir mais cinco
milhões de metros cúbicos, ou 30 milhões de barris, pér
fazendo um total de 160 milhões de barris, quantidade
considerada suficiente para complementar as necessi
dades do País até janeiro de 1.974.

As' aquisições são feitas em sua totalidade na Arábia

Saudita, Iraque, Kuweit e Venezuela. U

Aluga
. APARTAM_ENTO

Rua Felipe Schmidt r Ed. MARGARIDA c amplo Ii

ving, 3 quartos, BWe social c azute]o dec. até o teto, cozi
nha com pia inox e armário em fórmica, dep, empregada
completa.

Rua Felipe Sehmidt, ED. COMASA - c /3 quartos
c ,ármários embutidos, living, com armário embutido,
BWe social completo, área de serviço.

CONJUNTO
ED. COMASA - Rua Felipe Schmidt sala com área de

35m2, cozinha, BWe.

ED. Dias Velho - Rua Felipe Schmidt , com sala de

20m2 e BWe.
v

LOJA

Rua Alte, Lamego, com .área de 32m2 .. Bwe e porta de

aço gr.aeeQda.

I."

tinteiros convencionais.
. Estas canetas serão agora

usadas por urn xeque árabe,
ou um diplomata amerieano.

E até é possível que urn
colunista do Times escreva
com urna Sheaffer brasileira

que estamos forjando
nosso futuro com
boa letra.

Você não precisa
aproveitar urna viagem ao

exterior para comprar uma
Sheaffer.

Porque agora, as que estão
nasmelhores lojas
estrangeiras, são importadas
do Brasil.

Esbanjando sempre essa

beleza e acabamento perfeito
que construíram a fama da
Sheaffer nomundo inteiro.

E milhões de pessoas de
bom gosto as escolherão .

como um presente de valor.
É a nova linha Sheaffer.
Apesar de serem feitas com

metais nobres, como o ouro
e a prata, elas são práticas
e iesistentes.

Equipadas com simples
cartuchos, evitam a operação
de encher a caneta nos

RUA CAP. ROMUALDO DE BARROS, c 13 quartos,
living, cozinha c A)iso vitrificado, BWe social completo,
abrigo p .carro. Ref. 12

RUA VEREADOR BATISTA PEREIRA - Es treito
c /4 quartos, copa, cozinha c /armários americano e pia de

mármore, Hall de entrada, living, 2 BWe sociais, taco com

synteko. Ref. 4

RUA DES. PEDRO SILVA - COQBEIROS, com li

ving e sala de jantar coni., 3 quartos BWC social completo,
cozinha, dep, empregáda, área �e serviço c Aanque, entra
da p .carro. Ref. 2 ,

LAGOA DA CONCEIÇÃO..,.. living c ,barzinho, sala de

jantar 'e .armário embutido, cozinha, 4 quartos, 1 BÍJVe,
sO'ciâi'e'2privativos,jardimde inverno. Ref 18

..o(·;,ti

RUA JOAQUIM MARGARIDA - CENTRO, com 3

quartos, living e sala de jantar conjugada, cozinha, 6we
saciai. Ref.24

O ACABAMENTO Ê EXCELENTE, COM AZULEJOS DECORADOS
ATÉ O TETO NOS BWCs SOCIAL PRIVATIVO E OCOZ.lNHA .ÁREA DE -c

SERViÇO EM BWC DE EMPREGADA COM AZULEJ'OS BRANCOS ATE
1/2 PAREDE, PISOS EM TACOS DE 1� QUALIDADE E CERÃMICA.

VITRIFICADA, O HALL É EM MÁRMORE COM ESCADARIAS EM

MARMORITE E ÁREA DE PILOTIS E SACADA COM TIJOLEIRA

VITRIFiCADA. A PINTURA É EM LATÉX, COM LOUÇAS
SANITÁRIAS EM COR NOS BWCs SOCIAL E PRIVATIVO.

INCORPORAÇÃO.- Dr. JOSÉ CARLOS DAUX.

<O:> VENDAS. - EXCLUSIVIDADE ,...-}

PREDIAL IGUACU
.

CURITIBA: R. MAl. FLORIANO, 170
S/LOJA - FONE 24·3311

FLORIANÕPOllS: R. TENENTE SfLVEIRA, i05
FONE 4364

AGORA EXPORTAMOS SHEAFFER PARAQUE ESCREVAM

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Fogo destrói canavial
Após ouvir o estampido,

José Ramos de Abreu sentiu
o sangue escorrer em seu rosto. Um tiro

à toa feriu seu supercílio.

Tiro à esmo provoca

ferimentos em menor
Fato estranho aconteceu na rua irmã Bona

vita, quando um menor, recebeu um tiro, que o

atingiu no supercílio direito. ,Trata-se de José
Ramos de Abreu, que estava nas proximidades de

sua residência, quando em dado momento escu
tou um estampido, e logo em seguida começou a

sangrar do supercflio. A polícia foi chamada ao

local, porém somente levou o menor para receber

curativos, já que o autor do disparo não foi iden
tificado. Ele não apresenta gravidade, e disse a

polícia que não tinha conhecimento do autor do

disparo.
'

MULTADO AGRIDE
O policial Joel Rogério Freitas, destacado no

serviço de trânsito, compareceu na Delegacia de

Segurança Pessoal, quando comunicou aos agen
tes de plantão, que estando em serviço foi agre-

dido com palavrões, por Jaci Bernardes, proprie
tário de uma Belina, placas AB4387; residente
em Coqueiros, na rua Jerônimo Coelho, Tudo

aconteceu porque o agressor foi multado pelo
guarda, devido ter infringido normas do, trânsito.

ATROPELAMENTO

Na Praça da Bandeira, proximidades da
Celesc, foi registrado atropelamento, sendo víti
ma Margarina Boening, residente no Morro do

Mocotó, que recebeu ferimentos, medicada no

Hospital de Caridade:'; e após enviada a sua resi
dência. O atropelamento foi provocado pelo
veículo de placas BP-2783;de Blumenau, dirigido
por Simão Bento de Souza, que reside no bairro
Coloninha, em ltajaí. Ele próprio prestou socor

ros a vítima,

Polícia 'recup,era ob;.'os
Roupas de cama e de vestuário, rádios, faquei

ros, relógios e outros pertences foram recupera
dos em diligências dos policiais da Delegacia de
Polícia do Estreito, nos últimos dias. Ontem to

dos os objetos roubados, principalmente em resi
dências situadas no Estreito, Ülpoeiras, Ponta de

'Baixo, Barreiros e outros bairros do continente,
foram enviados a Delegacia de Furtos, Roubos e

Defraudações, seguindo às diligências para de
ter os demais membros dá quadrilha que vinha
atuando nos últimos dias na região.

,

Houve casos em que residências foram total

mente limpas' pelos ladrões, enquanto que de ou-

tras foram levados apenas objetos valiosos.
Os elementos até agora detidos pelas autori

dades policiais vêm narrando em detalhes, princi
palmente os locais onde entregavam o produto
dos roubos e arrombamentos de residências, sen
do que muitas mercadorias deverão ser recupera
das nas próximas horas em cidades do interior do

Estado. Outras" após devidamente identificadas

pelos proprietários foram entregues. 'Os trabalhos
vão prosseguir .para a completa elucidação da ati

vidade da quadrilha, que vinha causando prejuí
zos elevados.

Jari atende queixosos
Todos os pedidos de recursos de infrações de A informação foi prestada pelo Presidente do

t râ n s i to, 'de ve rã o ser e n caminhados Conselho Estadual de Trânsito -Cetran -, acres
inicialmente a Junta.dministrativa de Recur- centando que a Jari funciona junto à Secretaria

sos de Infrações -Jari-de Florianópolis, órgão de Segurança e Informações, rua Nereu Ramos,
constituído para apreciar inicialmente a matéria. esquina com avenida Rio Branco.

Muitos pensam que acidentes só acontecem com os outros.

Autcrrobiismo: esporte •

ou suicídio?
Ele não quer saber se o barulho pode pre

judicar os outros e abre o cano de descarga.
Também não quer saber se correndo demais
está transgredindo alguma coisa ("Transgre
dir? esse verbo já era, irmão"), e pisa no

acelerador com toda a força. O risco é uma

característica do esporte - diz a Rádio do
Vaticano. Mas o número de vítimas que derra
mam seu sangue nas pistas de corrida aumen

tou tanto que leva a crer que o automobilismo
é um suicídio e não só um esporte arriscado.
"O . meu maior medo numa corrida - diz
Emerson - é ter um acidente e meu carro

pegar fogo. Como estou preso por um cinto
de segurança em cinco partes -- nas pernas, na
cintura e no tronco - se eu levar uma batida e

desmaiar não' haverá tempo, para abrir o cinto
e sair docarro". '''\

Há em 'nossa sociedade /- diz Edgar Morin
- um setor crescente de descargas agressivas
físicas: o esporte. Atualmente pode-se mesmo

considerar o esporte como a única sa ida con

creta para o instinto de combate. Em-sentido
mais amplo, só uma civilização de jogos seria
capaz de drenar inofensivamente a enorme ne

cessidade de afirmação - ofensa reprimida.
Mas ele - o jovem que morre contra o

poste ou outro carro - não é exatamente um

esportista: - é mais uin narcisista, Os psicólo
gos o definem: é um subdesenvolvido queren
do 'desmentir a própria inferioridade. A sua

velocidade nada tem a haver com 'a técnica
prudente de um grande piloto. Numa pista -

diz Jackie Stewart - pode-se correr, pois os

outros sabem o 'que estão fazendo. Na rua,
nunca.

VELOCIDADE

Segundo os' dicionários, velocidade é a

"rapidez com que um corpo se desloca, quali
dade de um ser veloz. Todo movimento im

plica necessariamente numa relação de posi
ção, isto é, de espaço e tempo. Sendo tempo e

espaço grandezas diferentes, não têm entre si

'comparação racional. Relacionam-se os núme
ros que medem as partes do espaço percorrido
e as partes do tempo gasto em percorrê-lo.

Na primeira corrida de automóvel, em

1894 a velocidade alcançada foi de 21 horá
rios. No Brasil o delírio da velocidade come

çou a surgir a partir da ampliação da indústria
automobil istica - principalmente quando jo
vens descobriram as maneiras de envenenar
velhos fuscas. Assim, alguns pontos das cida
des são transformados em perigosas pistas de
corridas.

A definição para isso dada pela Psicologia,
é a de que o desafio ao perigo, a necessidade
de auto-afirmação, além do narcisismo e da

onipotência, atingem. principalmente os' jo
vens. Ê preciso pôr-se à prova diante dos ami

gos, e o problema está liga�Q 'l situação de

aprovação social. Os jovens correm, diz ainda
a Psicologia, porque talvez é muito difícil
ficar parado, espectador de um mundo de
velocidade. E os resultados são os mais funes
tos - mortes, membros atrofiados, ferros re

torcidos, carros destruídos, viúvas c mães a

chorar a perda de um ente querido.
As crianças escorregam nos jardins, nas

ladeiras perigosas, simplesmente porque "cor-
rer é muito bom".

'

JOINVILLE (Sucursal) -

Um incêndio destruiu 50
hectares de plantações de

cana-de-açúcar perfazendo
aproximadamente 4 mil

toneladas, pertencentes a

Usina de Açúcar Santa Ca

tarina, situada no distrito
de Pirabeiraba, nas mar

gens da BR-IOl, entre

Joinville e Garuva. O agrô
nomo boliviano (há pouco
mais de um ano no Brasil)
Juan Rosas, disse a OE que
"o que houve não foi pro
priamente" um incêndio,
mas queimados resíduos
de cana já cortada (folha
gens secas) e num descuido
dos operários que executa

vam o 'trabalho, e também
em função do forte vento,
fagulhas caíram no interior
de um canavial, provocan
do a devastação de 50 hec
tares da cana plantada".
Mais adiante disse que em

nada foi prejudicada a usi

na pois 4 mil toneladas de
cana representam apenas a

moagem de quatro dias.
ALARME
As primeiras informa

ções circulantes em Join

ville.idíziam que aproxima-

damente 12 quilômetros
quadrados de cana estavam

sendo destruídos pelo fo

go, fato que prontamente
serviu para alarmar a popu
lação, pois logo após a ca

na, o fogo poderia invadir
as matas das proximidades,
tomando vulto enorme. O

agrônomo, Juan, afirmou
também que a população
de Joinville não está acos

t umada a incêndios em

canaviais, mas isto é muito

frequente em São Paulo e

Nordeste, regiões da agro
indústria açucareira.

Aproximadamente 600

pessoas que residem na

Vila Bandeirante, próximo
a usina açucareira de Pira

beiraba, e trabalham no

corte da cana, ficaram alar
madas. A queimada, prin
cipalmente, nos canaviais,
facilita o trabalho de cor

te, barateando o custo, da
mão-de-obra.

'

FInalmente
acrescentou: "Nada houve

.
de anormal, apenas aciden
te de rotina, e não convém
falar muito, pois sempre
existem aqueles que come

çam a aumentar as cau

sas."

Plano pretende
amparar menores

íTAJAí (Sucursal) - Um curso de treinamento do Plano de

Prevenção à Marginalização do Menor, destinado a líderes da
comunidade e autoridades, foi instalado no último final de semana

em Itajaf, nos salões da Sociedade Guarani, devendo se prolongar até
o dia 20. A 'abertura dos trabalhos .foi realizada pelo prefeito
Frederico Olindio de Souza, com a presença de técnicos da

Fundação Nacional do Bem Estar do Menor e Secretaria dos

Serviços Sociais.

A coordenação dos trabalhos está à cargo do Sr. Cylú Pinheiro

Vieira, da SSS, tendo informado que a realização do curso é mais
uma etapa do plano, e posteriormente haverá um seminário para
abordar os problemas do menor, evitando a sua marginalização. Um
treinamento em nível de voluntário também será realizado com a .. '

participação de alunos do colégio estadual, deputado Nilton Kucker,
bem como uma pesquisa sócio-econômica de ltajaí, pela faculdade
de Filosofia, em conjunto com o Juizado de Menores, .Projeto
Rondon, Prefeitura, Parque Dom Bosco c demais entidades de
assessoramento.

As primeiras
informações alarmavam

a população: 12 km

quadrados de área

plantada estariam
sendo destru ídos

pelo fogo, ameaçando
residências

localizadas nas

proximidades
da Usina de Açúcar

Santa Catarina.

SEIVA SIA PROMOVE COQUETEL

EM RIO NEGRINHO�

Empresa integrante do Grupo Siderúrgico Gerdau, Seiva S/A Florestas e Indústrias reuniu

elevado número de convidados, em coquetel realizado dia 28, no Park Hotel, da cidade de Rio

Negrinho.
A reunião que contou COm 3 presença de autoridades locais e do Sr. Aparício Nunes

No ro nha, diretor vice-presidente da Seiva, serviu para que esta grande empresa de
reflorestamento homenageasse as classes produtoras e, de modo especial, os industriàís da região
de Rio Negrinho, e�' que, aliás, se localiza 'uma das seis florestas da Seiva, a Fazenda Bituva

Grar_l\le.
A SEIVA S/A Florestas e Indústrias, conforme se pode ver em seu stand na 1a. Exibe 100,

realizada em São Bento do Sul, está reflorestando terras de sua propriedade, Objetivando
formar, em fase inicial, uma floresta de 50 milhões de pinheiros, visando o aproveitamento
integral da madeira.

O:Jm um capital de 20 milhões de cruzeiros, dos quais 7,6 milhões são de recursos próprios
da empresa, 4.4 milhões de Incentivos Fiscais já integralizados e 8 milhões de cruzeirosem fase

de captação, a SEIVA possui seus plantios florestais localizados em área classificada pelo IBDF

como Prioritária - 1 para reflorestamento. Elas situam-se frente às rodovias asfaltadas BR-116
ti SC-470, na região onde também se localizam as nossas qrandes indústrias dOcp-ªp'eLe"celulose,
como Olinkraft, Papel e Celulose Oltarinense e Rigesa.

O coquet"!l1'Ílm que a Seiva congregou autoridades, industriais e convidados da região de Rio

Neg ri n h o, revestiu-se do mais completo sucesso, constituindo excelente motivo de

confraternização e congraçamento de um sem número de empresários ligados ao setor do

reflorestamento.

Cheques falsificados
ITAJAi (Sucursal) •. O falsificador Adilson Celso Mafra está

sendo procurado pela polícia local, devido ter espalhado diversos

cheques pela cidade, làlsificando, a assinatura do emitente. O

procurado reside no bairro Madcvila , e entre os lesados quc

compareceram na delegacia CSI<IO Henrique João Correia,

proprietário da Casa Nova, na rua Tijucas, onde o falsificador; COm
um cheque de 0$ 5'00,00 comprou um guarda-chuva e uma camisa,
recebendo troco de Cr$ 410,00. A Cclesc também foi lesada.

Adilson pagou uma conta de luz com um cheque de Cr$ ,650,00,
recebendo o troco.

Porém o mais grave é que o Adilson Celso Mafra, anda assinando

os cheques com o nome de Israel José Tadéo, comerciante bastante
,

conhecido em It aja í.
As diligências para encontrar o falsário foram infrutíferas em

Itaja í, sendo provável que tenha mudado de residência. A polícia já'
comunicou as demais delegacias do Estado.

OONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE
Rio de Janeiro, 24/setembro /1973.

OFrCIO - CI RCULAR
C. f. C. No. 61 /73
REF. PROC. 232 (13

SR. PRESIDENTE-DO
CONS_ REGIONAL DE CONTABILIDADE
PCA. PEREIRA E OLIVEIRA.
ED. IPASE - 5. AND_ - CX. POSTAL, 76
88000 - FLORIANÓPOLlS·- SC

Có m uriicamos a V.Sa. que o Excelentíssimo
Senhor Presidente da República, por despacho publi
cado no Diário Oficial da União de 18 do corrente e a

pedido desta Presidência, dispensou do ponto os fun
cionários públicos federais, de administração direta e

das autarquias, que comprovadamente comparecerem
ao IX CONGRESSO BRASILEIRO DE CONTABI
LIDADE, de 21 a 27 de outubro próximo, em Salva-
dor - Es tado da Bahia.

'

Solicitamos a divulgação do assunto, na Imprensa
desse Estado.

O:>rdiais saudacões
IVO MAGALHÃES DE OLIVEIRA

Presidente

O Presidente do CONSELHO FEDERAL DE, CONTABILIDADE, Contador IVO
MAGALHÃES DE OLIVEIRA, falando sobre o FUNDO DE INTEGRAÇÃO E
DESENVOLVIMENTO, criado pelo CF.C, em setembro de '1972, afirmou que, agora,
efetivamente começa a funcionar o FIDES. A Comissão Coordenadora .do FIDES - COFIDES
.: reuniu-se, pela terceira vez, para que fossem aplicados os primeiros recursos que servirão à
manutenção e desenvolvimento dos serviços de fiscalização nos CONSELHOS REGI<)NAIS DE
CONTABILIDADE. A reunião contou Com a presença do Presidente da COFIDES, contador
IVO MAGALHÃES DE OLIVEIRA, e mais os PRESIDENTES dos Conselhos Regionais de
Contabilidade de São Paulo, Guanabara, Minas Gerais e Rio Grande do Sul. Contadores JOSÉ
ROJO ALONSO, OSWALDO ALVES DE MAITOS�FRANCISCO PEREIRA BACELETE.e
JOSÉ SILVA DE ARAÚJO, membros daquela comissão.

Afirmou o Presidente IVO MAGALHÃES, que o Fundo cria condições financeiras que
permitirão o combate efetivo àqueles que, ilegalmente, exercem a profissão, sujeita às diretrizes
dos Conselhos de Contabilidade. A efetivação do FIDES constitui a sotidarização financeira
quando se canalizam recursos dos que tem mais para as que tem menos.

Adotou o Conselho Federal de Contabilidade. uma fórmula' inspirada e informada 'nos

princípios de solidariedade efetiva, compatibilizando a vida dos Conselhos menos favorecidos,
em sua situação financeira, através do remanejamento daqueles que as possuem em maior
volume.

Af irrnou, ainda o Presidente Magalhães que a 3a. reunião do FlDES era histórica e que
ficaria nos anais do Conselho Federal de Contabilidade COmO um marco significativo de
integração nacional.

.....

De parabéns os Conselhos Regionais de Contabilidade de Alagoas, Piauí e Paraíba, os
primeiros contemplados pelo FIDES, e os contabilistas aí radicados, que já podem contar com
recursos 'para o desenvolvimento da fiscalização profissional.

MALHAES FALA DO FIDES

,MAIS SOBRE A GENTE tÁ FORA. /

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FINANCIAMENTO tA
MEUfOR�A.

Departamenfo deVeículos Usados I i

do seu Concessionárió de Qualidade Gillii'''''
HOEPCKE VEICUlOS'SIA
RUA 'CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

OPALA BRANCO STD ANO , 1970
OPALA hMARELO LUX'O ANO., 1969170

VOLKS BRANCO LOTUS ANO 1971 - 1.500
VOLKS BRANCO LQTUS AN� 1971!72 -1.300
VOLKS BUGGY PRETO Aj\JO , 1971

CHEVROLET CAMINHÃO AZUL 1959
D.K.W. BELKAR VERMELHO : 1967

FIorinnópolis Veículos S.A.

Rua S;U;tos Saraiva, 554 - Foncs: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEfcULOS USADOS'
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICULOS
USADOS OFERECE:

Veículos-selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

LTD Landau, hior., c hr cond., azul :
1972

Galaxie 500, rnec., turquesa real 1972 I

Corcel GT, branco e preto 1970
Corcel GT, cinza e preto 1969
(breei cupê, branco' 1972
Corcel cupê, vermelho ......•............... ; 1971
Corcel cupê, vermelho e preto .' .. 1971
Corcel cupé, pérola 1971
(brcel cupé, branco , 1970
Corcel sedan, amarelo pop , 1972
(breei sedan, azul rnararnbaia ,1970
(breei sedan, marron ; 1970
Corcel sedan, pérola , 1970
(breei Belina, bege - 1970'

Opala sedan, branco 1'972
Opala sedan, branco , .. , ,1971 •

Volks sedan, bege .. , -, , .. ,., 1972
Volks sedan, laranja , ..

' 1970
Volks sedan, branco .' 1968
Volks sedan, qrenat 1963
Volks sedan, verde ' 1959
TC, vermelho 1971
TC. vermelho ..•..•........•....•.............1970
Variant, bege : : '. : \.1971
Volks 4 portas, bege :1!;J70
Volks 4 portas, bege , 1969

F-75 Pick-up 4x2, vermelho " , , 1971
F-l00'Pick-up, marron '

.. 1967
F-350, cinza , '" .1969
F-350, marfim e verde ....•........ .' 1964
F-600, gasolina, vermelho vinho ' .1962

Rural, azul c branco ',1972
Rural, verde c hranco 1971

DKW Vemag, gelo 1965
DKW Vemag, gelo ' 1960

COMÉRCIO DE

AUTOMOVEIS

OPALA CUPÊ - Super Verde. . . . . . . . . . . . .. 1974 (OK)
OPALA CUPÊ T" Laranja Metálico. . . . . . . . . .. 1974 (OK)
F·l00 - Verde c/branco ,....... OK.,

CORCEL CUPÊ -- Amarelo Tarumã. '.' 1972

CORCE L CUPÊ - Verde Patropi ',' 1972

CORCEL CUPÊ - Lilaz , 1972

OPALA CUPÊ -- Laranja o •••••••••••• o. 1972

OPALA CUPÊ - Cinza Metálico . o ••••••••••••••• 1972

OPALA 4 Portas - Marron Trop. Metálico ,

:
o ••• 1972

OPAL A4 Portas - Ouro Metálico , o •••••• 1972,
OPALA 4 Portas - Vermel ho Monza o •• ' 1971

FUSCÃO - Verde Folha , o. 1971

VARIANT- Brànco Lótus 1970
1971
1969
"9.63
1960
1971
1969

TL - Azul Diamante '......... . .

VOLKS - Bege Claro o •••••••••••••• , •• o o •

VOLKS - Azul Claro o •••• , o •••••

VOLKS -- Bege Claro ', .

KOMBI'�· Branco Lotus , o : •••••••••••••• '

••••

KOMBI- Cinza Lobo' 0 •• ' •••• , ••••• , ••••••

POSSUI�\10S CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

.

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

� JEN�IROBA ��AUTOMOVEIS LTOA.�
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 -- 2952

OPALA VÁRIAS CORES MODELO o •• 0 ••••••• 1974
OPALA VÁHIAS CORES OK .' 1973
DODGE 1.800 o o • , •••••••••• 1973
TL 1.600 1972
OPALAVÁRIASCOHES :

o 1971
CCqrr' : 0 ••••• 1971
TL VÁ AS CORES o •••••• o ••••• , ••••• .r 1971
VARIANT o. o o o. 0 ••••••••• o. 0 ••••••••••• 1971
OPALA o ••••• o ••••••••••• ., ••••• o. 1970
LANCHAS vi RIOS MODELOS o ••• ,

NAu FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉkCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses"
'

FlhI'Ai\lCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

c. RAMOS S.A.
VEt'CULOS' NOVOS

Possu imos toda linha VW nas diversas co-
res 73 .

REVENDEDORES AUfORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEt"CULOS USADOS

Kombi - Pérota l964.
Kombi - Az. Diamante 1960.
Sedan 1.600 - Branco lotus 1969 ..
TL.2 - Az. Diamante 1970.
Sedan 1.500 - Bege claro 1970.
Variant - Az. Diamante 1971.
Varíant - Branco lotus 1972.
Variant - Branco lotus 1972.
Sedan 1.300 - Amarelo Manga 1972.

Para admissão imediata, precisa-se de
'

um

elemento para trabalhar na seção' de estoque,
boa apresentação e conhecimento no ramo.

Os candidatos, deverão apresentar-se a rua São
João Batista, 60, no horário comercial.

- I

TOMAL: IND. COM. DE REFRIGERACAO I
LTDA. I

AUXILIAR DE(ESCRITÓRIO

Precisa-se de um rapaz que tenha prática em

servicos de escritório, boa apresentação, e
.

,

conhecimento de datilografia.

AUXILIAR DE ESTOQUISTA

I

CORTADEIRA
Precisa-se, com urgência de uma pessoa com MUI·

TA P RÃTICA em corte e costura; para trabalhar co
mo CORTADEIRA em ANDRA CONFECÇÕES.
Paga-se bem. R. Bocaiuva, 221.

COMUNICAÇÃO
A SICAM, - Sociedade Independente de

O>mpositores e Autores Musi�ais, COMU
NICA aos seus usuários e o público em geral,
que desde o dia lo. de Setembro de 1973, o
Sr. JACY BERNADO SOARES, deixou de ser

o seu REPRESENTANTE no Estado de Santa
Catarina, passando então, a responder pela
REPRESENTAÇÃO DA SICAM, o seu Inspe
tor geral, Dr. José Vinci Neto.

Esclarece, outrossim, que permanece aten
dendo no escritório central, a rua Nunes Ma
chado no. 12, 20. andar - conjunto 4, esq.
com a rua Tiradentes, 26 - em Florianópolis.

Florianópolis, 10. de Setembro de 1973.
A DIRETORIA

FÚNDAÇÃO SERViÇOS DESAÚDE POOLlCA
,

DIRETORIA REGIONAL DO SUL

SERViÇO DE ENGENHARIA DE SANTA CATARINA

AV ISO

CONCO�RÊNC'A No. FL-02/73
,

o Serviço de Engenharia de Santa Catari na, Diretoria Regional
do Sul, da Fundação Serviços de Saúde Públ�ca, comunica a quem

interessar possa que está aberta a CONCOR REN CIA i"0' FL-02m
'para alienação de veículos, máquinas de escrever e calcular e outros

materiais, na cidade de Florianópol'is, Estado de Santa Catarina.

Os interessados deverão dirigir-se à sede do Serviço de Engenha
ria de Santa Catarina, à rua Esteves Junior, 168, onde se encontram

o Edital e demais elementos da Concorrência, pelo preço dê

C�$ 5,00 (ci'nco cruzeiros), diariamente das, 08:00 às .12:00 horas e

das 14:00 às 18:00 horas, de segunda à sexta-feira.

Florianópolis, 24 de setembro de 1.973

Engo. Roberto Fasanaro

Chefe do Serviço de Engenharia ,

de Santa Catarina da Diretoria Regional do Sul

CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE
Em Santa Catarina

EDITAL DE CONVOCACÃO PARA
.'

REGISTRO DE CHAPAS
Faço saber que no dia 28 de Novembro de 1973, serão real izadas

neste COnselho eleições para renovação de 2!3 (dois terços) de seu

Plenário, abrindo-se o prazo de 3 (três) dias, a partir do dia 23 do
mês de outubro corrente, para registro de chapas que deverão ser

constitu ídas de 4 (quatro) contadores efetivos e 4 (quatro)
suplentes, e de 2 (dois) Técnicos em Contabilidade efetivos e 2
(dois) Técnicos em Contabilidade suplentes, bem assim, de mais um

Suplente, na categoria de Técnico em Contabilidade, a fim de

preencher vaga existente no quadro de Conselheiros deste Regional,
tudo de acordo com o imposto nas instruções aprovadas pela
Portaria MTPS, número 3.285, de 26 de setembro de 1973, e na

Resolução CFC. 367 fl3, do Conselho Pederal de Contabilidade.
.

Florianópolis, em 16 de outubro de 1973

fNTÕNIO MENDES DE SOUZA
Presidente

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMP RAS
.

TOMADA DE PRECOS No. 73/815
.

AVISO I

O DEP ARTAMENTO ÇENTRAL DE COMPRAS torna público,
, para 'conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente', nos termos do Decreto CE.

8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 19 de outubro de 1973,
para o fornecimento de "Papéis �ara I rnpressáo ".

.

O .Edital' encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CE'NTRAL DE COMPRAS, à. Avenida Mauro Ramos no. 212.
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidos cópias de Edital.

Rorianópolis, 15 de outubro de 197,3.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral
, ....
-------'

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve ículo marca Ford

Corcel. ano 1971, motor 126.174, cor Turquesa, chassis

1 B26D152452, pertencente à sra, Vera Lucia Pereira.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdida o Certificado de Propr iedade do veículo marca Willys,
placas AA-5557, motor no. B5 -215552, chassis 5-8122 -00489,
pertencente ao sr. Oscar Cardoso Filho& Oa.

A CASA DA ARTE PROMOVE:
CURSO INTENSIVO

DE TRABALHOS.
EXECUTADOS
EM COBRE,

PALHA S�'�Tf.TlCA,
E NÃ PORCELANA.

MATRICULJ\S Ã RUA PADRE ROMA, 124
1-I0RÃRW: DAS 14 ÀS 18 HORAS.

I

TELEFONE VENDE-SE
No Estreito

Tratar à rua Mal. Cimara, 93 - Após 18 ho
raso

VENDE-SE
O Expresso Oesciumense, com. transp.

Ltda., tem em O'iciúma, em sua sede-matriz,

(fones 2194-2225 e 2230), oito chassi com

cabine de alfa (FNM), a preço de ocasião, -

tipo sucata.

Os interessados poderão consultar pelos fo ..

nes acima, ou verificar diretamente no páteo

da empresa.

PASTOR ALEMÃO
Vende-se um filhote de Pastor Alemão com' 11 meses, natural de

Curitiba.
Tratar à rua José Cândido da Silva, 609 - Estreito.

I

ATENÇÃO ,

FLORIANOPOLIS

ASSI'SlÊNCIA TÉCNICA
'AUTORIZADA

PHILCO
Para TV Branco e Preto e em Cores,

Rádios e lIuto Rádios.
• Preços Tabelades
• Peças Philco Genuínas
• Supervisão Direta da Fábrica

AGRADECIMENTO E CONVi'TE

PARA MISSA
A família de FLORISBELO SILVA

profundamente consternada com o seu falecimento,
manifesta de público o seu agradecimento ao dr. Luiz
Carlos Santiago, aos servidores, atendentes e

enfermeiros do Hospital Celso Ramos 'pela dedicação
e desvelo emprestado no período em que permaneceu
naquele nosocômio,

Aproveita para formular o convite para a Missa de.
70. dia a ser' celebrada 6a. feira às 18 horas e 15
minutos, na Catedral Metropolitana.

,. '

EM TUBARÃO
VENDE--SE

Boa Residência à Rua Manoel Antunes Corrêa 0'$ 5,0.000,00)
LJm lindo apartamento no centrb; topetada e com armário
embutido C ..$ 120.000,00
Resiàência na Vila Moema Cr$ 50.000,00 financiada
Boa casa na I?ráia de Jaquaruna, de alvenaria 0-$ 27.000,00
Ótimo apartamento no centro Cr$ 75.000,00 financiado.
A ten cão: Vendemos um prédio com 2.000m2 e terreno com

9.000m2 próprio para indústria.
OOMPHAMOS CASAS PARA NOSSOS CLlENlES

TERRENOS
Terreno na Vila Moema medindo 20 X 38 (lombada)
Terreno na Vila Moema medindo 21 X 35
Terreno Vila Moema medindo 12 X 35
Terreno atrás da Souza O-uz a 40 metros do asfalto
Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terreno em Oficinas 21 X45
Terreno próx imo Souza Cruz de 12 X 42

.

ALUGAMOS
8 salas para escritório no' centro (nova)
1 grande residência (2 pavimentos] com telefone a

Cr$ 1.000,00 mensal
1 sala (comércio na rua São 'Y',lnoel),

'

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja COm

prar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos.
I

Predlbens Imobiliá;ia Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

'1:1·
.

...'
'

'.
.

....... :, Br09noD lmõvels
ADMINISTRAÇÃO E VENDAS

Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 _o 10. andar - ilha

fones: 6462 - .6616 - CRCI 1950

VENDE

'i/

I

629 - Terreno - Rua, Gaspar Dutra-c/l casa de alvenaria e

3 de madeira, totalmente plano, área de 925m2 -

2!30.000,00.
628 - Loteamento Jardim Cidade Horianópolis - Barreiros
- Lotes c/360m2 preço 6.000,00 a vista ou 8.000,00 a

prazo.
610 - Chácara =-Ponta de "Baixo - área de 120:000m2, duas
casas, ótima localização 120.000,00 a combinar,
608 - Terreno _. Rua, Conde Afonso. Celso, área de
379,55m2, ótima locaiização 17.000,00
615 -- Terreno - Rua, Odilon Galotti - área 333m2 -

13.000,00.
623 A - Casa Mista c/70m2 - Rua Des, Gil, Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage - 45.000,00
financiada.
623 B - Casa mista cl 73m2 - Rua Des. Gil Costa - 3
quartos, sala, copa.i cozinha, banheiro e garage. 35.000,00
fi nanciada.
625 - Casa de alvenaria c/90m2 - Rua Pedro Demoro, 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, despensa, aitrigo p/carro, ter
rena c/363m2 - 100.000,00.
613 - Apto - Rua, Fúlvio Aducci - 3 quartos. sala, hall,
banheiro social, copa cozinha, área de serv. - 22.000,00 en

trada, transferência de financiamento.
538 - Casa alvenaria - Rua, Vicentinat &ulart - 3 quartos,
dep, empr., banheiro social, 3 salas, cozinha, despensa, área
de servo qaraqe - 110.000,00.

. .

626 - Prédio de aptos - Padre Roma - 3 pavimentos c/3
aptos. grandes, 1 apto. pequena, 4 salas comerciais, estaciona
mento, área constru ída 459m2 - 600.000,00.
596 - Casa de madeira - Rua, Campolino Alves - 3 quartos,
saia, copa, cozinha, banheiro, garage, terreno 445ni2 �

28.000,00. I

469 - Casa alvenaria - Rua, São V'icente de Paula - 4 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar

ALUGA,
305 - Av. Atlântica 324 - 3 quartos, 3 salas, cozinha. copa,
2 banheiros, dep. ernpr. completa, área de servo escritório -

Armários embutidos e, ar condicionado
- Rua ,Eduardó Dias - 4 quartos, safa, cozinha, banheiro

- 500,00.
095 - ::lua, Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto. 404 - 2
quartos, sala, 'copa, cozinha, banheiro, área de servo - 780,00
mais cond.
107 - Rua, Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - apto 1304-
2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servo e 'dep. de

empr. completa - 1.200,00.
Vende e aluga em qualquer ponto da cidade

- Estacionamento Próprio -

ALUGA-SE QUARTOS
Aluga-se quartos â.rua Jeronimo Coelho, 11
Tratar à rua Emitia Blum, 27 - com o Sr.
Br uno.

VENDO EM GAROPABA
Vendo propriedade com 1.000.eoo m2, própria para

agricultura e pecuária. Tratar corri Edward Araujo. - Av.

Brasil, 4'29 - Imbituba.

IMOBILlARIA SERMAFEC· LTDA
AJa: CeI. Pedro Demoro, 1966 - 30. Andar - Conjunto 6
Fone: 6422 - EStreito - Florianópolis - Sta, Catarina.

VOCÊ:'" que deseja registrar sua firma.:.
VOCÊ - que tem uma casa para alugar .

VOCÊ - que tem uma casa para vender .

VOCÊ - que tem terreno e deseja construir ...
VOCÊ - q'ue 'necessita Orçamentos para construções ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para reformas ...
VOCÊ - que necessita de administração do seu imovel ...
VOCÊ - que necessita fazer contratos de locação ...
VOCÊ - que tem Imposto de Renda a declarar ...

(INFORMACÕES GRATUITAS)
PROCURE NOSSO ESCRiTÓRIO QUE LHE DARÁ TODA
A ÁSSISTÊNCIA

JU R(DICA COMPLETA.

I

ENCADERNE
SEUS fAScícULOS
DE UNIVERSO!

ChegQlmm as «,PQ!S dum:»
dos v@lumes fe II

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CAMPEONATO NACIONAL
A décima quarta rodada será iniciada hoje com

dezoito partidas. O CR Brasil, próximo adversário
do Figueirense, joga contra o Cruzeiro em Maceió.

Ela será complementada amanhã com apenas dois jogos

partida está 'despertando grande interesse nos torcedores,
sendo esperado uma arrecadaçãd superior a 200 mil
cruzeiros, por causa também da popularidade do Vasco em

Campo Grande. Sebastião Rufino será o juiz. O Comercial

joga com Careca; Bira, Moraes, Alvaro e Henrique Pereira;
Gonçalves e Ivo Sodré; Copeu, Adãozinho, Gil e Jurandir. O
Vasco com Andrada; Paulo Cesar, Miguel, Renê.e Alfinete;
Alcir e Gaúcho; .Jorginho, Roberto Ademir e Luiz Carlos.

SE RGI PÉ X CEARÁ
-- -- .

Para o jogo com o Ceará, o Sergipe terá um novo

supervisor Eduardo Abreu, contratado pelos homens.que
pretendem melhores resultados para o . time, mesmo

sabendo que a desclassificação é certa. Os dirigentes do

Sergipe ficaram mais animados depois que deixaram a

última colocação, que é ocupada agora pelo Paissandu. JoeI
Cavalcanti será o juiz. O Sergipe com Carioca; Santana, Zé
Raimundo, J o ão Carlos e Casca; Osmario, Cipó e

Petronilho; Paulinho, Marcílio e Leal. O Ceará com Hélio;
Marinho, Mauro, Artur e Carlindo; Edmar e Sérgio; Erandir,
Samuel, Zé Eduardo e Da Costa.

TI RADENTES X ESPORTE
Tiradentes e Esporte jogam unia partida em que o time

da casa tem absoluto favoritismo, não só porque est-i
melhor classificado, mas também por ser um time certinho

. e que cresce muito quando joga em casa. A arb.tragem está
a cargo de Ney Andrade Nunes. O Tiradentes joga com

Toinho; Célio Rodrigues, Ivã Limeira, Murilo e Marinho;
Gerson e Joel; Newíton, Sima, Caio e Xavier. O Esporte 'FORTALEZA X P'AISSANDU
com Tião; Marcos, Lima, Lula e Grillo; Rubem Salin e Para a partida com o Paissandu, o Fortaleza deve jogar
Didinho; Edmilson, Odilon, Mário e Orlando. com a mesma equipe que empatou com o Nacional, 'TIas o

AMÉRICA MG X BAHIA� técnico deverá fazer alguma modificação de última hora
Depois dos empates conseguidos nas últimas partidas que pois pensa seriamente numa vitória, já que o time precisa

disputou, voltou a tranquilidade ao time do América, com o pelo menos doze pontos para se classificar. O Paissandu está
técnico Olando Fantoni demonstrando muito entusiasmo em' último lugar no Nrcíonal e sem qualquer pretensão de
para o jogo no Mineirão com o Bahia. O time será o mesmo classificação a esta altura. OFortaleza com Lulinha; Louro,
que empatou. com o Figueirense no domirIgo, e o juiz da Wílson.. Queiroz e Bauer; Chines e Lucinho; Mano,
partida será Silvio Acácio Silveira. O América joga com Ihmilton Melo, Beijoca e Silvinho. O Paissandu com

Nego; Luiz Carlos, Wander, Nelson Torres e Baiano; Pedro Reginaldo; Paulinho, China, Ulisse e Diogo; Antenor e
Omar e Juca Shaw; Eli, Cândido; Spencer e Netinho. O Edinho; Moreira, Ivair, Chiquinho e Cabecinha.
Bahia com Buttice; Ubaldo, Sapatão, Roberto e Romero;
Chiquinho. e Fito; Tirso, Douglas, Everaldo e MarquirIho AMÉRICA RN X ATLÉTICO MG

(Ricardo).
.

América e Atlético Mineiro jogam em Natal em mais
REMO X ATLÉTICO PARANAENSE uma partida válida pelo Campeonato Nacional, estando as

.

O Atlético Paranaense que chegou ontem a Belém, está duas equipes sem problemas para a partida. O América joga
igualado em número ,de pontos ao Clube do Remo e com Ubirajara; Ivã, Scala, Djalma e Cosme; AfonsirIho
também quer a reabilitação depois da derrota diante do (Gilson Porto) e Nunes (Paura); Bagadão, Elson, João
Olaria, em Curitiba. O Remo joga com Dica; Aranha,' Daniel e Careca. O Atlético com Mussula; Antenor,
Mendes, Rui e Cuca; Elias e Tito; Caito, Roberto, Alcino e Grapete, Vantuir e Cláudio; Vanderley, Bíbi (DenivaI);
,Rod�igues. O Atlético comGaApe!e; V.an.derley, Di.',�lfredo Arlém, Pedrinho, Campos e Rodrigues,

1 t �. jI.' .... -

,

O Coritiba que ainda não perdeu para clubes cariocas DESPORTIVA X FLAMENGO
recebe a visita ao Botafogo, e caso a equipe carioca reedite Flamengo e Desportiva Ferroviária jogam no estádio
as boas atuações no Nacional este será o melhor jogo de Engenheiro Araripe e as previsões de arrecadação são

hoje, pois o time paranaense é um adversário difícil quando� superiores a 280 mil cruzeiros. O técnico Zagalo manteve o

joga em casa e possui uma das melhores equipes do Brasil. seu. ponto-de-vista e escalará Reys no lugar de Fred,
No Coritiba, a única alteração será a entrada de Oliveira, deixando de colocar o juvenil' Rondinelli, preferido pela

no lugar do lateral direito Orlando, que cumpre suspensão torcida. O juiz será José Faville Neto. A Ferroviária com

automática de um jogo por ter. recebido três cartões George; Marcos, Juci, Elci e Nelson Souza; Wilson Pereira e

amarelos. Dirceu passou no teste e volta ao time do Sérgio; Evandro, Eliseo, Zezinho e Deo. O Flamengo com

Botafogo, enquanto Zequinha voltou a sentir a virilha e será Renato; Aluizio, Chiquinho, Reys e Rodrigues Netto;
substituído por Roberto Carlos. Dulcidio Boschila será o Liminha, Afonsinho e Arilson; Zíco, Doval e Paulo Cesar.

juiz, O Coritiba joga com Jairo; Oliveira; Oberdã, Cláudio e MOTO CLUBE X INTERNACIONAL

Nilo; Hidalgo e Dreyer; Tíão Abatia, Bráulio, Zé Roberto e É esperada uma renda superior a 100 mil cruzeiros na

Aladim. O Botafogo com Wendel; Miranda, Brito, Osmar e partida no Estádio Nhozinho Santos entre Moto Clube x

Marinho; Carbone e Carlos Roberto; Roberto Carlos, Internacional e o comparecimento da torcida local se deve a

Fischer, Ferreti e Dirceu, primeira. vitória do representante do Maranhão no Nacional;
GUARANI X AMERICA (GB) domirIgo, contra o CEUB. O juiz será Oscar Scolfaro. O

. ,

Moto joga com Nei; Neguinho, (Caribe),Marins, Laudenir e

Nei; Alves e Gojoba; Robertinho, Marcos, Soares e Dario. O
Inter Com Rafael; Madureira, Figueroa, Pontes e Vacaria;
Claudionor, Pontes e Paulo Cesar; Valdomiro, Borjão e

Dorinho, \
BRASIL X CRUZEIRO

O técnico Amaro só tem uma dúvida para o jogo com o

Guarani. O ponteiro Flexa está com o tornozelo dolorido e,
caso não possa jogar, entra Expedito. O técnico José Duarte

quer manter a série invicta de sete jogos do Guarani, mas
está encontrando dificuldades em armar o ataque, face as

contusões de Washington e Alberto. O. juiz será Maurilio

Santiago. O América joga com Wanderley; Cabrita, Alex,
Geraldo e Paulo Maurício; Ivo e Tadeu; Flexa (Expedito),
Sérgio Lima, Edu e Jair Santos. O Guarani com Sérgio
Gomes; Wilson, Joãozinho, Amaral e Bezerra; Flamarion e

Zé Ito; Barnabé, Lola, Alfredo eMingo.'
.

NACIONAL X CORfNTIANS·
Enquanto o Coríntians desde a segunda-feira já treinava

em Manaus, somente ontem a delegação do Nacional, seu

adversário de hoje, .desembarcava no aeroporto de Ponta
Pelada. O Nacional joga com Procópio; Flávio, Luiz Carlos,
Eurico Souza e Lucia; Jorginho e Toninho; Dirceu, Benê,
Marcos (Serginho) e Reis. G Coríntians com Armando; Zé
Maria, Laércio, Wagner e Wladmir; Tião e Rivelino; Paulo
Borges, Roberto, Vaguinho e Marco Antônio.

NÁUTICO X OLARIA
Para o jogo no Recife, com o Náutico, o técnico

Paulinho não sabe se poderá contar com Joel e Jair, que.

ainda sentem as contusões da partida anterior. O Náutico
será dirigido pela primeira vez "pela comissão técnica que
assumiu a equipe, tendo a frente o técnico Gradím.
Clinamute \feira França será o juiz. O Náutico com Luiz
Fernando; Cincunegui, Miro, Sidcley e Francklin (Borges);
Divino e Vasconcelos; Dedeu, Jorge Mendonça, Paraguaio e

.

Adilson (Cilvan). Olaria com Ubirajara; MauroCruz, Batata,
Joel, e Gilberto; Silva e Adinã; Antoninho, Jair, Roberto
Pinto e Ézio. 00"" i.'.'

Mesmo conseguindo um bom -empate em Campinas,
contra o Guarani, por 1 xl, a torcida alagoana não acredita
numa vitória, no Rei Pelé, quando o CRB vai atuar contra o

Cruzeiro. Os dois Limes chegaram segunda-feira no mesmo
avião. O Cruzeiro liberou seus jogadores até ontem a tarde,
quando a maioria foi curtir. uma praia. O Brasil joga cqm
Renato; Haroldo, Zé Carlos, Major e Altair;· Roberto
Menezes, Gilmar e Sarãó; Orlandinho, Reinaldo e Silva. O
Cruzeiro com Raul; Nelinho, Darci Menezes, Dirceu Alves e

Vanderley; Wilson Piazza, Zé Carlos; Eduardo, Dirceu

Lopes, Palhinha e Joãozinho. O juiz' será Armando
. CamarirIha..

GOl ÁS X SANTOS
Sem Edu, Marinho e Carlos Alberto, o Santos joga no

Estádio Pedro Ludovico com o Goiás, que é uma das boas

surpresas do Campeonato Nacional. Os desportistas locais
acreditam numa renda superior a 300 mil cruzeiros e que o

Goiás possa fazer uma boa apresentação. Romualdo Arpi
FIlho será o juiz. O Goiás com Amauri; Triel, Macalé,
Alexandre e Cláudio; Matinha e Tuira; Lúcio, Paghetti,
Lincoln e Tuira. O Santos com Cejas; Hermes, Nelsi

(Roberto), \fcente e Zé Carlos; Clodoaldo e Leo; Jair da
Costa, Eusébio, Pelé e Mazinho.

COMERCIAL X VASCO
Para o jogo no Estádio Pedro Pedrossian, o Comercial

terá de volta Careca e Gonçalves, ausentes Ror contu.sões. A

. Casa com apenas um mês de constru

ção com living, três dormitórios, banhei
ro com box e azulejos decorados até o

teto, cozinha com azulejos coloridos até

o teto, garagem com piso de lajotas, e

banheiro de empregada.
Cr$ 105.00.0,60 Ref: 072

Coritiba quer vencer Botafogo para
manter escrita contra tillles da GB

SE
VOCÊ TEM

IMÓVEL PARA

VENDER,
VÁ DIRETO

AO ASSUNTO:

Carteira de Imóveis

sabe como unir rapidamente a

oferta com a procura. Se para
você 'também, tempo é dinheiro,

e LadirIho; Didi Duarte e Caio; Buião, Taquito, Benê e

Torino.

VITÓRIA X PORTUGUESA
A boa fase da Portuguesa e o desejo do Vitória de

.conseguir mais um triunfo para firmar-se no Campeonato
Nacional, farão com que as duas equipes apresentem ao

público baiano um bom espetáculo de futebol, no Estádio
da Fonte Nova, com arbitragem de Agornar Martins. O
Vitória joga com A'gnaldo; Espinosa, Dutra, Valter e

França; Deco, Didi e Davi; Osni, André e Mário Sérgio. A'
Portuguesa com Zecão; Arengui, Pescuma, Calegari e

Isidoro; Badeco, Basílio e Tatá; Xaxá, Cabinho e Wilsinho.

CEUB X FLUMINENSE
O técnico João Avelino quer que os jogadores esqueçam

a derrota do CEVB para o Moto Clube e anunciou que no

jogo contra o .Flumínense, lançará o atacante Gilberto de
saída, ficando Dario na regra três, que está com três quilos a

mais. O Fluminense está com dificuldades para o ataque,
porque Lula tem três cartões amarelos e Dionísio foi
expulso no último jogo. Emfdio de Mesquita será o juiz. O
CEUB com Rogério; Lauro, Pedrão, Roberto Dias e Rildo;
Oldair e Cláudio; Fernandinho, Alencar, Dario e Xisté. O
FlumirIense com Vitória; Zé Maria, Brunel, Assis e Marco
Antonio; Carlos Alberto e Cleber; Adilson, (Rubens),
Marquinho, Zé Carlos e Zé Roberto.

Terreno no centro com 832m2, pró
prio para construção de casa ou edifício,
contendo no mesmo 4,casas antigas.
c-s 400.000,00 Ref: 076

E::xceleMe residencra, bem localizada,
�

no centro. em estilo ant iq« com 2 pavi
mentos, com jardim, quintal, sendo que

no piso superior, contém J dormitórios,
sendo 2 de frente cléie», banheiro com

pleto, piso lajotas e azulejo, conjugado
com quarto de vesr ir. Piso térreo - hali,
sala de jantar,' copa-cozinha, c/balcão.
uma cuba e azulejos, dependência corn-

Ref: 002 plet a de empregada, garagem' e uma peca

ampla no fundo, quintal lajeado e piso

na Maqueta seu lucro é

maiorI.....
maguefa":",,

Av. Rio Branco. eSQ. Esteves Jr - Fones: 3940 e 3028

Fino apartamento freme para a aveni-

.

da Lamego, com' 3 dormitórios, 2 ba

nheiros, sendo um privativo do casal, am
bos com azulej.os coloridos, living e sala

de jantar, cozinha cóm azulejos eolor l

dos, área de serviço, dependência com

pleta Ele emp;'egada e garagem, THER

MEHd instalado para serviço completo
de água quente. Edifício em centro de

,

terreno, todo ajardinado, Plav-qround in-

fantil, fino hall já decorado e salão de

festas.

0'$' 164.000,00 com amplo financia

mento.

Lindo apartamento de trente, �,II eul

t(cio bGm localizado, com orientaç50
solar nascente, portaria ccrn intercomu

nicador,2 elevadores, água quente inclu

s;ve na cozinha, com living ..
sala de jan

tar, 3 dormitórios, 2 banhei'ros, sendo

um [1rivativo do casal, cozinha, depen
dêl1cia complet<l de empregada, g?rQgem .

.

O' Si 150.000,00 Rer: 003

Casa bem localizada na rua Almirante

Lamego, com living, três dormitórios, ba
nheiro com W'C.separado, copa cozinha,
lavanderia, dependência de errpre;)ada,

{

quintal, jardim, cobertura para carro.

0'$170.000,0.0 Ref.: 084
com sinteko.

Ótimo apartamento em edifício com Cr$ 280.000,00
4 pavimentos e elevador, com living,3
dormitórios, banheiro, cozinha, garagem,
dependência completa de empregada, Excelente resioenia localizada En, z o

área de' serviço, sacada, louças .coloridas· na nobre, com hal! em piso-de marrnore,
no banheiro, amplo páteo para uso ex-" amplo iiving com bar, sala de jantar corri

banheiro com piso paviflex, cozinha com

balcão armário .ern fórmica, tampo e

cuba alocada. piso pavifiex, área com en

trada de serviço, pia tanque e esp,era para

máquina de lavar, dependência completa
de empregada.
0'$ 110.200,00

.

Ref: 010
.

Apartamento de frente, em edifício

de alto gabarito, com orientação solar

nascente, com dois elevadores, contendo
living, 3 dormitórios, sendo o do casai

com banheiro privativo com azulejos
coloridos até o teto, banheiro social com

azulejos coloridos' até' o teto, cozinha,
dependência completa de empregada,

Apartamento em ediffciobern locali

zado, nas imediações da Praça XVde No

vembro, living, 1 dormitório com armá
rio embutido, banheiro com box, piso
paviflex, louças coloridas, cozinha com

balcão, uma cuba, aquecedor carona,

piso paviflex, tanque azulejado.
0'$ 75.000,00 Ref: 011

área de serviço.

. Cr $ 145.000,00

Rei: 073
Apartamento com living, 3 dormitó

rios, 2 banheiros, cozinha, dependência'
completa de empregada e área de serviço.
0'$ 145.600.00 Ref. 095

Lindo apartamento, de frente, em .

ediflcio de alto gabarito, orientação solar

nascente, com 2 elevadores, contendo li

ving, 3 dormitórios, 2 banheiros, sendo
um privativo do casal, ambos. com azule

jos coloridos .até o teto, cozinha, depeno
dência completa de 'empregada, área de

. serviço. , I

0$ 145.000,00 Ref: 002

armários embutidos, 3 dormitórios com

Ref: 049 armário�' embutidos, banheiro privativo
com azulejos' coloridos até o teto, lavabo
e banheiro social com piso em mármore

.

e azulejos coloridos até o teto, copa-coz r

nha com armários embutidos dependên
cia completa de empregada com � dormi

tórios, garagem, Jardim interno.

0'$ 450.000,00 Ret: 006

Apartamento com living, banheiro.
sala de jantar, 2 dormitórios, banheiro.

privativo do casal, copa cozinha, área de

servico c franque. Apartamento todo em

massa corrida e azulejos coloridos até o

teto.

0'$120.000,00 I
Ref.10b

clusivo dos condôminos.
0'$ 200.000,00

Excelente apartamento em ediffcio

.com vista para a bafa Norte, tendo living'
amplo com sacada, 3 dormitórios, tendo
� do casal banheiro privativo com box,
piso paviflex e azulejos decorados até o

teto, forração em um dormitório, cozi
nha com armãrios aéreos em fórmi�a e

azulejos decorados até o teto, área de

serviço c /tanque e dependência completa
de ernpreçada.
0'$ 160.000.00-área:175m2 Ref:004

Ótimo apar tarnerito em edil íçio de 3
.

pavimentos, com garagem, livinq, 3 dor

mit ór ios, escritório, 2 banheiros, área ele

serviço, dependência 'completa de ernpre-

gadal sacada.
CI:3 250.000,00. Rei: 062

Apartamento com I iving, saleta, hall,
3 dormitórios, cozinha, área de serviço,
dependência completa 'dê empregada, ar
mários' embutidos, sinteko e com linda
vista para a Baia Sul.

0'$ 180.000,60

Bem localizada 110 centro da cidade,
na galeriA do edil (cio

,
urna loja de qaba

rito, cem i'rés dependências, servindo
Ref.099

Ótimo apartamento em ediflcio com

12 pavimentos de frente com elevador,
composto de living, 4 quartos, cozinha,
área de serviço, 2 banheiros, sala de jan
tar, dependência completa de emprega
da.

0'$ 260.000,00 Ref: 057

Apartamento no centro em edifício

de 13 pavimentos, com elevador! �rienta
ção solar nascen�e, composto de living, 3.
dormitórios, banheiro, cozinha, área de

serviço, dependência comple�a de eTTlpre-'

(jada e garagem.

Cr$ 1 !;iO.OOO,OO Ref: 023

Bom apartamento com pintura salpi

que', todo com torração, armiÍrios em

butidos nos do;mitórios, armários aéreos

na cozinha, contendo living, dois dormi

tórios, cozinha com balcão e uma cuba,

banhei'ro com box, área de serviço com

tanque, estncionamento ..

para vários tipos de cornércio_
0$ 2,,0.000,00 Ref: 037'

Apartamento no centro, com Living,
3 dormitórios, 2 banheiros, cozinha, de·

pendência de empregada completa, área
de serviço. Banheiros com .azulejos até o

tato. Zona de Grande Valorização.
0'$ 165.000,00 c ,f>arte Financiada

Ret: 040

Apartamento no centro em zona de

Grar;lde vaiai-ilação com 196m2. com 3

quartos, f1mplo living, copa-cozinha,
banheiro com azulejos coloridOS até o

teto, dependência completa de emprêga
da, lavanderia e 2 garagens. Piso do ba

nheiro em granito, todas a,s peças com

armários embutidos, e quartos com guaro
da -.roupas embutidos, inclusive o de ern·

pregada.
0'$ 220.000,00 Ref: 047

Ref: 051

Ótirrio apartamento, bem ensdlarado,
todo em sinteco, armários embu�idos nos'
dormitórios, amplo living, 3dormitórios,

Ótirno terrí�no ern -zona de- rF2 nde va

lorizaç.l'o no centro, totalrn2:)�e rnurado,
moo iAClo 364m2, pronto para constru

ção.

,Clsa com living, hall com lavabo, sala
de jantar, escritór.io, copa cozinha, iÍrea
de serviço, dependência completa de em

pregada -- andar superior c.kl dormitó·
rios, 1 banheiro, estar' íntimo.
0$ 550.000,00' Ref.098

0'$ 250·000,00 Ref' 058

TRINDADEÓ1"no terreno em Zona de grande Vê

lor:zn<::ão, contendo U/n� caSA antiga, �t�r·

vindo Ô terren·:) pAra cunslrução de uma

linda e coniort2\.i.-:1 reSidênCia.

Linda casa em fase de acabamento,
zona calma, com livin.g, 3 dormitórios.'
banheiro Com box, copa-cozinha.
0'$ 95.000,00 Ref: 034()'$ I ?C.OOO.\.D Rei: q41

-------------------------------------------------------------------------------------------------------�----------------------

Terreno em zona de grande valori

zação, servindo para construção de fina

residência.. ,

c-s 35.000,00 Ref: 071

ótimo terreno ideal para construção de

uma bela' casa, contendo ainda, telhas,
pedras britadas, terro :e areia para cons

trução. Com 400 m2.

0'$ 45.000.00 Ref.: 090

casa de alvenar ia, c Aiving amplo, 3
-

dormitórios, banheiro copa cozinha e

quintal.
0'$ 70.000,00 Ref.092

Terreno COm 180m2, em zona resi

dencial, possu indo uma casa de madeira.
0'$ 10.000,00 Ref. 093

Ótimo terreno com 360m2, todo mu

raQjo, já com iml�lação d::! 39ua, luz e

esgôto.
0'$ 36.000,00 Ref. 094

AGRONOMICA
Casas em terreno localiZado em zona

estritamente residencial com área cons

t'ru ,da de 150m2, contendo livi ng, dor
mitórios, cozinha, ba'nheiros, despensa,
garagem.
Cr$ 130.000,00 Ref: 077

Terreno, bem localizado, e de grande va·

lorização, rredindo 5.000 m2.

0'$ 60.000,00 Ref.:062

• o _ .. _. ---- 1
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FIGUEIRENSE- Celio (Nielsen); Marinho, Jailson, Dagoberto e Casagrande;
Almir, Adailton e Fred; Caco, luiz Everton e Neilor.

SÃO PAULO - Sérgio; Nelson, Mario, Arlindo e Gilberto; Chicão,
Forlan e Pedro Rocha; Ratinho, Mirandinha e Piau.

A partida tem seu início previsto para as 21 horas e Armando Marques
será o árbitro, auxiliado nas laterais por Alvir Rensi e Gilberto Nahas.

Figueirense
O time será o, que empatou com

o América (MG). Tem chances?'
Luiz Evert·on. O índice de

aproveitamento foi razoável, e
.

o pont�. de lança cabeceou bas

tante, apenas evitando o bate

-pronto com o pé direito.
.

Numa das laterais, Iberê
Rosa, trabalhou com os garo
tos, preparando-os para a par
tida de sábado contra o Prós
pera em Criciúrna, pela sétima )

rodada do estadual. Para este

jogo, Iberê pdderá contar com
Angelo, que apesar de estar
com as amígdalas inflamadas,
inicou os treinamentos.

Não participaram dos exer
cícios de ontem os jogadores
Feijão, com deres abdominais,
Artur que recebeu uma panca
da no joelho no último jogo,
Dagoberto com dores muscula
res e atendido pelo Dr. Guer
reiro onde fez aplicações de
ondas curtas e Abel, com bo
lhas no pé ocasionadas pelas
chuteiras apertadas. Os dois úl
timos não são problemas e es

tão concentrados desde às 14
horas de ontem.

Além de Abel e Dagoberto,
estão concentrados em Canas
vieiras Célio, Nielsen, Severo,
Marinho, Carlos Roberto,
Land, J ailson, Casagrande,

Adailton, Almir; Fred, Caco,
Luiz Everton, Paulo Reina e

,Neilor.
.

Hoje pela manhã haverá re

creação na praia e os jogadores
somente deixarão Canasvieiras
sessenta minutos antes do jo
go.

Luiz Everton foi bem exigido na cobrança de escanteios

A grande novidade, foi a

presença de Severo. Ele parti
cipou ativamente dos exercí
cios e não sentiu as dores que
o afastou do time titular nos

últimos três jogos. Sempre
caindo pela direita e revezan do
com Everton, Severo foi o des

taque do treino.
Encerrando o trabalho dos

titulares, foram realizados trin
ta minutos de treinamentos

para os goleiros
-

e atacantes.

Casagrande foi também bem

exigido na cobrança de escan

teios, para as cabeçadas de

Corno apronto para o jogo
de hoje, o Figueirense realizou
na manhã de ontem cento e

vinte minutos de trabalhos, di
vididos em 'duas partes. Na pri
meira, exercícios que serviram
de aquecimento � na segunda,.
futebol-alemão.

Dividido o plantel em três
equipes de seis jogadores, o

quadro sem camisas de Se.vero,
Fred, Moacir, Borile, Luiz
Everton e Pinga venceu o de

Marinho, Caco, Jailson, Land,
Almir e Casagrande e foi .carn

peão.

Severo (recuperado) quer
• , • I

logarmeio tempo
so, Caco jogaria na esquerda e eu na

ponta direita. Para o jogo de domin

go, eu garanto estar inteirinho e pro
meto até um gol. Dou sorte quando
digo isso. Na partida contra o Tira
dentes, havia prometido o "gol for
ca" e marquei. Para domingo, se jo
gar, prometo também um gol contra
o Brasil. Estou fazendo tratamento
intensivo COm o Dr. Cuerreíro e até

domingo, estarei cem por cento.

Depois de comentar que o Figuei
rense jogou mal contra o América de
Minas porque a meia cancha não
atuou bem e sobrecarregou o tra

balho dos. atacantes, Severo falou do

jogo de hoje.
'

- O jogo de amanhã' (hoje), é im
portante ,é decisivo para o Figuei
rense. Se nós ganharmos do São Pau
lo, ·compro�aremos nossa boa fase,
subiremos na tabela e a classificação
ficará muito mais perto. Nós jogado
res, ficaremos ainda mais motivados e

não vamos querer perder mais, depois
de vermos o nosso time entre os vinte

primeiros. Concordo que com a saída
de Moacir, O· rendimento do time te
nha caído um pouquinho de produ
ção, mas com a sequência de jogos,
será normalizado.

Afastado do time titular desde o

jogo contra o Nacional, Severo pode
rá reaparecer hoje contra o São Pau

lo. Nos treinamentos de ontem, ele

participou normalmente não sentiu
as dores musculares no trajeto ciá
tico. Ele está com muita' vontade de

jogar.
- A pior coisa que acontece na

carreira de um jogador, é ficar fora
do time quando a equipe está atra
vessando uma fase boa. Treinei nor

malmente, chutei forte e graças a

Deus não senti nada. Confesso que
não estou cem por cento recuperado
e acho que ainda não dá para jogar
noventa minutos. Digo isso porque
cansei um pouquinho hoje (ontem),
mas acho que é normal porque estava

parado há muito tempo.
Mas Severo espera jogar pelo me

nos meio tempo hoje. Ele nunca jo
.

gou com o atual ataque do Figueiren
se.

- Estou doido para voltar a jogar.
Espero que pelo menos meio tempo
eu atue contra o São Paulo. Por incrí
vel que pareça, nunca joguei COm Ca

co, Luiz Everton e Neilor. Isto pode
rá acontecer arnanhãIhoje). Neste ca-

Newton Cesar Viegas'
'comanda o escrete da Verdade

Rádio Jornal
A' Verdade

Jornal
O Estado

Nesta quarta fique ligado na Equipe
FIGUEIRENSE X SÃO PAULO

\
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nova
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pos.çao
Forlan em lugar de Zé Car

los, parece um absurdo para
quem não acompanha a carrei
ra do lateral direito do São
Paulo. Para ele, não é novida-
'de. .

- Poderá haver 'um desen
trosamento no início, pois faz
muito' tempo que não jogo
nesta posição. Mas depois não
vai haver problema.

Jogar de meia direita ou es

querda não é uma posição des
conhecida para Forlan. Pelo
contrário, lhe traz boas lem

branças. "Foi ali que comecei
minha carreira. Quando subi

para a primeira divisão do
Pefiarolfoí como médio volan
te

.
e como Darto Gonçalez

quebrou a perna, eu tive que
jogar na lateral direita, onde

cheguei à seleção e vim para o

São Paulo."

No tempo de Zezé Moreira
e na excursão do clube a Euro
pa o uruguaio jogou quase to
das as partidas ria meia cancha.
Seu último jogo nesta posição
foi ainda neste nacional, con

tra o América Mineiro ao lado
de Teodoro, "Nós ganhamos
de I a O."

Forlan estava fora da equi
_pe, pois no jogo com o Bota-

. fogo machucou o tornozelo e

como o São' Paulo vem ga
nhando, o próprio jogador
afirmou que time que ganha
não se mexe. "O importante é
que estou voltando. Qiero é
ajudar o time a vencer mais
uma partida. Temos que con

servar esta fase do São Paulo e

espero cumprir as determina

ções do treinador, ajudando o

time na classificação.

São Paulo
. .

Poy: Viemos para ganhar e só a

vitória nos interessa, nada mais
O São Paulo desembarcou ontem a tarde

com o treinador José Poy anunciando a entrada
de Forlan no lugar de Zé Carlos, que não viajou
porque voltou a sentir a contusão que sofreu no

jogo com o Cruzeiro. Corno a imprensa paulista
havia anunciado o aproveitamento de Silva no

lugar de Zé Carlos, todos estranharam a escala
ção de um lateral direito no lugar de um meio
de campo.

- O Forlan jogou várias vezes ali, e ele não é
bem um lateral. Suas características são de um

Jogador de apoio e não vai haver nenhum pro
blema de adpatação. Forlan já jogou várias ve

zes na meia cancha.

Quando perguntaram a Poy se era uma pre
caução contra o Figueirense, ele respondeu que
o time não vai cair de produção nem o sistema
tático. "O esquema é o mesmo e viemos para
ganhar, pois só nos interessa a vitória e nada
mais." .,

.

Outra 'presença na equipe é Ratinho, ex

-jogador do Marcílio Dias e Portuguesa, que es

tará ocupando o lugar de Terto suspenso auto-

maticamente por causa do cartão amarelo (ele
recebeu três e? último foi domingo)'. Assim o

São Paulo esta escalado e a possível saída de
Nelson não mais acontecerá:

"Foi um mau entendido da imprensa" - dis
se Poy - "Eles talvez tenham interpretado dife
rente, quando afirmei que Forlan poderia voltar
a equipe. Ninguém perguntou no lugar de
quem, e como vocês viram pela escalação, For
lan voltou mas no lugar de Zé Carlos. Após o

jogo com o Cruzeiro, eu senti que o garoto não
se recuperaria e eomo gostaria de contar' com
ele para o jogo com o Internacional, que acho
mais importante, então poupei-o desta partida e.

vamos ver como se sairá o Forlan, Nelson no

meu en'tender, foi bem contra o Cruzeiro e nin
guém se. lembrou de dizer que Joãozinho (pon
teiro esquerdo do time mineiro) jogou uma

enormidade. "

Com estas modificações e com Ratinho na

ponta direita o São Paulo está escalado. Hoje
cedo os jogadores visitam o campo, mas apenas
para observar. Poy não vai fazer nenhum traba
lho.

"Mirinho chegava até me

dar chutes na barriga"

Ratinho se recordou dos seus tempos de Marcüio Dias

- Ainda bem que o lateral

, não é o Mirinho, pois no meu

tempo de Marcflio não era fá
cil vir jogar na Capital. Nós jo
gávamos no cszmpo da federa
ção e certa vtz ele bateu tanto

que chegou a me dar um bico

,na barriga. Jogar contra Fi

gueirense e Avai não era fácil.
Assim Ratinho' começou a

recordar o seu tempo de joga
dor do Marcüio Dias. Os no

mes de Rubens, Vilela, Idésio,
Cavallazzi, Rogério e Tenente

foram lembrados pelo pontei-

ro direito -do Sãc Paulo. "E

Cavallazzi, 'o que anda fazen
do? O Rogério eu sei que ain

da joga e o Mirinho já parou?
Ê o Vilela como está? Ele
andou jogando no São Paulo. "

_. São seis anos de São Pau
lo e com toda a minha familia.
em Joinville, eu não vejo hora

de voltar; Saí do Marcüio Dias
em 67 e depois' da Portuguesa
fui para o São Paulo. Todo jo-
gador que muda de clube passa
por um período de adaptação

- Armandinho, atração e garantia de-uma boa arbitragem

e só agora está passando. O

mesmo caso aconteceu com o

Piau.

Ratinho. vinha jogando no .'

início deste nacional, mas com
a ida de, Mirandinha, Terra foi
deslocado para a direita e ele

ficou' no banco. Como o per
nambucano recebeu três car

tões amarelos e terá que cum

prir um jogo, Ratinho volta
como titular.

- É sempre bom voltar e

ainda mais como titular. A sa

tisfação é maior ainda. Só não

conheço é o campo do Figuei
rense. Me lembro que certa vez

eu vim com o Sombra jogar
pelo A vai contra o Grêmio.
Como está o Avai agora? Eu

fiquei sabendo da decisão com
.

o Figueirense e me surpreendi.
Quando comecei a ver um,

monte de jogadores de nome

serem contratados pelo Avai

julguei que fosse ele o indi- ,

cada. A decisão foi no campo
do Marcüio?

Com muitas perguntas, res
pondendo pouco e querendo
saber muito, Ratinho deixou a

última pergunta para saber

quem seria o lateral do Figuei
rense. "Casagrande, do Tre
viso? Ah sim, perto de Criciú

ma, onde tem um time com o

nome de Guatá. Lembro de tu-
',

do isso, mas não vamos dar
moleza para o pessoal e uma

vitória, mesmo que seja contra
um time da terra da gente são
dois pontos para o São Paulo e

uma oportunidade de me fir
mar no time.

--------Avaí-------

Jorge Ferreira, testa novo ataque
, .

e .Iaico volta' a lateral direita

No coletivo, laico foi o destaque na posição de Souza

Jorge Ferreira testou um 'nOvo ataque com a ausência
de Celso que cumprirá pena de suspensão automática,
em virtude da sua expulsão contra o Caxias. O técnico
conservou Paulo Roberto na ponta direita, colocou Beto
em lugar de Celso e na impossibilidade de Rogério, Com
problemas particulares e gripado, Souza foi deslocado

para a meia cancha e Jaico entrou em seu lugar na lateral
. direita.

Com esta formação o treinador dirigiu um treina-

menta tático e depois dispensou os jogadores. Sempre
orientando Paulo Roberto e Beto o ataque do Avai mos
trou muita velocidade, principalmente com os dois joga
dores atuando pelo meio da área.

O treino constituiu-se em repor a bola rapidamente
pelo goleiro, procurando sempre as laterais do campo,
onde Zenon caía pela direita e Balduíno na esquerda.

Jorge ainda dirigiu um treinamento .especial para os

goleiros e informou que Rogério apareceu no vestiário,
ponderou suas razões e foi dispensado dos trabalhos.

Hoje pela manhã o técnico pretende comandar um

treino na praia da Joaquina, que segundo ele, dará mais
motivação e ao mesmo tempo um maior condicio

. namento àmusculatura dos membros inferiores.
O coletivo programado para esta semana está na de

pendência. do horário do jogo dr sábado. Se for à noite
Jorge realiza o apronto na noite de quinta-feira, se for à
tarde, então treinará no período da -rnanhã. "Assim os

jogadores terão mais tempo para se recuperarem e se

houver alguma contusão teremos tempo suficiente pa-ra
colocar os jogadores em dia. "

TONINHO

Ontem, depois de visitar o médico, o centro avante
recebeu ordens. de repousar até quinta-feira para poder
recuperar-se da pancada no joelho. "O dr. Márcio disse

pra mim não fazer nenhum trabalho na parte atingida,
que estava muito inchada. Mas resolvi treinar e o seu

Jorge pediu para correr e felizmente não senti nada."

Outro jogador que estava no campo observando os

movimentos dos companheiros era João Carlos. "Ainda
sinto o joelho, dói um pouco, mas vou procurar fazer um
tratamento mais intensivo, pois estou Com saudade da
bola. Se desse, eu estaria treinando, mas não dá e o jeito
é ficar olhando os outros baterem bola. "

Antes do treino, os jogadores discutiam a situação do
clube e todos mostraram-se preocupados com o paga- .

menta que ainda não foi colocado em dia. Mas mesma

assim foram para o campo e se empenharam da mesma

maneira que faziam anteriormente. O que eles querem é

que a direção dê uma ",l�ção pam o problema, principal- }mente para os casados.
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